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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 434 
- без перепечаток 352 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Александр Гуськов: "Тяжело вспоминать трагедию в Ярославле. Если 
сформулировать одной фразой, то моя плохая игра не позволила 
остаться в "Локомотиве" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов в 
интервью Павлу Лысенкову, записанному в рубке судна "Талнах", рассказал о 
самых ярких моментах своей карьеры и назвал самых перспективных молодых 
игроков России.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "КХЛ, простив Робинсона, дала отмашку грязному 
хоккею. Большая ошибка, теряем школу!" (Russia-hockey.ru) 
О серии "Салават Юлаев" - "Трактор" (2-2) и других противостояниях плей-офф 
КХЛ - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ осенью предложила выйти из-под эгиды ФХР и IIHF, решение пока не 

принято (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

КХЛ осенью предложила выйти из-под эгиды ФХР и IIHF, решение пока не 

принято  
перейти к статье 

КХЛ пыталась выйти из-под эгиды ФХР, разработав проект изменений в 
Закон о спорте (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
По данным "Матч ТВ", осенью 2023 года КХЛ разработала проект изменений в 
федеральный закон о спорте и ряд других нормативных правовых актов с целью 
выйти из-под эгиды ФХР и ИИХФ, но на данный момент инициатива окончательно 
не утверждена. 

перейти к статье 

"При мне тему выхода КХЛ из-под эгиды IIHF в федерации не обсуждали" 

- Павел Буре (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
сообщил "Матч ТВ", что не в курсе того, что Континентальная хоккейная лига 

(КХЛ) выходит из-под эгиды Федерации хоккея России (ФХР) и IIHF. 

перейти к статье 

"Какой смысл состоять в IIHF, если нас никуда не допускают?" - Щитов об 
инициативе КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что не видит смысла в том, чтобы Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
оставалась в Международной федерации хоккея (IIHF). 

перейти к статье 

"Уровень немного снизился": чемпион рассказал о переменах в хоккее 
(NEWS.ru) 
Уровень хоккея в России немного снизился, рассказал олимпийский чемпион по 
этому виду спорта Егор Яковлев. 

перейти к статье 

"Мой первый матч плей-офф": подарки от КХЛ для маленьких зрителей 
Кубка Гагарина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 КХЛ на матчах первого раунда Кубка Гагарина совместно с клубами запустила 
активацию "Мой первый матч плей-офф" - юные болельщики, посетившие 
домашние игры "Спартака", московского "Динамо" и "Автомобилиста" в 
нынешнем плей-офф, получили специальные подарочные наборы. 

перейти к статье 

"КХЛ - лига беззакония". Экс-работник ИИХФ - об эпизоде Робинсона и 
Панина в плей-офф (Чемпионат.com) 
Глава европейского хоккейного клубного альянса и бывший пресс-секретарь 
Международной федерации хоккея Шимон Шемберг прокомментировал эпизод 
матча "Салават Юлаев" - "Трактор", в котором между командами состоялось 
несколько драк, одним из главных участников которых стал нападающий 
челябинцев Чарльз Робинсон, отправивший капитана уфимцев Григория Панина 
в нокдаун с одного удара. 

перейти к статье 

Демонстративно отказался от флага США. Мощный поступок игрока 
"Динамо" (News.sportbox.ru) 
По просьбе Бреннана символику США не стали добавлять на клубную эмблему. 

перейти к статье 

Радулов стал третьим игроком в истории КХЛ, достигшим отметки в 700 
очков (Р-Спорт) 
Радулов стал третьим игроком в истории КХЛ, достигшим отметки в 700 очков в 
лиге 

перейти к статье 

Кагарлицкий и Адамчук пришли на фан-сектор "Ак Барса" во время 
четвертого матча с "Автомобилистом" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Игроки "Ак Барса" Кирилл Адамчук и Дмитрий Кагарлицкий пришли на фан-
сектор казанской команды во время четвертого матча 1/8 финала Кубка Гагарина 
с "Автомобилистом", который проходит в Екатеринбурге. 

перейти к статье 

КХЛ изменила протокол матча "Лада" - "Авангард", на счету Рида Буше 
хет-трик (Чемпионат.com) 
Вчера, 5 марта, в Тольятти на стадионе "Лада-Арена" прошел третий матч серии 
первого раунда плей-офф КХЛ между "Ладой" и "Авангардом".  

перейти к статье 



 

 

Форварды "Салавата" Ливо, Хмелевский и Дроздов занимают первые три 
места в списке лучших бомбардиров Кубка Гагарина (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" обыграл в гостях "Трактор" (3:2) в четвертом матче серии 1/8 
финала Кубка Гагарина 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

ЦСКА на грани вылета, "Ак Барс" ярко выиграл матч жизни. Итоги дня 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" потерпело первое поражение, "Салават" сравнял счет в 
серии с "Трактором", а "Спартак" уже в шаге от второго раунда. 

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": хет-трик Голышева, драки Робинсона и проблемы "Ак 
Барса" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

Канадский хоккеист минского "Динамо" хотел бы увидеть, как Овечкин 
побьет рекорд Гретцки (ТАСС) 
Российский нападающий уступает рекорду Уэйна Гретцки 55 шайб 

перейти к статье 

"Авангард" обязан закрыть серию в следующем матче. "Лада" упустила 
свой шанс во второй игре в Омске (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Ястребы" пока что проводят плей-офф очень уверенно и спокойно. 

перейти к статье 

Отказ от Радулова, смена обороны и другой Яшкин: как "Ак Барсу" спасти 
серию с "Авто"? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" находится в шаге от вылета из плей-офф.  

перейти к статье 

Пустой "Ак Барс", жесткий "Металлург". Что происходит в плей-офф КХЛ? 
(Чемпионат.com) 
СКА побеждает благодаря неочевидным броскам, у "Локомотива" появляются 
неожиданные герои. 

перейти к статье 

Уваев: Радулов добавит "Ак Барсу" агрессии в атаке в серии с 
"Автомобилистом" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Российский хоккейный тренер Вячеслав Уваев в разговоре с Metaratings.ru 
высказался по поводу хода серии "Ак Барса" и "Автомобилиста", в которой 
уральцы ведут со счетом 3-0.  

перейти к статье 

"У "Ак Барса" весь сезон кувырком". Кожевников - о шансах казанского 
клуба в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал о шансах 
"Ак Барса" в серии Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом".  

перейти к статье 

Поражение на пользу. Вылет из первого раунда может быть полезен для 
"Ак Барса" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команде из Казани нужны перемены. 

перейти к статье 

Заглушили "авто": "Ак Барс" обыграл "Автомобилист" и вернул серию в 
Казань (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Первая победа казанцев в плей-офф 

перейти к статье 

"Ак Барс" разбудили поражения (Коммерсантъ. Новости Online) 
Он размочил счет в серии с "Автомобилистом" разгромом  

перейти к статье 

Казань не падет просто так. "Ак Барс" разгромил "Автомобилист" и готов 
вытянуть серию с 0-3 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Что мешало казанцам играть так раньше?  

перейти к статье 

"Нас пока рано хоронить". Сможет ли "Ак Барс" снова вытащить серию с 
1-3? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Впервые обыграли "Автомобилист". 

перейти к статье 

"Ак Барс" вернулся в игру: как казанцы разгромили "Автомобилист", и 
сможет ли Билл спасти серию (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" разгромил "Автомобилист" (5:0) в четвертом матче первого раунда 
плей-офф, одержав дебютную победу в серии (1:3).  

перейти к статье 

Валиуллин: "Ак Барс" постарается войти в историю КХЛ, отыгравшись со 
счета 0-3 (ТАСС) 
Казанский клуб в среду обыграл екатеринбургский "Автомобилист" и сейчас 
уступает в серии со счетом 1-3 

перейти к статье 

Щитов: "Билялетдинов по окончании сезона уйдет на отдых" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-защитник КХЛ Никита Щитов считает, что главный тренер "Ак Барса" 
Зинэтула Билялетдинов не будет продолжать работу с командой. 

перейти к статье 

"Результат Шарипзянова и Никишина - это цель, к которой нужно 
стремиться". Тимур Кол - об "Авангарде", МХЛ и своей фамилии 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
17-летний защитник сыграл в трех лигах за сезон.  

перейти к статье 

Хоккеист Мичков: "У меня еще два года действует контракт со СКА, хочу 
стать там основным игроком" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Нападающий Матвей Мичков, выступавший в минувшем регулярном сезоне КХЛ 
за "Сочи" на правах аренды, сказал "Матч ТВ", что постарается стать основным 
игроком СКА за те два года, что у него будет действовать контракт с клубом из 

Санкт-Петербурга. 

перейти к статье 

Губернатор Нижегородской области считает, что "Торпедо" по силам 
пройти СКА в плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Петербургская команда ведет в серии до четырех побед со счетом 2-1 

перейти к статье 

"Почему Ларионов уверен, что они выиграют следующий матч у СКА? 

Может, им новый сорт малины завезут" - экс-игрок "Динамо" Бахмутов 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс-хоккеист московского "Динамо" Игорь Бахмутов прокомментировал слова 

главного тренера "Торпедо" Игоря Ларионова о том, что нижегородская команда 

выиграет следующий матч у СКА в плей-офф Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Перебил кучу народу и запугал весь Челябинск. Панин бьется, "Салават" 
не вывозит (Советский спорт) 
38-летнего защитника уфимцев уже называют "русский Маршан".  

перейти к статье 

Бокс, смешанные единоборства и хоккей. "Салават" и "Трактор" снова 
устроили матч-триллер (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
В самой огненной серии первого раунае нет фаворита, счет равный - 2-2.  

перейти к статье 

Три драки, грязь, симуляции и суперхоккей! Шоу "Трактора" и "Салавата" 
продолжается (Чемпионат.com) 
В самой концовке встречи свою команду подвел Виталий Кравцов, а Уфа с 
удовольствием воспользовалась подарком. 

перейти к статье 

Серия "Салавата Юлаева" и "Трактора" - лучшая в Кубке Гагарина. В 
плане зрелищности у клубов нет конкурентов (Allhockey (allhockey.ru)) 
Каждая игра дает эмоции. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" уже не проигрывает в драках, а "Трактор" начинает 
перегорать (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Уфимцы вернулись в серию, теперь увереннее в себе.  

перейти к статье 

Аймурзин - лучший бомбардир этого Кубка Гагарина. Столько очков нет у 
Гусева, Ткачева и Буше (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Помог обмен из "Салавата Юлаева".  

перейти к статье 

ЦСКА одной ногой в отпуске. Ярославцы перевернули игру за три минуты 
(Советский спорт) 
"Локомотив" обыграл армейцев и во втором московском матче серии.  



 

 

перейти к статье 

Чемпион на грани вылета. "Локомотив" одержал третью победу над ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Ярославцы ведут в серии 3-1.  

перейти к статье 

ЦСКА оказался в шаге от вылета из-за... сломанного стекла. Драма в КХЛ 
(News.sportbox.ru) 
Неожиданная пауза в концовке матча спасла "Локомотив". 

перейти к статье 

"Не уверен, что у ЦСКА будут шансы. Работоспособность "Локомотива" 
намного выше" - Сушинский о серии Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский заявил "Матч ТВ", что вероятность 
выхода в следующий раунд Кубка Гагарина у ярославского "Локомотива" намного 
выше, чем у их соперников из ЦСКА 

перейти к статье 

Буре назвал причины поражения ЦСКА в четвертом матче серии плей-
офф КХЛ с "Локомотивом" (ТАСС) 
Ярославская команда ведет в серии до четырех побед со счетом 3-1 

перейти к статье 

"Парни из ЦСКА добились огромного успеха, взяли четыре титула за пять 
лет. Но серия с "Локомотивом" еще не закончена" - Павел Буре (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
заявил "Матч ТВ", что ЦСКА еще способен преподнести сюрприз в серии Кубка 
Гагарина с "Локомотивом". 

перейти к статье 

Буре ответил на вопрос об увольнении главного тренера ЦСКА Федорова 
(Р-Спорт) 
Буре: преждевременно говорить об увольнении главного тренера ЦСКА 
Федорова 

перейти к статье 

Кудашов - о цикличности истории с Минском: были Кубки в 2000-м и 2005-
м, и где тут цикл? (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался о 
противостоянии с минским "Динамо".  

перейти к статье 

Владимир Плющев: Серия СКА - "Торпедо" напоминает хоккей ЦСКА 
советских времен. Правда, тем мастерам хватало пяти-семи минут (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com)) 
Третья по счету игра в серии и первая на выезде для СКА сложилась проще 
всего.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 



 

 

Форвард "Салавата" Тимкин побил Яруллина и будет дисквалифицирован 
на один матч (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" играет с "Трактором" (2:2) в четвертом матче 1/8 финала 
Восточной конференции Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

СДК 
 

Кравцов получил большой штраф за удар в голову, "Салават" реализовал 
большинство (Чемпионат.com) 
В Челябинске на стадионе "Арена-Трактор имени Валерия Белоусова" в эти 
минуты проходит четвертый матч серии первого раунда плей-офф КХЛ между 
"Трактором" и "Салаватом Юлаевым". Идет третий период, счет - 3:2. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Авто": надежный вратарь и масштабное усиление перед плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Екатеринбуржцы вышли в плей-офф через плей-ин во второй раз подряд.  

перейти к статье 

"Академия Михайлова": второй подряд выход в плей-офф, опытные 
лидеры и ни одной пропущенной шайбы в плей-ин (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В плей-ин туляки снова не проиграли ни одного матча и ни разу не пропустили.  

перейти к статье 

"Красная Армия" сенсационно покинула "Золотой" дивизион Западной 
конференции (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Клуб МХЛ "Красная Армия" покинул "Золотой" дивизион Западной конференции.  

перейти к статье 

"Результат Шарипзянова и Никишина - это цель, к которой нужно 
стремиться". Тимур Кол - об "Авангарде", МХЛ и своей фамилии 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
17-летний защитник сыграл в трех лигах за сезон.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Для судей увеличение количества матчей - это здорово, потому что 
стало больше практики". Семинар судей ЖХЛ перед плей-офф (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В Москве состоялся учебно-тренировочный сбор в формате семинара по 
правилам для судей Женской хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Восходящая звезда из "Торнадо", рожденные друг для друга нижегородки, 
злые "Агидель" и "Бирюса". Айсылу Рахимова - об 1/4 финала (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 



 

 

Мнение эксперта сайта ЖХЛ.  
перейти к статье 

Разложили все по полочкам. Сегодня в женской хоккейной лиге стартует 
плей-офф (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Девушки в пучину кубкового хоккея погружаются последними - запаздывать для 
них, как известно, дело привычное.  

перейти к статье 

Серии до трех побед, дебютанты плей-офф и возможность взять реванш. 
Превью четвертьфиналов Кубка ЖХЛ 2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
6 марта двумя матчами в Уфе и Нижнем Новгороде стартует плей-офф Женской 
хоккейной лиги.   

перейти к статье 

Зыбин против Афиногенова как в Финале-2019. Превью серии "Динамо-
Нева" - "Белые Медведицы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
6 марта стартует седьмой розыгрыш Кубка ЖХЛ в Уфе и Нижнем Новгороде.  

перейти к статье 

Шанс взять реванш, чемпионка Сорокина против лучшего бомбардира 
Митрофановой. Превью серии "Бирюса" - "Торнадо" (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
6 марта стартует седьмой розыгрыш плей-офф Кубка ЖХЛ.  

перейти к статье 

"У меня уже четвертый десяток пошел - пора заканчивать". Защитник 
Диана Абдуллина стала помощником главного тренера СКСО (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник СКСО Диана Абдулина стала играющим тренером команды из Верхней 
Пышмы. Одна из опытнейших хоккеисток уральцев после восьми сезонов в ЖХЛ 
приняла решение сменить лед на мостик наставника.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Буре заявил, что не видит перспектив допуска сборной России по хоккею 
до Олимпиады (ТАСС) 
В феврале Международная федерация хоккея объявила о недопуске сборных 
России и Белоруссии до международных соревнований сезона-2024/25 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Друг Овечкина скатился на дно! Скандальный Кузнецов станет самым 
дорогим игроком второй лиги Америки? (Sport24.ru) 
31-летний нападающий провел первую тренировку за фарм-клуб "Вашингтона".  

перейти к статье 

Возвращение Кузнецова в КХЛ возможно, считает Канарейкин (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Возвращение Кузнецова в КХЛ возможно, считает Канарейкин  
перейти к статье 

"Нельзя думать о завершении карьеры". Андрей Назаров обратился к 
Евгению Кузнецову (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров обратился к нападающему Евгению 
Кузнецову который клубом "Вашингтон Кэпиталз" был отправлен на драфт 
отказов, а позже - в команду АХЛ. 

перейти к статье 

Щитов: "Кузнецову еще рано ехать в Россию" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Экс-защитник клубов КХЛ Никита Щитов считает, что нападающему 
"Вашингтона" Евгению Кузнецову, проходящему сейчас в программе помощи 
игрокам НХЛ, рано возвращаться в КХЛ. 

перейти к статье 

Тренер "Херши": "Кузнецов не катался 50 дней, но был одним из самых 
ловких на тренировке" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Херши" Тодд Нельсон оценил тренировку Евгения Кузнецова в 
составе команды. 

перейти к статье 

"Не знаю, нужен ли он СКА, у них народа уже хватает". Крикунов - о 
Кузнецове в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о 
вероятном возвращении нападающего Евгения Кузнецова в Континентальную 
хоккейную лигу.  

перейти к статье 

Журналист рассказал о сроках приезда Марата Хуснутдинова в Миннесоту 
(Чемпионат.com) 
Журналист Майкл Руссо на своей странице в социальной сети Х заявил, что 
российский нападающий Марат Хуснутдинов может присоединиться к составу 
"Миннесоты Уйалд" на текущей неделе. 

перейти к статье 

"Вегас" обменял российского хоккеиста в "Калгари" (Р-Спорт) 
"Вегас" обменял российского защитника Мироманова в "Калгари" 

перейти к статье 

Разное 
 

В Новосибирске болельщик напал на полицейского на матче "Сибирь - 
Барыс" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
Житель Новокузнецка Кемеровской области приехал на матч в "Сибирь-Арену", 
где в состоянии алкогольного опьянения напал на полицейского за то, что ему не 
разрешили закурить.  

перейти к статье 

Сборная "Легенды хоккея" сыграет с любителями из Ленинского округа 
(РИАМО (riamo.ru)) 



 

 

Звездная сборная "Легенды хоккея" 9 марта сыграет с командой жителей 
Ленинского городскогоокруга в рамках проекта "Выходи во двор" 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Гуськов: "Тяжело вспоминать трагедию в Ярославле. Если 
сформулировать одной фразой, то моя плохая игра не позволила 
остаться в "Локомотиве" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
6 марта 2024) 
Вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея Александр Гуськов в 
интервью Павлу Лысенкову, записанному в рубке судна "Талнах", рассказал о 
самых ярких моментах своей карьеры и назвал самых перспективных молодых 
игроков России.  
- Мы находимся в Мурманске внутри судна "Талнах". Это целый город: тут есть 
сауна, тренажерный зал, люди живут тут месяцами, когда уходят в плавание. 
Какие у вас впечатления от нахождения здесь?  
 - Очень впечатляет. Могу сравнить с подводной лодкой, в которой однажды 
оказался. Но здесь масштабы больше, и это мы еще не целиком изучили все 
прелести этого судна. Уверен, что комфортность "Талнаха" влияет на 
продуктивную работу людей, уходящих в дальнее плавание.  
- Мы приехали в Мурманск для того, чтобы вы приняли участие в уникальном 
матче "2 на 2" прямо в порту. Какие у вас впечатления? Бывали здесь раньше?  
 - Впервые в Мурманске, с удовольствием сюда поехал. Ни на секунду не 
раздумывал, когда предложили принять участие в этом мероприятии. За сегодня 
успел поработать крановщиком, это вообще отдельные эмоции, поиграл в хоккей 
"2 на 2" у залива. Когда мы только смотрели эту площадку, "Талнах" еще не стоял 
у берега. Когда проводили матч, он подплыл, и я щелкнул по нему шайбой, так 
как шампанского не было.  
- Как вам хоккей "2 на 2"? Вашим партнером был блогер.  
 - Тяжеловато, потому что вдвоем играли против восьмерых: они менялись, а мы 
- нет. Главное, что все получили удовольствие. А проводили матч мы против 
любителей, работающих в порту. Уверен, что тем, кто наблюдал за игрой, тоже 
понравилось, потому что не каждый день случается такое событие. Это же 
экзотика для хоккея: Мурманск, порт, судно, краны. Если кому-то позвонить и 
сказать, что ты в порту "Норникеля" проводишь матч, бросаешь в судно шайбой, 
наверное, подумают, что ты сумасшедший.  
- "Норникель" создал команду "Норильск", которая в первый же сезон вышла в 
плей-офф ВХЛ. Насколько важно, чтобы бизнес приходил в хоккей?  
 - "Норникель" развивается благодаря Владимиру Олеговичу Потанину. Он очень 
любит хоккей, играет в него, а если с Владимиром Олеговичем заговорить об 
истории этого вида спорта, то он расскажет про каждый гол: кто забил, с какой 
точки, кто отдал передачу и что было за 30 секунд до этого. Был поражен его 
памятью. В первую очередь, вдохновитель хоккея в Норильске - это Потанин. В 
городе, который направлен на то, чтобы производство работало на все сто, 
должен быть хоккейный клуб. Люди должны откуда-то брать эмоции, а теперь 
они могут их черпать на домашних матчах команды. За "Норильск" переживают, 
болеют, приходят на игры семьями, проводят время, расслабляются и 
отвлекаются от тяжелой работы. Считаю, что создание хоккейного шуба - 
логичный и правильный шаг. Спорт и спортивная составляющая - это одна 
история, а для того, чтобы ее раскрутить, без людей из бизнеса не обойтись.  
- На ваш взгляд, кто из МХЛ может вырасти в больших звезд?  
 - Сразу же на ум приходит имя Ивана Демидова. У него потрясающая статистика, 
но нужно смотреть даже не на нее, а на его действия, на уверенность. Демидов 



 

 

прекрасно обращается с шайбой, у него отличное катание. Еще выделю Ивана 
Рябкина. Хотел бы отметить, почему в один момент команды начали больше 
доверять молодежи. Считаю, что пандемия научила нас многому, в том числе и 
опоре на молодых игроков в тот момент, когда уже нет возможности опереться 
на опытных хоккеистов. Думаю, с того момента доверие к молодежи в клубах 
выросло процентов на сорок. Немаловажно, что и молодые игроки поняли, что 
им будут доверять, что у них есть шанс показать себя.  
- Как думаете, почему из года в год в МХЛ доминирует "Локо"?  
 - В Ярославле сильная школа, в которую собирают хоккеистов со всей России. 
Но это не "пальба по воробьям", а грамотная, точечная селекция. Важно сказать 
и про тренеров: президент клуба Юрий Николаевич Яковлев скрупулезно 
подходит к их выбору, мы знаем это даже по первой команде. Если тренер не 
справляется со своими обязанностями, в этот же момент ищут нового. В 
совокупности с селекцией игроков это дает результат. Важно отметить, что в 
Ярославль едут. Есть вариант выбрать Москву, но ярославской школе доверяют 
и родители, и игроки.  
- Ваша профессиональная карьера началась в нижегородском "Торпедо" в 
сезоне 1994/1995.  
 - Да, правда до сезона 1994/1995 меня выгнали из хоккея. Тренер подошел и 
сказал: "Саш, извини, ты не тянешь, надо заканчивать". Мне было 16 лет, 
предвыпускной год. Месяца два был в шоке, это была трагедия. Меня убрали из 
спортивного интерната, пошел в обычную школу, уже строил планы на институт, 
но продолжал тренироваться на дворовой коробке. Потом произошла 
судьбоносная история: спустя год, как меня убрали из команды, поехал покупать 
маме конфеты на день рождения, а магазин закрыт. Рядом был дворец спорта, 
решил в него зайти, а там тренировалась команда на год младше. Внутри все 
заерзало, по правилам еще мог с ними играть. На трибуне сидел молодой 
человек, сказал ему, что не могу без хоккея. Он предложил подойти к тренеру, 
которого я его как раз знал. Тренер меня вспомнил и ответил "завтра приходи, 
форму дам". Я пришел и через три месяца попал во вторую команду. Удалось 
зацепиться, хотя в Нижнем Новгороде все равно был никому не нужен, меня 
убрали даже из второй команды из-за неперспективности. После этого поехал в 
"Мотор" из Заволжья.  
- В какой момент почувствовали, что карьера начала развиваться как надо?  
 - В Нижнекамске, уже после "Лады" Геннадия Федоровича Цыгурова. В Тольятти 
все равно не получал столько времени, сколько хотел. Когда пришел туда, это 
был чемпион России с сумасшедшим составом. Удалось выиграть конкуренцию 
у некоторых хоккеистов, но подняться выше третьего звена в молодом возрасте 
было нереально. Кстати, именно Цыгуров дал мне надежду на большой хоккей: 
он оставил меня в "Ладе" после просмотра и дал толчок к развитию. Геннадий 
Федорович сказал много мотивационных речей, после которых я сам себе дал 
слово, что никому не отдам хоккей, что меня не выгонят, я не закончу. Начал 
делать все, чтобы остаться в хоккее высокого уровня.  
- В Нижнекамске в сезоне 1999/2000 набрали 22 очка в 36 матчах, что круто для 
защитника. После этого был еще один сезон в "Нефтехимике". А как попали в 
великий "Локомотив" сезона 2001/2002?  
 - Почувствовал, что поднялся на первую высокую карьерную ступеньку как раз в 
Нижнекамске, когда стал вторым защитником-бомбардиром после Андрея 
Маркова, который потом уехал в "Монреаль". Это был мой первый полноценный 
сезон. Тогда команду тренировал Николай Дмитриевич Соловьев, который дал 
игровое время, поверил в меня. При нем я раскрылся. И в этот момент на меня 
вышел "Локомотив", это был сезон 2000/2001, но я не поехал, внутренний голос 



 

 

сказал, что пока рано. Хотелось что-то еще сделать в Нижнекамске, чтобы точно 
быть уверенным, что везде буду на уровне. Через год "Локомотив" снова позвал 
к себе, и тогда уже понял, что готов.  
- Какие были впечатления при переходе в "Локомотив"?  
 - Ехал к Петру Ильичу Воробьеву, который брал меня в команду. Но в 
межсезонье все поменялось, и я приехал к Владимиру Вуйтеку. Он объединил 
команду с разным уровнем хоккеистов. Тогда в Ярославль приехал звездный 
Андрей Коваленко, еще никому не известный Ян Петерек, в основу пробивался 
Ваня Ткаченко. Когда переходил в "Локомотив", понимал, что не могу с 
уверенностью сказать, что сразу попаду в состав. Вуйтек создал живой организм, 
в котором каждый знал, кто чем занимается. У нас было четыре звена, которые 
в любой момент могли сделать результат, в сезоне 2001/2002 "Локомотив" 
практически не проигрывал. Не смогли одержать победу в последних трех матчах 
перед плей-офф, из-за чего была легкая паника, но Вуйтек, как психолог 
сумасшедшего уровня, ее устранил. Своим тихим голосом с чешским акцентом 
он говорил такие слова, после которых все успокаивались, понимали, что ничего 
страшного не произошло и выходили играть на победу.  
- В то время в Ярославле как раз открылась "Арена - 2000".  
 - Да, арена - это отдельная история. В ней положительная аура, внутри веет 
добром. Когда выходишь там на лед перед восемью тысячами, ноги побегут, 
даже если ты уставший, невыспавшийся, с травмой. В момент, когда на "Арене-
2000" тебе хлопают и кричат, забываешь обо всем: в голове только желание 
забить, чтобы порадоваться вместе с болельщиками.  
- Как вы оказались в "Ак Барсе" сезона 2004/2005?  
 - Вуйтек уехал в Казань и пригласил меня. Не уходил из "Локомотива" как из 
клуба, в котором мне что-то не нравилось, просто ехал к тренеру, который в меня 
верил. Знал, что Вуйтек даст мне играть, а я буду делать это за него и за команду. 
Других причин не было.  
- В сезоне 2004/2005 у "Ак Барса" был неудачный старт, после которого Вуйтека 
сменили на Билялетдинова.  
 - Да, все было очень спонтанно. Руководство зашло и сказало: "Владимир, 
спасибо за работу". Нас оповестили, что завтра в команду приедет Зинэтула 
Хайдярович, что он новый тренер. Тогда в команде были бывшие игроки 
"Динамо", работавшие с Билялетдиновым, и Виталий Прошкин точно сказал, что 
теперь будет. Мы все поняли и стали ждать Зинэтулу Хайдяровича. С этого 
началось новое построение команды. К этому добавился локаут и амбиции 
руководства "Ак Барса". Во время этого моделирования пришлось уехать в 
"Авангард" по ходу сезона.  
- Тогда в "Ак Барс" приехало много игроков из НХЛ.  
 - У "Ак Барса" был ресурс и задача, поставленная, скорее всего, руководством 
Татарстана. В таких условиях люди делают все для того, чтобы стать 
чемпионами. А чем это обернулось - все видели. Думаю, после этого были 
сделаны выводы.  
- Каково было играть в "Авангарде" с Яромиром Ягром? Вся команда строилась 
вокруг него.  
 - "Авангард" в сезоне 2004/2005 тоже плохо начал, нужно было что-то менять. 
Валерий Константинович Белоусов позвонил и сказал, что будет строиться новая 
команда, в которой хотят видеть меня. То, что в Омск приехал Яромир Ягр, уже 
подразумевало значительные изменения. После командных тренировок он 
занимался индивидуально. Ягр практически всегда что-то делал: работал с 
клюшкой, блином, гантелями, штангой. Одним словом, фанат своего дела. 



 

 

Однозначно, Ягр дал импульс команде. Все смотрели и старались быть не хуже 
него, в том числе и молодежь. Неоднократно именно он решал исход матча.  
- Расскажите про культовую серию "Авангарда" с "Динамо" в сезоне 2004/2005. В 
ней был матч, завершившийся со счетом 0:11 в пользу москвичей, за которых 
играли Овечкин и Дацюк.  
 - Тяжелая серия. Этот кошмарный счет не отражает того, что происходило. Но 
при счете 0:7 Белоусов сказал нескольким игрокам раздеваться и идти 
готовиться к следующей игре, в их числе были Макс Сушинский, Яромир Ягр. 
Тогда залетело все: все броски, все подставления боком, ребром, залетало 
между щитков. Не пошло с первой минуты. Из той серии вспоминаю гол-фантом 
Игоря Миронова. Сейчас в КХЛ есть необходимые технологии для просмотра, но 
тогда с этим было сложнее. Считаю, что шайбы в том эпизоде не было. То, что 
потом показывали нам в кабинете, и то, что мы видели на площадке, говорит об 
этом. К сожалению, тогда много решал человеческий фактор. А самое обидное, 
что это был единственный гол в том матче, и это решило исход серии. Было бы 
5:3 или 8:7, было бы не так досадно.  
- Каким вам тогда показался Александр Овечкин? Как игралось против него?  
 - В 16 лет играть в первой команде - это о чем-то говорит. Помимо высокого 
роста, он был крепок физически, весил под сто килограммов. Может, я ошибаюсь, 
но он выглядел, как танк. Овечкин бросал со всех позиций, мог бежать, 
врезаться. Но против молодых легче играть. Опытный хоккеист умеет читать 
игру, а молодой берет за счет скорости, маневренности, наглости. Игроку с 
опытом нужно быть физически сильным, чтобы противопоставить себя 
молодежи. Не помню, как конкретно играли против Овечкина, но было видно, что 
у него все впереди.  
- Когда вы вернулись в "Ладу" в сезоне 2006/2007, команду тренировал Петр 
Ильич Воробьев?  
 - Нет, Анатолий Емелин, но это тот же Воробьев, только с другим лицом. Один-
в-один, потому что Емелин - его ученик. Порой можно было закрыть глаза и 
представить, что на его месте стоит Петр Ильич.  
- Как вернулись в "Локомотив" в сезоне 2007/2008?  
 - В "Ладе" начались финансовые проблемы, после чего сразу начали заниматься 
переходом в другую команду вместе с агентом. Пришло приглашение от 
"Локомотива", которое я принял. В Ярославле были рады меня видеть, а я был 
рад вернуться обратно.  
- Сезон 2010/2011, проведенный в "Локомотиве", был лучшим в вашей карьере 
по статистике. В сезоне 2011/2012 состоялся переход в ЦСКА. Если бы не это, 
вы могли оказаться в самолете "Локомотива", который поделил наш хоккей на до 
и после.  
 - Тяжело об этом вспоминать, мурашки бегут по коже. Если сформулировать 
одной фразой, то моя плохая игра не позволила остаться в "Локомотиве". Да, это 
был лучший сезон по статистике, но, когда начался плей-офф, не узнавал себя. 
Это были не мои руки и ноги: бросал, а шайба не летела, передачи шли в клюшку 
сопернику. Чего только не делал. Вуйтек сажал на лавку в некоторых играх, я не 
мог разобраться с собой и не понимал, что происходит. Тот плей-офф - худший 
в моей карьере: много "минусов", не набрал очков. Юрий Яковлев просто не стал 
продлевать контакт, и это было справедливо. Пришлось уйти из "Локомотива", 
что было очень тяжело. Всегда любил и люблю Ярославль, всегда с 
удовольствием приезжаю на "Арену 2000".  
- Где были, когда узнали новость о крушении самолета?  
 - В магазине с женой, с полной тележкой продуктов. Позвонил знакомый из 
Ярославля. Я бросил трубку и подумал, что это неуместные шутки, потому что 



 

 

он сказал об этом как о само собой разумеющемся. А потом начались звонки с 
периодичностью в десять секунд, и я понял, что это действительно произошло.  
- Когда вы играли в ЦСКА, там начинал Никита Кучеров. Застали его?  
 - Там была тройка Гусев-Прохоркин-Кучеров. На предсезонке они рвали всех: 
они лучше всех катались, оборонялись, отдавали передачи. С ними было 
тяжело. Тогда не мог сказать, что через десять лет Никита Кучеров станет 
лучшим бомбардиром НХЛ. Он был скромным парнем, который спокойно 
праздновал забитые голы. У него была сумасшедшая химия с Никитой Гусевым, 
не каждый может так коммуницировать на площадке. Думаю, тогда у Кучерова 
развивалось понимание игры. Сейчас по его передачам видно, что он отлично 
чувствует площадку и понимает, куда прилетит шайба.  
- В сезоне 2002/2003 "Коламбус" выбрал вас на драфте НХЛ под 200-м номером. 
Была ли у вас цель играть в Америке?  
 - Выбрали так низко, потому что мне было уже 25 лет. В этом возрасте уже ждут 
конкретики. Запросил у них контракт с условием, что в случае, если не заиграю, 
вернусь в "Локомотив", а не отправлюсь в АХЛ или куда-то еще. Играть в НХЛ не 
было для меня сверхценной идеей. Может, в силу воспитания, а может, потому 
что тогда не было крупного медиасегмента, посвященного НХЛ. Да, я приехал в 
"Коламбус", но проблемой было хотя бы то, что на тот момент я был с английским 
на "вы". Был там один и столкнулся со сложностями. Может, надо было 
потерпеть, но я не мог. Жене и новорожденному сыну не дали визу, а я их ждал. 
Все это было очень некомфортно, даже поговорить не с кем, было не до хоккея, 
погружался в уныние. Предложили поехать в АХЛ после тренировочного лагеря, 
но я сказал: "Нет, ребята". Был счастлив вернуться в Россию из НХЛ.  
- В те годы было нонсенсом вернуться обратно в Россию.  
 - У каждого свой стимул. Мне хотелось стать профессиональным хоккеистом 
после того, как выгнали из ДЮСШ. Цели заиграть в Америке не было. Ни на 
секунду не был разочарован тем, что не оказался в НХЛ. Вернувшись в Россию, 
сел в свою машину, разговаривал на родном языке и спокойно жил.  
- В 2002 году сборная России неожиданно выиграла серебро чемпионата мира в 
Швеции. Команда играла от обороны и выбила чехов в 1/4.  
 - Да, тогда в нас никто не верил. Было тяжело, вышли с последнего четвертого 
места на Чехию, играли в другом городе. Еще забавно, что в Швеции нас кормили 
типичной для этой страны едой: митболами, непонятными супами. Кое-как что-
то ели, хлебали, что-то пытались доесть, чтобы быть хоть немного сытыми. 
Перед матчем с Чехией пришли в столовую, а там были макароны с курицей. 
Когда увидели это, несколько человек сказали: "Все, сегодня шлепнем чехов". 
Это была тяжелая игра, один Ягр бросил по воротам раз тридцать. Вытащили 
матч на жилах. Тогда это серебро было как золото, нас даже пригласили на 
прием к президенту Путину. Но, конечно, обидно проигрывать за 100 секунд до 
конца матча. Мы уступали 1:3, сравняли, а за полторы минуты пропустили от 
Петера Бондра, который тогда был одним из лучших нападающих в мире.  
- Вы остановились в восьми шайбах от рекорда Фетисова. Если бы побили его, 
то были бы лучшим защитником-снайпером в истории отечественного хоккея. 
Думали об этом?  
 - Первым стимулом было забить 50 голов, чтобы войти в "Клуб Фетисова". 
Решил ускориться и приблизиться к его рекорду, когда забросил сто шайб. При 
условии, что забивал по 12 голов за сезон, подумал, что это вполне реально. Но 
не зацикливался: если постоянно о чем-то думаешь, то вряд ли это сбудется. 
Когда выходишь на лед с мыслью, что надо сегодня забить, скорее всего, это не 
удастся. А когда отключаешься и делаешь свое дело, то голы приходят сами 
собой.  



 

 

- Завершая карьеру, думали поиграть еще сезон, чтобы побить рекорд?  
 - Думаю, мне бы это удалось, ведь восемь шайб за сезон - это немного. В конце 
карьеры у меня не было материального стимула играть, выбивать какие-то 
контракты. Играл только ради хоккея, понимая, что мне 37 лет. У некоторых 
руководителей есть стереотип о том, что команду надо омолаживать. Не виню 
их, у каждого свои задачи, но по моим ощущениям я бы спокойно поиграл еще 
год-два. Физически не было никаких проблем. Но как сложилось, так сложилось. 
В любом случае, то, что больше меня забросил всего один защитник, и это 
Вячеслав Фетисов - очень почетно. Так что в историю удалось войти.  
- На ваш взгляд, кто самый крутой защитник нашего и западного хоккея?  
 - В голове всплыло много фамилий, но назвать кого-то конкретно не могу. 
Думаю, в НХЛ можно выделить Кейла Макара из "Колорадо". Мне нравится, как 
он катается, как бросает. Он защитник с другой планеты. В КХЛ выделю 
Александра Никишина: в его возрасте иметь такое спокойствие и размеренность 
- дорогого стоит. При этом он хочет быть лучшим во всем и стремится к этому. В 
свои 22 года Никишин - один из лучших в КХЛ. Если продолжит в том же духе, то 
вырастет в одного из лучших защитников в мире.  
 Когда был молодым и у меня спрашивали, на кого хочу быть похожим, не знал, 
что ответить. У меня не было кумира, на которого смотрел бы с мыслью, что хочу 
играть так же. Не думал о том, что хочу стать чемпионом мира, забросить много 
шайб, просто хотел играть в нижегородском "Торпедо", это было главной мечтой, 
которая так и не сбылась.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050876/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "КХЛ, простив Робинсона, дала отмашку грязному 
хоккею. Большая ошибка, теряем школу!" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 
марта 2024) 
О серии "Салават Юлаев" - "Трактор" (2-2) и других противостояниях плей-офф 
КХЛ - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной СССР, для Russia-
Hockey.ru  
НАШИ АРБИТРЫ СЧИТАЮТ НЕ ГОЛЫ, А УДАРЫ  
- Как оцените старт розыгрыша Кубка Гагарина-2024?  
- Некоторые тенденции уловить уже можно. Действительно Лига стала более 
ровной, есть непредсказуемые результаты, их больше, чем в последние годы.  
Но если говорить об уровне хоккея и исполнительском мастерстве, то здесь 
много вопросов.  
- Каких?  
- Наш хоккей продолжает терять в качестве, но набирает в грязи. Очень много 
сомнительных эпизодов - драчки, удары в голову, симуляции, истерики. Наши 
арбитры теперь работают как в боксе - считают не столько голы, которые 
забиваются по большим праздникам, сколько удары, которых намного больше.  
Думаю, если вернуть этот хоккей лет на сорок назад и показать нашим 
болельщикам, то они были бы в шоке. Подумали бы, что им показывают не 
советский хоккей, а матчи низших лиг Северной Америки. Сомнительное 
зрелище.  
ЗВЕЗДАМИ КХЛ СТАЛИ РОДУОЛД, РОБИНСОН, ТИМКИН И ПАНИН  
- Почему мы взяли такой курс?  
- На мой взгляд, КХЛ допустила большую ошибку, когда оставила без наказания 
резонансный эпизод из матча "Салавата Юлаева" и "Трактора", когда канадский 
игрок Робинсон исподтишка ударил Панина. Тем самым была дана отмашка 
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грязному хоккею, которого в плей-офф все больше и больше. Разве что серии 
двух "Динамо" и "Спартака" с "Северсталью" пока немного выпадают.  
В итоге звездами плей-офф КХЛ стали такие игроки, как Робинсон, Тимкин или 
Панин. Наверное, тот же капитан "Салавата" доволен, что в 38 лет переживает 
вторую молодость и вокруг него разворачиваются такие приключения, это 
Панину только в плюс.  
Но в России, где всегда в первую очередь ценили умный и созидательный хоккей, 
звезды - это игровики, снайперы. Получается, теряем школу!  
- Вам не нравятся драки?  
- У драк в хоккее должно быть определенное, очень небольшое место. А, 
повторюсь, культ столкновений, грязи, симуляций идет нашей хоккейной школе 
исключительно во вред. Даже в той же НХЛ, с которой мы берем пример, такой 
грязи давно нет!  
МЫ САМИ ДАЛИ ЕВРОПЕ ПОВОД ГОВОРИТЬ О ЛИГЕ БЕЗЗАКОНИЯ  
- Что предложите?  
- Нам надо определяться. Если хотим вариться в собственном соку и превращать 
хоккей в бои без правил - это одно. Тогда закупайте Робинсонов, возрождайте 
чеховский "Витязь" - и вперед, по кривой дорожке.  
Но если мы планируем возвращаться на мировую арену и сохранять свою 
хоккейную школу, помнить золотую историю, то обязаны корректировать свой 
курс. На мой взгляд, сейчас мы на дороге в никуда - и это самое опасное.  
- Европейский хоккей развивается в другом направлении?  
- Мы уже привыкли к тому, что в Европе нас клюют - и очень часто не по делу, 
как в случае с вратарем Федотовым. Но нужно задуматься, почему вчера люди 
из ИИХФ, посмотрев эпизод Робинсон - Панин, громогласно назвали КХЛ лигой 
беззакония. Здесь мы сами дали нашим оппонентам повод для атаки. Зачем?  
Можно по-разному относиться к ИИХФ, сейчас эта организация заняла 
исключительно политическую позицию. Но политика уйдет - скорее рано, чем 
поздно. А наш хоккей может остаться у разбитого корыта.  

http://russia-
hockey.ru/articles/nazarov/pashkov_khl_otmashka_gryazi_oshibka_teryaem_school_
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К заголовкам сообщений 

КХЛ осенью предложила выйти из-под эгиды ФХР и IIHF, решение пока не 
принято (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024) 
КХЛ осенью предложила выйти из-под эгиды ФХР и IIHF, решение пока не 
принято  
По данным "Матч ТВ", Континентальная хоккейная лига (КХЛ) осенью 2023 года 
разработала проект изменений в федеральный Закон о спорте РФ и ряд других 
нормативных правовых актов с целью выйти из-под эгиды Федерации хоккея 
России (ФХР) и, соответственно, Международной федерации хоккея (IIHF), но на 
данный момент инициатива окончательно не утверждена. 
Предложения КХЛ сводятся к внесению существенных изменений в 
действующее законодательство. В частности, одна из поправок содержит в себе 
новое понятие "международные профессиональные спортивные лиги". Как 
утверждают авторы предложений, КХЛ в случае одобрения изменений получит 
право "самостоятельно определять наличие или отсутствие необходимости 
получения согласований, разрешений, допусков, соблюдения требований, 
предписаний, запретов" ФХР и, соответственно, IIHF. 
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http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/pashkov_khl_otmashka_gryazi_oshibka_teryaem_school_/
http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/pashkov_khl_otmashka_gryazi_oshibka_teryaem_school_/


 

 

В проекте отдельно прописаны вопросы, которые профессиональные лиги 
смогут решать без участия федераций. К ним относятся утверждение 
регламентов соревнований и календарных планов, разработка и утверждении 
правил по виду спорта, установление ограничений переходов спортсменов и 
тренеров в другие спортивные клубы и санкций за несоблюдение данных 
ограничений, лимит на легионеров, аттестация тренеров, подготовка судей. 
Планы для внесения изменений в законодательство мотивируются в том числе 
и такими соображениями как "развитие хоккея в России без оглядки на решения 
IIHF". В документах КХЛ, отправленных в адрес других спортивных организаций, 
утверждается, что лига разработала данные предложения по итогам совещания 
по урегулированию "Дела Ивана Федотова", прошедшего в октябре прошлого 
года. 
Согласно планам авторов поправок, первыми профессиональными лигами 
станут КХЛ и Молодежная хоккейная лига (МХЛ). Предполагается, что данная 
альтернативная модель развития профессионального спорта будет направлена 
и на другие командные игровые виды спорта, в том числе и футбол. 
По данным "Матч ТВ", предложенные КХЛ изменения в законодательстве 
обсуждались депутатами Государственной думы. Определенные поправки были 
внесены в закон в декабре 2023 года, но далеко не в том формате, в котором 
предлагала КХЛ. 
 - В Госдуме в декабре приняты поправки в закон о спорте, которые 
предусматривают развитие физкультурно-спортивных организаций. Закон 
вступил в силу. Но речи конкретно про КХЛ там нет. Речь про развитие разных 
профессиональных и любительских лиг. Суть поправок в том, что Министерство 
спорта России будет утверждать перечень физкультурно-спортивных 
организаций, у которых будет больше прав, в том числе по аттестации судей, 
подготовке тренеров и организации соревнований. Изменения направлены на 
популяризацию профессионального и массового спорта, увеличение 
физкультурно-спортивных мероприятий, что особенно важно в условиях 
международных санкций - чтобы организации могли проводить конкурентные 
международные соревнования без оглядки на международные спортивные 
федерации, которые всюду нас пытаются исключить по рекомендации МОК, - 
сказал "Матч ТВ" Дмитрий Свищев в ответ на вопрос о предложениях КХЛ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026166_KKhL_osenju_predlozhila_vyjti_i
zpod_egidy_FKhR_i_IIHF_reshenije_poka_ne_prinato 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 6 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 6 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ пыталась выйти из-под эгиды ФХР, разработав проект изменений в 
Закон о спорте (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 
марта 2024) 
По данным "Матч ТВ", осенью 2023 года КХЛ разработала проект изменений в 
федеральный закон о спорте и ряд других нормативных правовых актов с целью 
выйти из-под эгиды ФХР и ИИХФ, но на данный момент инициатива окончательно 
не утверждена. 
Сообщается, что одна из поправок содержит новое понятие "Международные 
профессиональные спортивные лиги". Как утверждают авторы предложений, 
лига в случае одобрения изменений получит право "самостоятельно определять 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026166_KKhL_osenju_predlozhila_vyjti_izpod_egidy_FKhR_i_IIHF_reshenije_poka_ne_prinato
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026166_KKhL_osenju_predlozhila_vyjti_izpod_egidy_FKhR_i_IIHF_reshenije_poka_ne_prinato
https://www.sovsport.ru/hockey/news/khl-v-2023-godu-hotela-vyjti-iz-pod-egidy-fhr-i-iihf
https://allhockey.ru/news/show/509879-KHL_osen_ju_predlozhila_vyjti_iz_pod_egidy_FHR_i_IIHF_reshenie_poka_ne_prinyato
https://www.sports.ru/hockey/1115893749-kxl-osenyu-predlozhila-izmenit-zakon-o-sporte-s-czelyu-vyjti-iz-pod-eg.html


 

 

наличие или отсутствие необходимости получения согласований, разрешений, 
допусков, соблюдения требований, предписаний, запретов" ФХР и, 
соответственно, ИИХФ. 
В проекте отдельно прописаны вопросы, которые профессиональные лиги 
смогут решать без участия федераций. К ним относятся утверждение 
регламентов и календарных планов, разработка и утверждение правил, 
установление ограничений переходов спортсменов и тренеров в другие клубы и 
санкций за несоблюдение этих ограничений, лимит на легионеров, аттестация 
тренеров и подготовка судей. 
Планы для внесения изменений в законодательство мотивируются в том числе 
такими соображениями, как "развитие хоккея в России без оглядки на решения 
ИИХФ". 
В документах КХЛ, отправленных в адрес других спортивных организаций, 
утверждается, что лига разработала эти предложения по итогам совещания по 
урегулированию "дела Ивана Федотова". 
Согласно планам авторов поправок, первыми профессиональными лигами 
станут КХЛ и МХЛ. Предполагается, что эта альтернативная модель развития 
спорта будет направлена и на другие командные игровые виды, в том числе 
футбол. 
По информации телеканала, предложенные изменения обсуждались депутатами 
Государственной думы. Некоторые поправки были внесены в закон в декабре 
2023 года, но не в том формате, в котором предлагали в чемпионате КХЛ.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292472 

К заголовкам сообщений 

"При мне тему выхода КХЛ из-под эгиды IIHF в федерации не обсуждали" - 
Павел Буре (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
сообщил "Матч ТВ", что не в курсе того, что Континентальная хоккейная лига 
(КХЛ) выходит из-под эгиды Федерации хоккея России (ФХР) и IIHF. 
По данным "Матч ТВ", КХЛ осенью 2023 года разработала проект изменений в 
федеральный закон о спорте РФ и ряд других нормативных правовых актов с 
целью выйти из-под эгиды Федерации хоккея России (ФХР) и, соответственно, 
Международной федерации хоккея (IIHF), но на данный момент инициатива 
окончательно не утверждена. 
 - У меня нет информации о том, что такое решение принято или что его 
собираются принять. Какой может быть реакция IIHF? Не знаю, такую тему там 
при мне не обсуждали, - сообщил Буре "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026221_Pri_mne_temu_vyhoda_KKhL_i
zpod_egidy_IIHF_v_federacii_ne_obsuzhdali__Pavel_Bure 

К заголовкам сообщений 

"Какой смысл состоять в IIHF, если нас никуда не допускают?" - Щитов об 
инициативе КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что не видит смысла в том, чтобы Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
оставалась в Международной федерации хоккея (IIHF). 
По данным "Матч ТВ", КХЛ осенью 2023 года разработала проект изменений в 
федеральный закон о спорте РФ и ряд других нормативных правовых актов с 
целью выйти из-под эгиды Федерации хоккея России (ФХР) и, соответственно, 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292472
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026221_Pri_mne_temu_vyhoda_KKhL_izpod_egidy_IIHF_v_federacii_ne_obsuzhdali__Pavel_Bure
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026221_Pri_mne_temu_vyhoda_KKhL_izpod_egidy_IIHF_v_federacii_ne_obsuzhdali__Pavel_Bure


 

 

Международной федерации хоккея (IIHF), но на данный момент инициатива 
окончательно не утверждена. 
 - Я давно говорил, что от IIHF нужно уходить. Мы не участвуем в соревнованиях, 
которые проводятся под их эгидой, нас не допускают. А финансовые членские 
взносы продолжаем вносить. Какой смысл состоять там, если нас никуда не 
допускают? Пусть обходятся без нас. Когда все конфликты разрешатся, тогда 
можно будет вновь вступить. И тогда не будет никаких препятствий, как, 
например, с Иваном Федотовым. КХЛ будет напрямую решать с НХЛ все 
вопросы, а не будет ставить под удар ФХР. ФХР будет заниматься детским 
спортом, развитием тренерских, судейских кадров. А КХЛ станет 
самостоятельной лигой, это будет правильно. 
 - Не будет ли проблемой вернуться обратно потом?  
 - А сколько лет будем ждать, когда нас пригласят на чемпионат мира, сколько 
будем график под них подстраивать? КХЛ должна быть самостоятельной 
организацией, сама должна решать, когда отпускать в сборную и кого отпускать. 
КХЛ - очень интересный чемпионат, не понимаю, что они делают для ФХР. Они 
должны развивать детский хоккей, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026191_Kakoj_smysl_sostojat_v_IIHF_je
sli_nas_nikuda_ne_dopuskajut__Shhitov_ob_iniciative_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Уровень немного снизился": чемпион рассказал о переменах в хоккее 
(NEWS.ru, Москва, 6 марта 2024) 
Уровень хоккея в России немного снизился, рассказал олимпийский чемпион по 
этому виду спорта Егор Яковлев. По его словам, в России сократилось число 
легионеров, но игра не стала от этого менее интересной. При этом он отметил, 
что современные хоккеисты стали быстрее и ниже ростом. 
Сейчас такая идет перестройка у нас в хоккее, хоккей стал быстрее. Он у нас 
стал ниже по росту, ушли вот эти габаритные ребята, - пояснил спортсмен. 
Он рассказал, что сегодня лидерами становятся "скоростные ребята", которые 
хорошо умеют обращаться с шайбой, и таких игроков в КХЛ становится все 
больше. При этом Яковлев признал, что уровень хоккея в России немного 
снизился, что может быть связано с сокращением числе качественных 
легионеров. Однако, от этого российский хоккей не стал менее интересным, 
резюмировал хоккеист. 
Ранее Яковлев рассказал, что работа детского хоккейного тренера - это "адский 
труд", а идеальный наставник должен фанатеть от своей работы и вкладывать в 
нее душу. Олимпийский чемпион пояснил, что при работе с детьми важно 
обладать достаточным опытом и знаниями, которые необходимо передать 
будущим спортсменам. При этом, по мнению Яковлева, не очень много детских 
хоккейных тренеров можно назвать по-настоящему хорошими.  

https://news.ru/hockey/hokkeist-rasskazal-o-peremenah-v-etom-vide-sporta/ 

К заголовкам сообщений 

"Мой первый матч плей-офф": подарки от КХЛ для маленьких зрителей 
Кубка Гагарина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 марта 
2024) 
 КХЛ на матчах первого раунда Кубка Гагарина совместно с клубами запустила 
активацию "Мой первый матч плей-офф" - юные болельщики, посетившие 
домашние игры "Спартака", московского "Динамо" и "Автомобилиста" в 
нынешнем плей-офф, получили специальные подарочные наборы. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026191_Kakoj_smysl_sostojat_v_IIHF_jesli_nas_nikuda_ne_dopuskajut__Shhitov_ob_iniciative_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026191_Kakoj_smysl_sostojat_v_IIHF_jesli_nas_nikuda_ne_dopuskajut__Shhitov_ob_iniciative_KKhL
https://news.ru/hockey/hokkeist-rasskazal-o-peremenah-v-etom-vide-sporta/


 

 

Для того, чтобы получить подарок, детям необходимо было зарегистрироваться 
на сайте kids.khl.ru. В фойе домашних арен "Спартака", "Динамо" и 
"Автомобилиста" были организованы брендированные зоны выдачи подарков.  
Сами наборы включали в себя "Азбуку хоккея КХЛ", игровую шайбу с автографом 
хоккеиста, цветные карандаши, головной убор "Крут КХЛ" и атрибутику клуба-
хозяина матча. На первых матчах "Спартака" 29 февраля и "Динамо" 2 марта 
подарки юным болельщикам вручал талисман Лиги Крут. Средний возраст детей, 
зарегистрированных на сайте - от 3 до 15 лет, многие из них оказались знакомы 
с "Уроками хоккея с КХЛ".  
В рамках активации "Мой первый матч плей-офф" на играх "Спартака" и "Динамо" 
подарки получили около 600 детей суммарно за два игровых дня домашних 
серий клубов. Также активация прошла 4 марта в Екатеринбурге на арене 
"Автомобилиста" и состоится там же 6 марта на четвертом матче серии 
"Автомобилист" - "Ак Барс".  

https://www.khl.ru/news/2024/03/06/528797.html 

К заголовкам сообщений 

"КХЛ - лига беззакония". Экс-работник ИИХФ - об эпизоде Робинсона и 
Панина в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Глава европейского хоккейного клубного альянса и бывший пресс-секретарь 
Международной федерации хоккея Шимон Шемберг прокомментировал эпизод 
матча "Салават Юлаев" - "Трактор", в котором между командами состоялось 
несколько драк, одним из главных участников которых стал нападающий 
челябинцев Чарльз Робинсон, отправивший капитана уфимцев Григория Панина 
в нокдаун с одного удара. 
"КХЛ - лига беззакония, где подобные действия вызывают восхищение и 
оправдание. Некоторые говорят, что в КХЛ есть комплекс НХЛ. В КХЛ есть 
комплекс Федеральной хоккейной лиги (профессиональная американская 
хоккейная лига низшего уровня - Прим. "Чемпионата"). Это также отражение 
российского общества", - написал Шемберг на своей странице в социальной сети 
Х (ранее Twitter). 
За инцидент Робинсон получил малый штраф за грубость, а также большой и 
дисциплинарный штраф до конца игры за драку. Григорий Панин же отправился 
в раздевалку для получения медицинской помощи от сотрудников команды. 

https://www.championat.com/hockey/news-5461216-khl-liga-bezzakoniya-eks-
rabotnik-iihf-ob-epizode-robinsona-i-panina-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Демонстративно отказался от флага США. Мощный поступок игрока 
"Динамо" (News.sportbox.ru, Москва, 6 марта 2024) 
По просьбе Бреннана символику США не стали добавлять на клубную эмблему. 
После ужесточения лимита на легионеров в КХЛ сразу несколько хоккеистов 
предпочли получить российское гражданство. Одним из обладателей нового 
паспорта стал защитник "Динамо" Бреннан Менелл. И за несколько месяцев 
американец, кажется, почувствовал себя настоящим россиянином. 
Защитник отмечал, что после получения гражданства совершенно иначе 
воспринимает гимн нашей страны, а в Матче звезд КХЛ появился на льду в 
косоворотке. 
Во время розыгрыша Кубка Гагарина хоккеист пошел еще дальше и решил 
отказаться от флага родной страны на клубной эмблеме. 
"Грандиозные планы" 

https://www.khl.ru/news/2024/03/06/528797.html
https://www.championat.com/hockey/news-5461216-khl-liga-bezzakoniya-eks-rabotnik-iihf-ob-epizode-robinsona-i-panina-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5461216-khl-liga-bezzakoniya-eks-rabotnik-iihf-ob-epizode-robinsona-i-panina-v-plej-off.html


 

 

В понедельник, 4 марта, во втором матче 1/8 финала плей-офф КХЛ московское 
"Динамо" принимало "Динамо" из Минска. Игра для команды Алексея Кудашова 
складывалась непросто: в середине второго периода хозяева проигрывали 0:2, 
потом сравняли, но вновь оказались в положении догоняющих. И все же в 
концовке матча "бело-голубые" дважды реализовали большинство и сумели 
вырвать победу со счетом 4:3. Теперь они ведут в серии 2-0. 
После непростой победы в микст-зоне появился один из героев матча Джордан 
Уил, отметившийся в этой игре двумя результативными передачами. Канадец 
ассистировал Никите Гусеву, а затем помог забить победную шайбу Дмитрию 
Рашевскому. После матча форвард находился в хорошем расположении духа и 
даже шутил по поводу возможного подарка от одноклубника, которому он 
помогает улучшать статистику. 
 - Мне бы Rolex пригодились! Так-то пока не знаю, что сказать. Путь до кубка 
долгий. Если нам повезет и мы завоюем чашу, то у нас всех будут грандиозные 
планы, и мы об этом еще поговорим, - цитирует Уила "Матч ТВ".  
Знак уважения 
Хотя Уил достаточно осторожно говорил о перспективах команды, облачен 
хоккеист был в футболку с "динамовской" эмблемой и многозначительной 
надписью "Время пришло!" Внимательные болельщики обратили внимание, что 
на футболке канадца были изображены флаги России, Белоруссии, Канады и 
Швеции. 
В российской команде действительно есть белорус Кирилл Готовец, канадцы 
Уил Джордан, Эрик О'Делл и Седрик Пакетт, а также шведский тренер по 
физподготовке Ларс-Горан Альквист. Но почему же оказались обделены игрок 
сборной Казахстана Егор Петухов и гражданин США Бреннан Менелл? 
Можно было бы предположить, что рядом с эмблемой отмечались флаги, под 
которыми члены клуба заявлены на сезон. На официальном сайте КХЛ и 
Петухов, и Менелл действительно значатся россиянами. Однако в случае с 
американцем имел место еще один момент. По информации "Матч ТВ", Бреннан 
сам отказался от флага США, попросив не изображать его на эмблеме.  
Кажется, защитник буквально за несколько месяцев почувствовал себя 
настоящим россиянином. По признаниям игрока, гимн России теперь в нем 
отзывается иначе, что такое косоворотка и гопак после Матча звезд КХЛ 
"динамовец" уже отлично знает, теперь дошло дело и до отказа от флага США. 
Стоит предположить, что неприязни к родной стране у хоккеиста нет, по крайней 
мере, он ранее говорил, что не собирается отказываться от американского 
гражданства. Желание позиционировать себя в качестве россиянина в этом 
розыгрыше Кубка Гагарина, возможно, является просто знаком уважения к новой 
стране. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025995_Demonstrati
vno_otkazalsa_ot_flaga_SShA_Moshhnyj_postupok_igroka_Dinamo 

К заголовкам сообщений 

Радулов стал третьим игроком в истории КХЛ, достигшим отметки в 700 
очков (Р-Спорт, Москва, 6 марта 2024) 
Капитан казанского "Ак Барса" Александр Радулов стал третьим игроком в 
истории КХЛ, сумевшим набрать в лиге 700 очков, сообщается в официальном 
Telegram-канале турнира.  
Радулов отметился двумя голевыми передачами в среду в выездном матче 1/8 
финала Кубка Гагарина против екатеринбургского "Автомобилиста". "Ак Барс" 
выиграл встречу со счетом 5:0 и "размочил" счет в серии - 1-3.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025995_Demonstrativno_otkazalsa_ot_flaga_SShA_Moshhnyj_postupok_igroka_Dinamo
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2025995_Demonstrativno_otkazalsa_ot_flaga_SShA_Moshhnyj_postupok_igroka_Dinamo


 

 

На счету Радулова теперь 700 очков (244 шайбы + 456 передач) в 630 
проведенных матчах в КХЛ. 37-летний форвард остается третьим бомбардиром 
в истории лиги, выше него идут только Сергей Мозякин (928 очков) и его партнер 
по "Ак Барсу" Вадим Шипачев (920).  

https://rsport.ria.ru/20240306/radulov-1931571231.html 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 6 марта 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 6 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 марта 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 6 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 6 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кагарлицкий и Адамчук пришли на фан-сектор "Ак Барса" во время 
четвертого матча с "Автомобилистом" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 марта 2024) 
Игроки "Ак Барса" Кирилл Адамчук и Дмитрий Кагарлицкий пришли на фан-
сектор казанской команды во время четвертого матча 1/8 финала Кубка Гагарина 
с "Автомобилистом", который проходит в Екатеринбурге. 
Оба игрока не попали в состав, но после первого периода решили 
присоединиться к болельщикам "Ак Барса" и вместе с ними поддерживать 
команду.  
Напомним, что "Автомобилист" ведет в серии у "Ак Барса" со счетом 3-0.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292463 

К заголовкам сообщений 

КХЛ изменила протокол матча "Лада" - "Авангард", на счету Рида Буше 
хет-трик (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Вчера, 5 марта, в Тольятти на стадионе "Лада-Арена" прошел третий матч серии 
первого раунда плей-офф КХЛ между "Ладой" и "Авангардом". Победу в матче 
одержали омичи со счетом 3:1. Счет в серии стал 3-0 в пользу "Авангарда". 
КХЛ изменила протокол матча и переписала вторую шайбу "Авангарда" с 
Валентина Пьянова на Рида Буше, который подставил клюшку под бросок 
Дамира Шарипзянова от синей линии. Таким образом, на счету американского 
снайпера хет-трик в прошедшем матче. В трех матчах серии с "Ладой" Буше 
записал на свой счет четыре гола. 
Благодаря этой победе "Авангард" вплотную приблизился к выходу во второй 
раунд плей-офф. Счет в серии стал 3-0 в пользу омичей. Четвертый матч 
противостояния пройдет в Тольятти 7 марта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5461888-khl-izmenila-protokol-matcha-
lada-avangard-na-schetu-rida-bushe-het-trik.html 
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https://sport.business-gazeta.ru/article/292470
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К заголовкам сообщений 

Форварды "Салавата" Ливо, Хмелевский и Дроздов занимают первые три 
места в списке лучших бомбардиров Кубка Гагарина (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 марта 2024) 
"Салават Юлаев" обыграл в гостях "Трактор" (3:2) в четвертом матче серии 1/8 
финала Кубка Гагарина 
Во всех трех голах уфимской команду поучаствовали форварды первого звена - 
Джош Ливо, Александр Хмелевский и Иван Дроздов.  
Ливо забил и сделал ассист, всего в 4 матчах плей-офф набрав 7 (3+4) очков. 
Дроздов оформил дубль с результативной передачей, набрав всего 6 (3+3) 
очков. Хмелевский сделал ассистентский дубль, у него тоже 6 (2+4) очков.  
Таким образом, на сегодня все три игрока "Салавата" расположились на первых 
трех строчках в списке лучших бомбардиров Кубка Гагарина. Первым идет Ливо, 
следом Дроздов и Хмелевский.  
На четвертом месте - форвард московского "Динамо" Дмитрий Рашевский, 
набравший 5 (4+1) очков в двух встречах. Он может потеснить уфимскую тройку, 
если сегодня отличится в матче с минским "Динамо". Также это может сделать 
форвард "Северстали" Данил Аймурзин, если сегодня отличится в матче со 
"Спартаком". У него тоже 5 (2+3) очков.  
Напомним, что Аймурзин - воспитанник "Салавата", перешедший в "Северсталь" 
в прошлое межсезонье в результате обмена на вратаря Александра Самонова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292467 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

ЦСКА на грани вылета, "Ак Барс" ярко выиграл матч жизни. Итоги дня 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Московское "Динамо" потерпело первое поражение, "Салават" сравнял счет в 
серии с "Трактором", а "Спартак" уже в шаге от второго раунда. 
6 марта в плей-офф КХЛ состоялось пять встреч - три на Западе и две - на 
Востоке. Коротко подводим итоги всех матчей. 
"Ак Барс" неожиданно оказался на грани сенсационного провала. Кто бы мог 
подумать перед стартом плей-офф, что прошлогодний финалист проиграет 
первые три матча, да еще и "некубковому" "Автомобилисту"? Но пока что именно 
екатеринбуржцы бились единым кулаком, а их лидеры вели за собой, чего нельзя 
было сказать о казанцах. 
Однако "Ак Барс" еще не готов ехать в отпуск и на сегодня наконец 
мобилизовался и выдал яркий матч жизни. Во-первых, сделал то, что не 
удавалось ранее - забил первым, причем это был быстрый гол, за которым 
вскоре последовал и второй, после чего статистически лучший вратарь 
нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина Евгений Аликин уступил место в воротах 
Владимиру Галкину. 
Во втором периоде "Автомобилист" перехватил инициативу и полетел в атаку, 
однако "Ак Барс" не только самоотверженно оборонялся, но и совершил 
контрвыпад, завершившийся голом Никиты Дыняка. В третьем периоде Казань 
забила еще дважды, ни разу не пропустила и продлила серию еще как минимум 
на один матч. Отметим также, что Радулов, вернувшийся в состав после 
дисквалификации, отметился двумя передачами и стал третьим игроком в 
истории КХЛ после Мозякина и Шипачева, набравшим 700 очков. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292467


 

 

В Челябинске продолжается самая огненная серия первого раунда. Сегодня, 
например, помимо голов и настоящей драмы в концовке, было: травма Павла 
Коледова, которому Ярослав Цулыгин порезал горло коньком (с защитником 
уфимцев все, слава богу, более-менее в порядке, он даже смог продолжить 
матч), сокрушительный силовой Панина на Родевальде и последовавшая за 
этим драка капитана "Салавата" с Телегиным, отказ Панина драться с 
Родевальдом, пантомима Науменкова после удаления на Бурдасове, которого 
не было, драка Яруллина с Тимкиным после жесткого силового на Юртайкине и 
еще одна драка Карпухина с Мелошем. 
В игре ничего особо не поменялось - "Салават" в основном давил, "Трактор" в 
основном оборонялся, но долгое время контролировал игру и дважды вел в 
счете. Развязка наступила в третьем периоде, когда уфимцы сначала сравняли 
счет в большинстве, а затем реализовали удаление Кравцова за удар в голову. 
2-2 в серии. 
"Северсталь" получила горькую пилюлю в первом череповецком матче - 3:7 от 
"Спартака", но сегодня ничего подобного уже не было. Да, они снова пропустили 
первыми, весь матч догоняли, но команде Андрея Козырева удавалось найти 
внутренние резервы даже после шайбы, пропущенной в большинстве или когда 
табло вело отсчет последних секунд основного времени. 
Четыре раза "Северсталь" отыгрывалась, а шайба Егора Степанова в формате 
"шесть на четыре" перевела встречу в овертайм. Который прошел на встречных 
курсах и закончился голом Михала Чайковски. "Спартак" повел 3-1, и теперь у 
него будет шанс закончить серию в Москве. 
"Локомотив" опять взял свое за счет идеальной игры во втором игровом отрезке. 
ЦСКА здорово провел первый период, открыл счет, но после перерыва 
ярославцы заметно прибавили, и в первой же смене Максим Шалунов пробил 
Ивана Федотова. Через пару минут гости реализовали свое первое же 
большинство. В очередной раз отличился Денис Алексеев, и удивительно, что 
уже в третьем матче подряд его шайба становится победной! 
Весь третий период ЦСКА давил, но больше не смог пробить Даниила Исаева, 
который в итоге отразил 33 из 34 бросков. Действующий чемпион оказался на 
грани вылета, счет в серии - 3-1 в пользу "Локомотива". 
У обладателей Кубка Континента дела в серии с Минском складывались вполне 
прекрасно по счету - две победы в двух матчах, однако по игре соперник мало в 
чем уступал. Первую встречу команда Дмитрия Квартальнова проиграла только 
в концовке при равной игре, во второй вообще вела сначала 2:0, потом 3:2, но 
затем выстрелила себе в ногу удалениями. 
Больно покусавшись в Москве, при родных трибунах минчане уже полноценно 
вернулись в серию. В первом периоде им удался быстрый и довольно 
неожиданный гол после не самого опасного броска Горбунова, с которым тем не 
менее Максим Моторыгин не справился. Во втором периоде хозяева увеличили 
отрыв, реализовав большинство. Вернувшийся в строй после травмы Седрик 
Пакетт отыграл одну шайбу в формате "пять на четыре", но в третьем периоде 
Минск провел результативную контратаку (Ник Меркли, забивший во втором 
периоде, оформил дубль) и сократил отставание в серии - 1-2. 

https://www.championat.com/hockey/article-5461974-rezultaty-matchej-plej-off-khl-6-
marta-obzory-igr-video-hod-rozygrysha-kubka-gagarina-raspisanie-matchej-na-7-
marta.html 

К заголовкам сообщений 
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"Завтрак с КХЛ": хет-трик Голышева, драки Робинсона и проблемы "Ак 
Барса" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
О хет-трике Анатолия Голышева  
Артем Батрак: "Первый хет-трик этого розыгрыша Кубка Гагарина, поздравляем 
Анатолия! Классно, это его второй хет-трик в карьере".  
Алексей Потапов: "Давно не видел такого заряженного, такого радующегося 
Голышева. Он - лидер атак "Автомобилиста", принес команде важную победу".  
О серии "Ак Барс" - "Автомобилист"  
Артем Батрак: "Ак Барс" может оказаться первой командой, вылетевшей из плей-
офф. А еще в августе я говорил, что они станут чемпионами".  
Алексей Потапов: "Много кто так говорил, и я говорил. До последнего, до начала 
плей-офф, я чувствовал, что команда может. Но сейчас 0-3, и можно ли 
выкарабкаться? Нужно "Ак Барсу" выиграть один матч и вернуться в Казань. 
Проблема "Ак Барса" - фрагментами ребята играют, нет целостности. Но 
наставник спокоен, говорит, что паники нет. Думаю, у него есть план. Может быть, 
перестроится состав, появятся новые лица. Как минимум, матч должны 
забирать".  
О Чарльзе Робинсоне  
Алексей Потапов: "Не знаю, был ли это план Тимкина и штаба "Салавата 
Юлаева" - спровоцировать Робинсона на вторую драку и убрать его с собой. Это 
первый центр "Трактора", он выходил в первом звене. Он очень важен для 
команды".  
Артем Батрак: "В регулярке он не был важен, а сейчас мы говорим о нем из-за 
драк".  
Алексей Потапов: "Помимо драк там есть силовые приемы, борьба на пятаке. 
Это важная фигура для "Трактора".  
О серии "Спартак" - "Северсталь"  
Алексей Потапов: "Крутая серия! 7:3 в Череповце? Следующий матч может быть 
с таким же счетом в обратную сторону, это вулкан!"  
О первой игре Ивана Мищенко в плей-офф  
Артем Батрак: "Защитник "Амура" Иван Мищенко, ему 28 лет, он сыграл 365 
матчей в КХЛ, и сейчас он впервые сыграл в Кубке Гагарина И в первой же игре 
- результативная передача".  
Алексей Потапов: "Это достойно. Представляешь, сколько сил потратил человек, 
чтобы оказаться здесь?"  
О драках в плей-офф  
Артем Батрак: "В некоторых сериях много драк. Но в этом нет ничего 
сверхъестественного. В драке Семин-Верба точно ничего удивительного нет. Но 
иногда дерутся и те, от которых ничего не ждешь".  
Алексей Потапов: "Драка драке рознь. Если есть смысл, есть эмоциональный 
накал - это одно. А драка ради драки... Альберт Яруллин в матче против 
"Салавата Юлаева" едва ли не впервые в карьере сбросил краги и подрался. 
Удар Робинсона против Панина? Много разговоров об этой ситуации. Они 
кусались всю игру!"  

https://www.khl.ru/news/2024/03/06/528795.html 
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Канадский хоккеист минского "Динамо" хотел бы увидеть, как Овечкин 
побьет рекорд Гретцки (ТАСС, Москва, 6 марта 2024) 
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин обладает фантастической 
способностью забрасывать шайбы. Такое мнение ТАСС высказал канадский 
защитник минского "Динамо" Роберт Хэмилтон.  
"Александр Овечкин и Уэйн Гретцки - лучшие из тех, кто когда-либо играл, - 
сказал Хэмилтон. - Даже если рекорд не будет побит, нужно понимать, что они 
играли в разные эры. Овечкин забивал голы в эпоху, когда вратари использовали 
новую амуницию, хоккей перешел на новую систему, игра стала быстрее. Так что 
достижение Овечкина даже больше впечатляет, у него фантастическая 
способность забрасывать шайбы".  
"Жду ли я, что он побьет рекорд? Рекорды создаются для того, чтобы их 
превосходили. Это было бы так круто. Я знаю ребят, которые играли с 
Овечкиным и могут сказать только хорошее. Было бы очень круто увидеть, как 
он это сделает", - добавил Хэмилтон.  
На счету Овечкина 839 заброшенных шайб в регулярных чемпионатах 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ), по этому показателю он уступает только 
Гретцки (894).  

https://tass.ru/sport/20166215 

Похожие сообщения (2): 
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"Авангард" обязан закрыть серию в следующем матче. "Лада" упустила 
свой шанс во второй игре в Омске (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 
марта 2024) 
"Ястребы" пока что проводят плей-офф очень уверенно и спокойно. 
 Календарь и результаты Кубка Гагарина 
В большей части серий первого раунда Кубка Гагарина счет 2-1. Пара "Авангард" 
- "Лада" - одна из двух на данный момент, где после трех матчей счет 3-0. Такой 
же результат только у "Автомобилиста" против "Ак Барса". Однако если вторая 
пара - сенсация, все-таки многие ждали более плотной борьбы, то омичи не 
стали ничего выдумывать. Разница в классе сказывается. "Ладе" нужно играть 
идеально для победы, выжимать из себя все соки, в то время как "Авангард" не 
вышел на 90% от своего максимума. Но даже так чувствует себя максимально 
комфортно и уверенно. 
Дубль и пас Буше помогли "Авангарду" одолеть "Ладу" и повести 3-0 в серии 
Кажется, что свой единственный шанс "Лада" уже упустила 
Во второй игре в Омске команда Браташа могла сравнивать счет в серии. Играли 
они неплохо, после двух периодов вели со счетом 2:0. Однако в третьем 
"Авангард" дважды воспользовался ошибками "Лады" при выходе из своей зоны. 
И, тем самым, "Ястребы" сравняли счет. А в овертайме забросили победный гол, 
завершив камбэк. 
Упускать преимущество в две шайбы в плей-офф - непростительно. Особенно, 
когда в противниках клуб, который выше по уровню мастерства. Если выпускать 
из рук вот такие вот победы, то о каких-то глобальных мыслях на успех 
задумываться тяжело.  
Самый большой шанс зацепиться за серию был именно во второй игре в Омске. 
И, как ожидалось, в следующем матче "Ястребы" ошибок не допустили. И сейчас 
нет никаких предпосылок, что омичи просядут. Закрыть серию 4-0 - идеальный 

https://tass.ru/sport/20166215
https://www.sports.ru/hockey/1115892545-ovechkin-i-gretczki-luchshie-iz-tex-kto-kogda-libo-igral-bylo-by-kruto.html
https://sport24.ru/hockey/news-626981-khemilton-ovechkin-obladayet-fantasticheskoy-sposobnostyu-zabrasyvat-shayby


 

 

вариант для "Ястребов", чтобы хорошо подготовиться ко второму раунду и 
восстановиться перед поездками на Запад. 
"Авангард" одержал еще две победы на классе 
Если во второй игре в Омске были какие-то сомнения по ходу встречи 
относительно победы, когда "Авангард" проигрывал 0:2, то первый и третий 
матчи в серии прошли под полным контролем "Ястребов". Примечательный 
момент. В первой встрече "Лада" начала неплохо, не проигрывала борьбу, строго 
встречала игроков "Авангарда", но даже при всей этой идеальности от 
противника, все равно в их ворота влетело две шайбы за 10 минут первого 
периода. А дальше играть для Омска - чистый кайф. Противнику нужно 
отыгрываться, раскрываться, в исполнительском мастерстве он проигрывает. 
Просто идеальная задача на игру.  
В третьей встрече омичи вообще забросили первую шайбу на 22 секунде. Весь 
план "А" у Тольятти моментально слетел. Шансы были бы при равном счете, 
если "Лада" нейтрализовала на протяжение длительного времени атакующие 
попытки "Ястребов". Например, на данный момент в подобном ключе неплохо 
действует "Амур" в серии с "Металлургом". Да, жестко в плане построений, но 
только подобным образом можно нивелировать плюсы команды, которая 
обладает большими ресурсами. 
 Серии с участием "Металлурга" и "Салавата" похожи. И там, и там - одни 
атакуют, а вторые выжидают ошибок 
"Авангард" только в одной встрече дал выполнить противникам подобное 
задание. И то затем отыгрался, нарастив темп. В первой и третьей играх - без 
шансов. Стоит отметить, что "Ястребы" решают не только уровнем своей первой 
тройки атаки. Они, конечно, выделяются. Но в нужный момент делают результат 
и Юрчо, и Жафяров, и Николишин, и Прохоркин, и другие ребята.  
"Лада" уже превысила ожидания 
То, как складывается серия "Авангарда" и "Лады" на данный момент, 
характеризуется одной фразой: "на классе". Уровень исполнителей у Омска, их 
выполнение тактического задания от тренерского штаба - на высоком уровне. 
"Ястребы" просто не допускают ошибок, поэтому счет в серии 3-0 в их пользу.  
Конечно, все мы хотели увидеть больший уровень сопротивления от команды 
Браташа. Но "Лада" и так прыгнула очень высоко, оформив выход в плей-офф. 
А в играх на выбывание команда так и не собралась, не напомнила свою же 
версию середины регулярного чемпионата. 
 "Лада" сбавила обороты. Сейчас это не тот клуб, которым мы восхищались в 
середине регулярки 
А вот "Авангард", как проявлял себя достаточно неплохо с небольшими 
провалами, так и продолжает это делать. Не верится, что мы увидим даже пять 
матчей. Кажется, что "Лада" упустила тот самый момент, когда могла затянуть 
серию. "Ястребы", наоборот, почувствовали, что победа близка. И вряд ли стоит 
ждать от них просадки в четвертой игре. По логике, отталкиваясь от того, как 
команды проводят старт плей-офф, "Ястребы" должны уже в следующей игре 
оформить официальную путевку во второй раунд. 

https://allhockey.ru/article/show/509828-
Avangard_obyazan_zakryt_seriju_v_sledujuschem_matche_Lada_upustila_svoj_sha
ns_vo_vtoroj_igre_v_Omske 

К заголовкам сообщений 

Отказ от Радулова, смена обороны и другой Яшкин: как "Ак Барсу" спасти 
серию с "Авто"? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 6 марта 2024) 

https://allhockey.ru/article/show/509828-Avangard_obyazan_zakryt_seriju_v_sledujuschem_matche_Lada_upustila_svoj_shans_vo_vtoroj_igre_v_Omske
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"Ак Барс" находится в шаге от вылета из плей-офф. После трех матчей серии с 
"Автомобилистом" счет 3:0 в пользу клуба из Екатеринбурга. Но малейшие 
шансы остаться в игре у команды Зинэтулы Билялетдинова еще есть. "ТИ-Спорт" 
не оставляет надежд на выправление ситуации и приводит свой рецепт из пяти 
пунктов, которые могут спасти для Казани плей-офф.  
1. Не возвращать Радулова и сделать звено Семенова ведущим 
Большая дискуссия продолжается вокруг фигуры Александра Радулова и его 
роли в "Ак Барсе". Номинальный капитан и некогда лидер казанской команды 
проводит нынешний сезон на уровне заметно ниже предыдущих годов. В течение 
сезона не умолкали разговоры и о деструктивном влиянии хоккеиста на 
остальную команду. 37-летний нападающий буквально не замолкает ни на льду, 
ни на скамейке запасных, ни в раздевалке, что серьезно давит на коллектив. 
Известно, что уже с осени Александр размышляет о том, продолжать ли ему 
вообще свою карьеру. И по его действиям на льду это отчетливо видно. Форвард 
вроде и пытается постоянно завести себя с помощью негативных эмоций, крича 
на судей и партнеров, старается выправить положение своей просевшей 
статистики с помощью переигрывания смен и дополнительного айс-тайма, но это 
не помогает. Ментально хоккеист уже во внехоккейной жизни. Прямо сейчас 
Александр Радулов - это разъедающий атмосферу в команде элемент. 
Третий матч серии форвард пропускал из-за дисквалификации и по логике вещей 
к игре под номером четыре он должен вернуться в состав. Однако сейчас крайне 
важно максимально оградить Радулова от команды и дать ей готовиться к 
важнейшему поединку в спокойной атмосфере, где игроки смогут расслабиться 
и довериться друг другу. 
Тройка нападения Кирилла Семенова с Семеном Кошелевым и Станиславом 
Галиевым показала себя классно на финише регулярного чемпионата, однако со 
стартом плей-офф полностью потерялась. Эшелонированная и предельно 
строгая оборона "Автомобилиста" - лишь часть причины, почему "Ак Барс" сумел 
забросить всего две шайбы за три матча. 
Учитывая новую реальность, где всем стало очевидно, что Вадим Шипачев и 
Александр Радулов - уже не волшебники, тройке Семенова пора полностью 
брать лидерские роли на себя. А тренерскому штабу доверить этому звену роль 
ведущего. Именно этих хоккеистов стоит попробовать в роли первой 
спецбригады большинства, ведь у звена Шипачева ничего не выходит. 
"Безумие - это точное повторение одного и того же действия. Раз за разом, в 
надежде на изменение", - говорится в цитате, приписываемой Эйнштейну. 
Сейчас тренерскому штабу настало время полностью довериться хоккеистам 
"второй волны" и в доверительной беседе с ними убедительно втолковать им, 
что теперь именно они - лидеры этой команды. И именно им спасать ситуацию. 
2. Дмитрий Яшкин должен взять на себя прошлогодние функции Дмитрия 
Воронкова 
Упование на возвращение Дмитрия Яшкина среди болельщиков сыграло с ними 
же плохую шутку. Еще когда появились первые сообщения о восстановлении 
форварда и его скором возвращении на лед, "ТИ-Спорт" писал скептичный текст, 
где объяснял, почему нападающий не станет панацеей от всех проблем. В 
осенней стадии сезона, когда Яшкин стабильно выходил на лед, трудностей у 
"барсов" было не меньше. А его безголевые серии достигали пяти матчей. 
Вернувшись в состав ко второй казанской игре серии с "Автомобилистом" (0:4), 
Дмитрий с ходу отыграл лидерские 16 смен при 20:26 минутах игрового времени. 
Ему сразу отдали практически все большинство - 09:26 и 6 смен в неравных 
составах. Но при всем этом он показал ровно ноль полезных действий в матче. 



 

 

В третьем матче уже в Екатеринбурге форвард отыграл чуть меньше - 17:58 и 18 
смен, а в большинстве получил только три смены. Все с тем же результатом. 
Форварду пора серьезно разозлиться на себя и взять те функции, которые 
практически идеально исполнял в прошлых сезонах Дмитрий Воронков. Ведь 
именно в качестве его прямой замены брали на серьезную зарплату (80 
миллионов) большого форварда. И раз уж у нападающего пока не идут прямые 
результативные действия, то пора взяться за вспомогательные. 
А именно - продавливать пятачок, выводить соперников из себя, "лезть под кожу" 
и даже где-то устрашать их, чтобы защитники не чувствовали себя в 
безопасности и мечтали поскорее расстаться с шайбой. А нервозность и 
неуверенность не лучший друг для таких неопытных команд, как "Автомобилист". 
Сейчас у обороны Екатеринбурга все проходит предельно спокойно и гладко. А 
обрести такую уверенность им помог именно "Ак Барс", полностью исключивший 
форчекинг и другие элементы давления. 
Если Яшкин сумеет помочь команде в этом, то и результат обязательно придет. 
3. Вернуть в состав Артемия Князева и Алексея Марченко 
Одной из ключевых причин провала "Ак Барса" в этой серии остаются серьезные 
проблемы с надежностью в обороне. 
В последнем, третьем матче крайне ненадежно сыграли Кирилл Адамчук и 
Даниил Журавлев. К обоим по ходу всей регулярки зрели большие вопросы. К 
первому на предмет его дисциплины, ко второму - выбору позиции и надежности, 
в целом. 
Адамчука вновь дважды удаляли, а первый его штраф вкупе со вторым - Тимура 
Билялова, в итоге стоили казанцам пропущенный шайбы. Журавлев же после 
своей недолгой поездки за океан вернулся значительно слабее, чем был в 
первый заход в "Ак Барс". Он постоянно теряет игроков и позицию, проигрывает 
пятак и единоборства. 
Логичный вопрос - почему бы, наконец, не вернуть в состав Алексея Марченко и 
Артемия Князева ? 
Да, оба не без грешков. В последних играх чемпионата они показали себя не с 
лучшей стороны - именно из-под них были заброшены решающие шайбы во 
втором матче в Магнитогорске. Но неудачные матчи случаются у всех. 
И если тренерский штаб таким образом хотел применить к хоккеистам 
воспитательные санкции, после которых те стали бы действовать более 
ответственно, то они несколько затянулись. Марченко и Князев пропускают 
серию, которую "Ак Барс" полностью проваливает. Сейчас самое время менять 
те поршни, что не сработали, на другие. Тем более ресурс у Зинэтулы 
Билялетдинова есть. Будет очень расточительно им не воспользоваться. 
4. Расколдовать Аликина и оборону "Автомобилиста" через повышение бросков 
Пока совершенно не выручает в серии Билялов, и это сильно напоминает 
ситуацию с финальной серией прошлого сезона против ЦСКА. В решающей игре 
Тимур "не подтащил", да и в начале серии выглядел не слишком уверенно. 
О том, что Билялов не топ-вратарь, способный вытаскивать целые серии, мы 
писали еще осенью. Да, по ходу сезона у него были неплохие серии, побитый 
рекорд "Ак Барса" по "сухим" матчам и признание лучшим вратарем недели от 
КХЛ. Однако если разбирать отдельно каждую игру, то невероятные 
суперспасения в этом сезоне от него случались редко. В плей-офф мы видим, 
что Тимур так и не пробил свой "стеклянный потолок", чтобы дорасти до вратаря 
экстра-класса, способного удержать команду на плаву, когда игра у той не идет. 
Уповать на чудо Амира Мифтахова тоже не приходится. Сменщик Билялова в 
течение сезона так и не смог доказать, что это стабильный вратарь, которому 
можно доверить место в решающих матчах. В этой ситуации казанцам остается 



 

 

только самим сыграть по системе Пеле : вы забьете сколько сможете, а мы - 
сколько захотим, и искать возможность деморализовать поймавшего 
уверенность Евгения Аликина. 
Пора серьезно повышать количество бросков, чтобы Евгений чувствовал себя не 
как на утренней раскатке, а на матчах плей-офф. Пять бросков по воротам 
Аликина за первые периоды двух последних матчей - явление, близкое к 
катастрофе. Казанцы боятся бросать, передерживают шайбу, не берут на себя 
ответственность и стараются выдать на кого-то другого. 
Повысить количество, а затем и качество бросков - один из ключей к 
расколдовыванию магии Аликина и пробития эшелонированной обороны 
"Автомобилиста". 
5. Найти способ нейтрализовать Анатолия Голышева 
Хет-трик 29-летнего форварда "Автомобилиста" в третьем матче стал 
результатом не только прямых ошибок обороны, но и предельной мотивации 
самого хоккеиста. Забросив трижды в понедельник, нападающий стал первым 
хоккеистом в истории екатеринбургского клуба, сделавшим это в плей-офф. А за 
три матча в серии с "Ак Барсом" у него уже 4 заброшенные шайбы и "+4" 
показатель полезности. 
Зинэтула Хайдярович на каждой пресс-конференции заявляет, что ведет 
разговоры с хоккеистами, а соперник досконально изучается. Однако судя по 
тому, как вальяжно себя чувствует в казанской зоне Голышев, разбор лидера 
"Автомобилиста" либо был поверхностным, либо был пропущен казанскими 
хоккеистами мимо ушей. 
Не утверждаем, что вся система "Автомобилиста" завязана на одном Голышеве, 
но это безусловно ключевой "разгоняющий" игрок, который задает скорости и 
драйва своему звену. В продолжение темы защитников отметим, что обороне 
пора быть расторопнее на своем пятаке - именно оттуда легко и без препятствий 
забрасывал Анатолий в эпизоде с первым своим голом. 
Подчистить пятак и перекрыть все возможности залезать туда для Голышева и 
компании - первоочередная задача защитников "Ак Барса", которых 
Билялетдинов выпустит на четвертый матч серии в Екатеринбурге. 

https://www.tatar-inform.ru/news/otkaz-ot-radulova-smena-oborony-i-drugoi-yaskin-
kak-ak-barsu-spasti-seriyu-s-avto-5938193 

К заголовкам сообщений 

Пустой "Ак Барс", жесткий "Металлург". Что происходит в плей-офф КХЛ? 
(Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
СКА побеждает благодаря неочевидным броскам, у "Локомотива" появляются 
неожиданные герои. 
В семи парах первого раунда из восьми прошли третьи матчи. Для того чтобы 
делать какие-то серьезные выводы, этого хватает далеко не всегда - поэтому 
сегодня пробежимся по Кубку Гагарина в духе Эллиотта Фридмана, но вместо 
"32 мыслей" будет 16. 
1. Главная сенсация Кубка Гагарина пока происходит в Екатеринбурге и Казани. 
На бумаге это матчи четвертой и пятой команды, где у фаворита и нет 
однозначного превосходства - однако все считали, что "Ак Барсу" даже и тренер 
не нужен для того, чтобы забивать. Оказалось, что все-таки нужен. Всего можно 
было ожидать от Казани, но не такого вот. Одно дело - играть скучно и 
несмотрибельно, другое дело - играть без души и сердца. 
Александр Радулов не особенно помог "барсам" в первых двух матчах, но без 
него команда была совсем снулой. 

https://www.tatar-inform.ru/news/otkaz-ot-radulova-smena-oborony-i-drugoi-yaskin-kak-ak-barsu-spasti-seriyu-s-avto-5938193
https://www.tatar-inform.ru/news/otkaz-ot-radulova-smena-oborony-i-drugoi-yaskin-kak-ak-barsu-spasti-seriyu-s-avto-5938193


 

 

2. Много говорится о том, что "Ак Барс" - команда старая: однако ее соперник 
вообще-то не моложе. В третьем матче серии средний возраст состава 
"Автомобилиста" составил 29 лет, "Ак Барса" - 28,4. Конечно, отсутствие 
Радулова сыграло свою роль в понижении этой цифры, однако это не меняет 
того факта, что "Авто" смотрится на фоне своего соперника невероятно 
драйвовой командой. "Ак Барс" пустой - и интересно, что при Билялетдинове 
команда дважды вылетала в первом раунде после игры в финале. На 
совпадение это уже непохоже. 
3. Николай Заварухин после второго матча сказал про самоотверженность 
четыре раза, а после третьего - три. "Авто" за три матча заблокировал 79 
бросков: хотя и в регулярном сезоне команда часто ложилась под шайбу, это 
результат великолепный. Екатеринбургская команда все эти годы была 
сосредоточением голого мастерства без характера, которое весной постоянно 
оставалось только на бумаге, да даже и в гладком сезоне нередко сбоило. Дело 
не только в блок-шотах: "Автомобилист" играет единым целым и не проигрывает 
единоборства. Связано ли это с отсутствием в составе почти всегда 
пропадающего в плей-офф Да Косты - вопрос интересный. 
4. Сергей Широков половину регулярного сезона откровенно провалил: капитан 
"Автомобилиста" в какой-то момент стал оказываться то в ротации, то в 
четвертом звене. В плей-офф все иначе: в большинстве Широков показывает 
выдающееся мастерство, сначала находя крохотные щелочки, не закрытые 
вратарем, а потом выдает гениальные пасы вразрез. Как говорят в футболе: и 
это в 37 лет! Игра Широкова - живой укор всем казанским лидерам. 
5. Карта бросков матча "Торпедо" - СКА - зрелище удивительное. Точно на синей 
линии почти в идеальную линеечку выстроено девять попаданий СКА в створ. 
Бывший вратарь Стив Валикетт, о работе которого мы рассказывали в одном из 
недавних текстов, взгрустнул бы от такого неэффективного использования 
бросков - однако два из них оказались точными. И это вопрос к штабу "Торпедо", 
который все равно выбрал играть откровенно "наевшегося" во втором матче 
серии Ивана Кульбакова, хотя за его спиной сидит примерно равный по уровню 
Адам Гуска. 
6. В "Телеграме" вчера уже состоялись торжественные проводы "Торпедо" в 
отпуск, хотя ощущения безнадежности от игры команды не возникало и близко. 
Надо реализовывать свои моменты - правда, в прошлом плей-офф Нижний 
бился о Дмитрия Николаева в воротах, а сейчас очень спокойно играет Никита 
Серебряков. Как уже отметили коллеги, из-за травм скамейка СКА очень сильно 
сократилась, и теперь у Романа Ротенберга не будет возможности постоянной 
ротации, которая давала преимущества по физике. С другой стороны, ротацию 
"Торпедо" карнает странное "дело Сизова". 
7. Все-таки способность "Лады" к сопротивлению была сильно переоценена. 
Домашний лед вроде бы должен был помочь, но уже в первой смене хозяева 
получили в свои ворота. После этого игру уже было толком невозможно 
смотреть: это был хоккей даже не из регулярного чемпионата, а словно из 
предсезонки. Чудес не бывает: ребята из нижних звеньев КХЛ и легионеры из 
ECHL не могут играть на уровне сильно выше весь сезон, а не два месяца на 
старте чемпионата. Олег Браташ после игры говорил про каких-то "отдельных 
личностей", с которыми тренер "знакомится" спустя полгода работы - и это 
выглядело уже знаком бессилия. 
8. Андрей Разин учел все ошибки домашних игр, и на маленькую хабаровскую 
коробку вышел очень злой "Металлург", который готов был бить не хуже своего 
габаритного оппонента. Разин всегда недоволен, когда его команды называют 
"негабаритными" и "мягкими", и приводит примеры конкретных крупных игроков 



 

 

из состава, так что его "Металлург" может быть разным. "Амур" во втором 
периоде очухался, но так называемый "моментум" упустил, хотя "тигры" в итоге 
оказались лучше соперника по броскам с пятака и по xG. 
9. К вопросу о "второсортных" легионерах: "Металлург" летом привез в Россию 
довольно успешного на уровне АХЛ Ди (50 очков в 67 играх в прошлом году) и 
выполнявшего утилитарные функции даже в АХЛ Джонсона (18 очков в 67 играх). 
В итоге Ди расторгнут, а Джонсон доиграл сезон до конца, пусть и в роли 
четвертого центра. Его габариты и навыки позволяют "Металлургу" как-то крыть 
хабаровскую карту в лице Шевченко и обеспечивать трафик на пятаке - и, как 
следствие, голы. 
10. Кажется, "Локомотив" все-таки изменился ментально - и это видно на 
примере Дениса Алексеева. Ярославский центр - великолепный распасовщик с 
отличным чтением игры, который при этом регулярно растворялся в плей-офф. 
Сейчас Алексеев, к которому уже успели приклеить некубковые ярлыки, забил 
два победных гола, причем оба с подправлений с пятака. Особенно важной была 
шайба в третьей игре, где "Локо" чуть не отдал уже выигранный матч. Впервые 
за время работы Никитина в Ярославле его команда повела в серии с ЦСКА, и 
это очень важный момент. 
11. Плей-офф начался, а плей-оффный режим ЦСКА все еще работает с 
большущими перебоями и включается непонятно когда. Конечно, весь матч на 
таком уровне сыграть невозможно, но слишком уж большой была разница между 
первым и вторым матчем - или, допустим, между разными периодами в Москве. 
Но самое удивительное, что при этом мы просто на подкорке ждем, что вот тот 
самый ЦСКА сейчас выйдет - это результат "работы на зачетку". 
12. Провалы типа 0:4 в первом периоде были неизбежны для такой молодой 
команды, как "Северсталь" - коллеги уже вспомнили 3:9 в прошлогоднем матче 
первого раунда с ЦСКА. Тогда Андрей Разин психологически поразвлекался с 
чередованием вратарей и игрой с пустыми воротами, и в результате Череповец 
не развалился в серии. Здесь история чуть другая: кажется, играющий почти без 
перерыва два месяца Александр Самойлов не мог избежать одного очень 
плохого матча. Рискнет ли штаб "Северстали" довериться выведенному из 
списка травмированных Константину Шостаку? 
13. Минское "Динамо" в гостевых матчах подтвердило две вещи, которые и так 
были понятны перед стартом серии: всю кровь из соперника они выпьют, а 
дальше не пройдут. Против московского большинства приема на уровне первого 
раунда пока просто нет. Продолжаем наблюдение в Минске, но многого не ждем. 
14. В челябинском матче шокировали скорее не 3:1 в исполнении "Трактора" в 
первом периоде, а то, как эти голы были забиты: Челябинск использовал два 
каких-то лютых провала для своих контратак. "Салават" потом вроде бы заиграл 
в свой привычный хоккей, но боржоми пить в данном случае было уже 
поздновато. То, что "СЮ" выходит на матчи в полусне - это уже тенденция, и ведь 
такое проскальзывало и в прошлом году. Помните, как "Адмирал" один из матчей 
в Уфе начинал с 2:0 ко второй минуте? 
15. Отсутствие Бадди Робинсона в четвертом матче - это самый настоящий 
"черный лебедь": на судьбу всей серии это вряд ли повлияет, но может задать 
непредсказуемый ход всего матча. У "Трактора" в запасе и другие ребята, 
которые могут задать жару в силовой игре - а вот как это отразится ментально 
на всех участниках забега? 
16. Как ни крути, но для КХЛ в целом будет лучше, если дальше пройдет как 
можно большее количество команд с низшим посевом. Одни и те же лица в 
финальных стадиях надоели, кажется, даже их собственным болельщикам.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5461454-rozygrysh-kubka-gagarina-
2024-kto-s-kem-igraet-kakoj-schyot-v-seriyah-razbor-matchej-plej-off-khl-
analitika.html 

К заголовкам сообщений 

Уваев: Радулов добавит "Ак Барсу" агрессии в атаке в серии с 
"Автомобилистом" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Российский хоккейный тренер Вячеслав Уваев в разговоре с Metaratings.ru 
высказался по поводу хода серии "Ак Барса" и "Автомобилиста", в которой 
уральцы ведут со счетом 3-0.  
Накануне екатеринбуржцы благодаря хет-трику нападающего Анатолия 
Голышева победили казанцев в домашней встрече (3:1). 
- Насколько вас удивляет счет в серии?  
- Конечно, все ожидали другого результата после трех матчей. И то, что 
"Автомобилист" ведет в серии 3-0, говорит о том, что на данный момент их план 
на эту серию работает. 
- Почему "Ак Барс" забил всего две за три матча? Одну в 5-4 из 14 попыток.  
- "Ак Барс" и в матчах регулярного чемпионата испытывал проблемы, думаю, что 
нападающим Казани уже пора включать свой максимум.  
- Как Билялетдинову переиграть Заварухина в следующем матче?  
- Очень важен первого гола. Пока Казань пропуская первой, дает возможность 
сопернику играть вторым номером, что у них хорошо получается.  
- Один раз за 15 лет в истории лиги СКА победил ЦСКА, уступая 0:3. Может ли 
произойти очередное чудо?  
- Победа в серии с 0-3, будет возможна при полной самоотдачи хоккеистов "Ак 
Барса" и будем надеяться, что они оправдают все авансы, которые им раздавали 
перед началом и походу сезона. 
- Стоит ли Заварухину ставить Да Косту, или победный состав не меняют?  
- Да Коста - ведущий игрок большинства и важен на вбрасываниях. Впрочем, 
тренер всегда ближе к команде и примет нужное решение. 
- Радулов отбыл дисквалификацию, насколько это поможет Казани?  
- Александр однозначно добавит агрессии в атаке.  
Следующий матч серии первого раунда плей-офф КХЛ между "Автомобилистом" 
и "Ак Барсом" состоится 6 марта в 17:00 по московскому времени и может стать 
заключительным, если екатеринбургская команда одержит уже четвертую 
победу в серии. 

https://metaratings.ru/news/uvaev-radulov-dobavit-ak-barsu-agressii-v-atake-v-serii-
s-avtomobilistom-340936/ 

К заголовкам сообщений 

"У "Ак Барса" весь сезон кувырком". Кожевников - о шансах казанского 
клуба в плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников рассказал о шансах 
"Ак Барса" в серии Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом". Напомним, 
подопечные Зинэтулы Билялетдинова уступают в серии со счетом 0-3. 
"Шансы у казанцев остаются в этой серии, но маловероятно, что пройдут 
дальше. Не думаю, что они недооценили "Автомобилист", у "Ак Барса" весь сезон 
кувырком. Если смотреть по игре, то казанцы мало создают. Казань и тренер весь 
сезон что-то искали, искали большинство. "Ак Барс" должен если и не хлопнуть 
дверью, но создать видимость в атаке". 

https://www.championat.com/hockey/article-5461454-rozygrysh-kubka-gagarina-2024-kto-s-kem-igraet-kakoj-schyot-v-seriyah-razbor-matchej-plej-off-khl-analitika.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5461460-u-ak-barsa-ves-sezon-
kuvyrkom-kozhevnikov-o-shansah-kazanskogo-kluba-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Поражение на пользу. Вылет из первого раунда может быть полезен для 
"Ак Барса" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Команде из Казани нужны перемены. 
"Ак Барс" - в одном матче от отпуска, а "Трактор" снова повел в серии с 
"Салаватом Юлаевым" 
Не поймите неправильно: никто не желает "Ак Барсу" провала. Более того, в 
конце апреля прошлого года, когда казанцы практически вытащили финальную 
серию Кубка Гагарина с ЦСКА, доведя ее до седьмого матча со счета 1-3, мне 
отчетливо верилось в то, что в 2024-м они будут главными претендентами на 
трофей.  
Однако ж вот какая интересная параллель. В 2022-м, как мы все прекрасно 
помним, магнитогорский "Металлург" уступил ЦСКА в седьмом матче финала. 
Правда, в той истории "армейцы" здорово проявили себя в роли 
отыгрывающихся. И тогда тоже у многих из нас сложилось впечатление, что 
магнитогорцы в следующем году будут основными претендентами на трофей. 
Чем все закончилось? Правильно, поражением от "Авангарда" в четвертьфинале 
Кубка Гагарина со счетом 0-4. И сейчас у "Ак Барса" происходит похожая история, 
только на раунд пораньше. 
Мораль сей басни такова: когда у тебя есть реальная возможность взять Кубок 
Гагарина, нужно ею пользоваться, потому что в следующем сезоне такого шанса 
может и не быть. Очень похоже на то, что "Ак Барс" упустил свою возможность. 
Весь сезон команда играет ни шатко, ни валко. В основном из-за громадного 
кубкового опыта Зинэтулы Хайдаровича и высокого исполнительского уровня 
игроков команды теплилась надежда на то, что в плей-офф она сможет пройти 
далеко. Однако уже в первом раунде "барсы" испытали очень серьезные 
затруднения. 
Очевидно, что с таким подбором мастеров в атаке казанцы должны играть 
абсолютно по-другому. И в этой связи вылет в первом раунде, на мой взгляд, 
способен подтолкнуть высшее руководство клуба к кадровым изменениям. 
Говоря о высшем руководстве, я подразумеваю не генерального менеджера 
Марата Валиуллина и президента клуба Наиля Маганова, а руководителей 
Татарстана.  
Когда Билялетдинов подписывал контракт в прошлом году, во-первых, 
создавалось впечатление, что он не очень-то и охотно это делает. А во-вторых, 
казалось, что этот опытнейший тренер четко понимает, как привести команду к 
трофею. Но текущий сезон показал, что его игровая модель с имеющимся 
составом не работает. Когда у тебя в атаке играют такие мастера, как Шипачев, 
Радулов, Кагарлицкий, Яшкин, Галиев и Семенов, игра от обороны выглядит 
достаточно странной. Кто-то, например, известный в прошлом нападающий 
молодежной сборной России Никита Филатов даже называл такой хоккей 
блевотным. Если бы он приносил результат, вопросов к команде было бы 
гораздо меньше. Но все происходит с точностью, да наоборот. 
Очевидно, что на тренерском мостике нужны свежие идеи. И, извините за 
крамолу, лучшего повода начать искать эти самые идеи, чем вылет команды в 
первом раунде, сложно придумать. Но где их взять? На мой взгляд, в штабе 
Билялетдинова есть человек, который мог бы помочь команде заиграть в другой, 
атакующий хоккей. Это Юрий Бабенко. У него был один год самостоятельной 
работы в "Витязе", в сезоне 21/22. Несмотря на неудачный результат (10-е место 
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в Западной конференции), это был лучший "Витязь" за последние годы. На игру 
команды было очень приятно смотреть. По сути, это была предтеча "Торпедо" 
сезона 22/23. Хотелось бы, чтобы в такой хоккей играл и "Ак Барс", тем более, 
что у команды есть отличные мастера в линии нападения.  
Но для того, чтобы курс в казанской команде изменился, нужно пожертвовать 
этим сезоном. Сделать это очень непросто, но необходимо, иначе никаких 
улучшений не будет. 

https://allhockey.ru/article/show/509866-
Porazhenie_na_pol_zu_Vylet_iz_pervogo_raunda_mozhet_byt_polezen_dlya_Ak_B
arsa 

К заголовкам сообщений 

Заглушили "авто": "Ак Барс" обыграл "Автомобилист" и вернул серию в 
Казань (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 6 марта 2024) 
Первая победа казанцев в плей-офф 
Четвертый матч розыгрыша Кубка Гагарина между "Ак Барсом" и 
"Автомобилистом" прошел сегодня в Екатеринбурге. В состав "барсов" вернулся 
капитан Александр Радулов, пропускавший прошлый матч из-за одноматчевой 
дисквалификации. Зрители увидели первую победу казанцев в плей-офф. Матч 
завершился со счетом 0:5. О том, как проходила игра - в репортаже "Реального 
времени". 
Натиск наконец удался 
Уже на первых минутах игры опасный момент произошел у ворот "Ак Барса" - из-
за неаккуратного выброса хозяева могли открыть счет в матче. Голкипер 
казанцев Тимур Билялов быстро отреагировал и не позволил сопернику 
отличиться. 
Первой заброшенной шайбы пришлось ждать недолго. Уже на пятой минуте при 
поддержке Митчелла Миллера Семен Кошелев открыл счет в матче - впервые в 
этой серии казанцы забили первыми. 
Натиск "барсов" в дальнейшем только усиливался, а Дмитрий Яшкин продолжал 
создавать трафик перед воротами Аликина, как он это обычно делает. В то же 
время другой Дмитрий - Юдин - неожиданно удвоил преимущество "Ак Барса". В 
ассистентах были Александр Радулов и Митчелл Миллер. Помог забить гол и 
Яшкин, который закрывал вратаря "Автомобилиста". 
После второй пропущенной шайбы уральцы сменили вратаря - на лед впервые 
вышел Владимир Галкин. 
И тут же казанцы создали еще один опасный момент у ворот гостей - они 
подловили "Автомобилист" на смене и убежали "2 в 1". Однако забить не 
удалось. 
Видимо, это был тот самый настрой "Ак Барса" на камбэк - за 10 минут уральцам 
удалось совершить всего 2 броска в створ ворот "барсов". Казанцы очень активно 
прессинговали соперника и не давали им выйти из своей зоны. 
Первый опасный момент в зоне "Ак Барса" произошел лишь на 13-й минуте 
первого периода, но Билялов справился. Если первый гол был за казанцами, то 
первое удаление в матче осталось за уральцами - двумя минутами "наградили" 
Кертиса Волка за задержку руками Александра Радулова.  
Показатели розыгрышей большинства у "Ак Барса" в этой серии плей-офф 
статистически не очень хороши - всего одна заброшенная шайба в 13 попытках 
(7,7%). 
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Под занавес первого периода "Автомобилисту" удалось провести первую 
позиционную атаку в матче, которая привела к удалению уже у "Ак Барса". 
Малым штрафом за задержку руками наказали защитника Даниила Журавлева. 
Бенефис Миллера 
Второй период уральцы начали с выигранного вбрасывания, что позволило им 
расположиться в зоне атаки и создать несколько опасных моментов у ворот 
казанцев. Оборона гостей смогла сдержать высокий прессинг "Автомобилиста" и 
выстоять в этом меньшинстве. 
На третьей минуте "барсы" убежали в опасную контратаку, и капитану 
Александру Радулову не хватило пары сантиметров, чтобы самому отличиться в 
этом матче. 
Немногим позже еще одно удаление заработали игроки "Ак Барса". На этот раз 
Дмитрий Яшкин получил две минуты за подножку. И вновь великолепная игра 
четверки обороны гостей не позволила ничего сделать подопечным Николая 
Заварухина. 
К середине встречи игра обоих коллективов уравнялась - команды начали строже 
играть в обороне. Как вдруг третья шайба влетает в ворота уральцев - Никита 
Дыняк метнул шайбу в дальний угол ворот "Автомобилиста" и сделал счет 3:0 в 
пользу гостей. Митчелл Миллер снова отдал голевую передачу - защитник "Ак 
Барса" поучаствовал во всех голах своей команды. Также голевой передачей 
отметился вратарь Тимур Билялов. После вбрасывания в центральной зоне 
уральцы побежали штурмовать ворота Билялова, но голкипер казанцев оказался 
на месте. 
По результатам двух периодов казанцы вчистую обыгрывали уральцев "на точке" 
вбрасывания - 16:8. 
Надежда умирает последней 
Кертис Волк прервал атаку Кирилла Петрова в зоне "Ак Барса" и практически 
убежал один на один с вратарем в начале третьего периода, но для Тимура 
Билялова это не стало проблемой. Голкипер казанцев держал свои ворота на 
замке. 
В первой половине периода команды играли осторожно и позиционно. Каждая 
пыталась захватить преимущество. 
За пять минут до конца матча Евгений Свечников забросил четвертую шайбу для 
своей команды. Казанцы не остановились и продолжили атаковать ворота 
Владимира Галкина. Их старания были вознаграждены - еще одно удаление у 
"Автомобилиста". Можно сказать, что оно полностью лишило игру интриги и 
принесло первую победу "Ак Барсу" в этой серии плей-офф. За пять секунд до 
конца матча Свечников поставил точку в матче и забросил пятую шайбу. 
Серия переезжает в Казань, а у подопечных Зинэтула Билялетдинова все также 
нет права на ошибку. Чтобы выйти в 1/4, "Ак Барсу" нужно выиграть 3 следующих 
матча, поражение выбьет команду из плей-офф. Следующий матч пройдет 8 
марта в Казани.  

https://realnoevremya.ru/articles/304505-ak-bars-pobedil-i-vernul-seriyu-v-kazan 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" разбудили поражения (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 6 
марта 2024) 
Он размочил счет в серии с "Автомобилистом" разгромом  
 В главном матче очередного дня стартового раунда play-off "Фонбет" 
чемпионата КХЛ один из его фаворитов, казанский "Ак Барс", находившийся на 
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грани вылета после трех подряд поражений от "Автомобилиста", сумел 
разгромить соперника на выезде - 5:0. 
 Если бы екатеринбургский матч можно было бы, словно щипцами, выдернуть из 
контекста, вообразить, что именно им серия открылась, он показался бы 
событием абсолютно рутинным, не примечательным вообще ни с какой точки 
зрения. Играли два клуба, похожих по стилистике, ставящих скорее на прочность, 
чем на легкость. Но верх, естественно, взял тот, у которого ярче и послужной 
список (а в нем есть и прошлогодний выход в финал Кубка Гагарина), и кадровый 
потенциал. Ну должны же Александр Радулов, Вадим Шипачев, Вячеслав 
Войнов, Дмитрий Яшкин, Евгений Свечников, люди с опытом НХЛ, больших 
международных турниров, обладатели всяких ценных индивидуальных призов 
КХЛ, справляться с "Автомобилистом". 
 Но щипцы, чтобы проводить такие операции, пока не придумали. А жестко 
встроенный в контекст, этот матч, его итог превратились в событие безусловное, 
фактически в сенсацию. 
 Дело в том, что "Ак Барс" перед ним, кажется, успели похоронить даже те, кто 
любит его беззаветно и страстно, почти что слепо. Но в данном случае и слепой 
не мог бы не увидеть, как все у казанского гранда плохо. 
 Три матча - три поражения. Каждое - хорошо, до деталей прорисованная 
иллюстрация на тему скверной подготовки к play-off, хотя и подумать о том, что 
такой матерый тренер, как Зинэтула Билялетдинов, мог с ней просчитаться, 
вроде бы немыслимо. Но факты, картинки настаивают. Игра в нападении 
настолько скучная и простая - с минимумом неординарных ходов, со сведенными 
чуть ли не к нулю подключениями защитников, что и скуднейший урожай из двух 
забитых в этих трех встречах голов не кажется недобором: на него и наработали. 
Оборона, казанский конек, тоже не ахти какая прочная. Лидеры молчат, и 
Радулов, допустим, запоминается лишь удалением за очень грязный силовой 
прием во второй игре с последовавшей за ним дисквалификацией. Безнадежная 
команда, как бы странно применительно к "Ак Барсу" это ни звучало. 
 И вдруг в четвертом матче, находясь на краю пропасти, уже срываясь в нее, он 
внезапно предстал совсем другим "Ак Барсом" - "Ак Барсом", полностью 
соответствующим представлениям о его возможностях, о том, что закладывал в 
свою концепцию Билялетдинов. "Автомобилист", замученный травмами ведущих 
игроков, наконец смог выставить боевой вариант - со Стефаном Да Костой и 
Ником Эбертом. Но это ему нисколько не помогло, потому что, сохранив вкус к 
осторожности и аккуратности, казанцы добавили к ним новые компоненты. Ну, 
допустим, отрезки владения и давления. А еще - не грубую, а жесткую борьбу. А 
еще - резкие выпады при чужих потерях. А еще - те самые подключения 
защитников, вылившиеся в дубль Дмитрия Юдина. 
 У этого будто в экстренном порядке подремонтированного "Ак Барса" хороши 
были все. И постоянно досаждавшие "Автомобилисту" открываниями, 
внедрениями на пятачок ударные силы - Радулов, Яшкин, Шипачев, и хоккеисты 
второго, что ли, плана, такие как поражавшие екатеринбургские ворота Семен 
Кошелев и Никита Дыняк. И раскачиваться он на сей раз не стал, сразу заиграв 
в фаворитском режиме, сразу забросив две шайбы и заставив хозяев менять 
голкипера. А затем идеально действовал "по счету" - без лишнего риска, но и не 
молясь на добытое преимущество, выросшее в конце концов до очень крупного 
и вынудившее, видимо, немножко пересмотреть взгляды на расклад в серии 
даже тех, кто уже совершенно не верил в возможность казанского спасения. 
Чтобы оно стало еще чуточку реальнее, "Ак Барсу" нужно теперь выиграть на 
своей площадке в пятницу пятый матч. 

https://www.kommersant.ru/doc/6559821 

https://www.kommersant.ru/doc/6559821


 

 

К заголовкам сообщений 

Казань не падет просто так. "Ак Барс" разгромил "Автомобилист" и готов 
вытянуть серию с 0-3 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 марта 
2024) 
Что мешало казанцам играть так раньше?  
После того как "Ак Барс" оказался на грани вылета, Зинэтуле Билялетдинову 
пришлось действовать и видоизменять состав, проваливший третий матч серии. 
Главный тренер казанцев не стал разменивать в рамке не впечатляющего в этой 
серии Тимура Билялова на Амира Мифтахова, но убрал из ростера бледно 
смотревшегося позавчера Дмитрия Кагарлицкого, схватившего удаление в 
концовке Кирилла Адамчука и молодого бойца нижних звеньев Максима Быкова. 
Их место ожидаемо заняли отбывший дисквалификацию Александр Радулов, а 
также не игравшие еще в этом плей-офф Алексей Марченко и Евгений 
Свечников.  
Не обошелся без пертурбаций и Николай Заварухин, решивший пренебречь 
правилом "победный состав не меняют". Утром уральцы достали из списка 
травмированных француза Стефана Да Косту и пропустившего две игры Ника 
Эберта. Причем ради возвращения легионеров тренерский штаб 
екатеринбуржцев не стал сходу разбивать работающие сочетания. Поэтому 
первому пришлось вкатываться в кубковый хоккей в четвертой тройке рядом со 
вчерашними бойцами "Горняка" Егором Алексеевым и Артемом Каштановым, а 
второй начал матч в роли седьмого защитника. 
Сегодня казанцы сделали то, что им не удалось в первых трех матчах, и впервые 
в серии сумели открыть счет. Гости не убивали хозяев запредельными 
скоростями или адским прессингом, который пытались включить на первых 
минутах прошлой встречи, но довольно оперативно сумели не только забить, но 
и удвоить преимущество. 
Если в предыдущем матче "Ак Барс" был абсолютно безобиден на чужом пятаке, 
то в этом здорово прибавил в этом компоненте. Гол Дмитрия Юдина родился 
именно благодаря великолепной игре под воротами Дмитрия Яшкина, который 
наглухо перекрыл Аликина, вскоре уступившего свое место Владимиру Галкину. 
При этом команда из Татарстана прилично подкрутила игру на своем пятаке и на 
этот раз не дала "Автомобилисту" спокойно наносить броски из слота перед 
Биляловым.  
Хозяева имели отличную возможность вернуться в игру благодаря двум 
удалениям на старте второго периода. Однако сегодня их убойное большинство, 
исправно работавшее в трех первых матчах, не сработало и вместо камбэка 
уральцы вскоре получили еще одну пропущенную от Никиты Дыняка. После 
одной из позиционных атак "Автомобилиста" 86-й номер казанцев продавил в 
средней зоне Дениса Баранцева и мгновенно улетел к воротам Галкина, 
завершив сольный проход хлестким броском под блин. 
Бессилие в атаке заставило Заварухина вполне привычно включить блендер и 
перемешать звенья. Вот только ни перевод Да Косты в куда более привычное 
сочетание к Алексею Макееву и Анатолию Голышеву, ни другие изменения не 
расшевелили нападение его команды в третьем периоде. В заключительной 
двадцатиминутке "Ак Барс" перешел в режим энергосбережения и сыграл 
максимально надежно, сумев сделать счет разгромным классным кистевым 
Свечникова и дублем Юдина в большинстве.  
Для кого этот матч стал особенным, так это для Радулова, сделавшего этим 
вечером две голевые передачи. Благодаря им 47-й номер стал третьим игроком 
в истории КХЛ с 700 очками и присоединился к компании Сергея Мозякина и 
своего одноклубника Вадима Шипачева.  



 

 

И главный вопрос после сегодняшнего разгрома - что мешало "Ак Барсу" так 
играть раньше? Как бы то ни было, казанцы сделали лишь первый шаг к тому, 
чтобы стать второй командой в истории лиги, выигравшей серию с 0-3. До чуда 
пока слишком далеко.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-avtomobilist-video-golov-i-
obzor-matcha-6-marta-2024-goda-2186822/ 

К заголовкам сообщений 

"Нас пока рано хоронить". Сможет ли "Ак Барс" снова вытащить серию с 
1-3? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 марта 2024) 
Впервые обыграли "Автомобилист". 
"Ак Барс" обыграл "Автомобилист" (5:0) в четвертом матче 1/8 финала Кубка 
Гагарина и сократил отставание в серии (1-3). При этом у казанской команды всë 
так же нет права на ошибку - нужно выигрывать все оставшиеся матчи. 
О том, за счет чего "Ак Барс" разгромил соперника в четвертой игре и как Тимур 
Билялов и Евгений Свечников неожиданно превратились в спасителей команды, 
- в репортаже "БИЗНЕС Online". 
"Хороший вопрос, но я не знаю ответа на него"  
Впервые за четыре матча серии удалось увидеть, как игроки "Ак Барса" 
улыбались. После игры возле раздевалки казанской команды играла музыка, а 
сами хоккеисты что-то бурно обсуждали между собой и иногда даже смеялись. 
Эта победа казанцам нужна была как минимум для того, чтобы психологически 
почувствовать себя лучше. "Конечно, не ожидали, что счет будет 5:0. Нам было 
важно сегодня выиграть - ребята почувствовали уверенность", - сказал Зинэтула 
Билялетдинов. 
"Ак Барс" кардинально поменялся в четвертой игре. Глупых удалений было всего 
два за всю игру. Команда здорово играла в обороне и находила моменты в атаке. 
Забили даже в большинстве, чего не было на протяжении последних двух игр. 
Помог и отличный старт - уже к середине первого периода "барсы" забросили две 
шайбы. "Автомобилист" вынужден был поменять вратаря Евгения Аликина на 
Владимира Галкина. 
"Ак Барс" в трëх из четырех игр серии лучше начинал, но не забивал, а затем 
отдавал преимущество сопернику. Накануне удалось как раз реализовать свои 
моменты и затем уже спокойно играть от обороны. А обороняться команда 
Билялетдинова умеет - в этом точно не стоит сомневаться. 
После матча никто из игроков "Ак Барс" не смог объяснить, за счет чего вдруг 
поменялась игра команды. "Что мешало "Ак Барсу" раньше так играть? Хороший 
вопрос, но я не знаю на него ответа", - заявил Никита Дыняк, автор одного из 
голов. "Не знаю, честно говоря... Знаю только, что в предыдущих матчах мы не 
делали того, что делали сегодня.  страдали, можно сказать. И знаю одно: нас 
пока рано хоронить", - сказал Артем Лукоянов. 
Четвертый матч отлично показал, что против такого "Автомобилиста" казанская 
команда может играть и побеждать. Вопрос лишь в реализации своих моментов 
и дисциплине. Удивила при этом и сама команда Николая Заварухина, которая 
вышла на матч вялой и практически ничего за весь матч создать не смогла. Будто 
там решили сыграть откровенно вторым номером и перетерпеть "Ак Барс", но 
Билялетдинова такими методами не переиграть. "Сделаем выводы, в Казани мы 
будем другой командой", - пообещал после матча Заварухин. 
Свечников - неожиданный герой "Ак Барса" 
После поражения в третьем матче подряд было очевидно, что Билялетдинову 
необходимо идти на какие-то перестановки. Как минимум нужно было 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-avtomobilist-video-golov-i-obzor-matcha-6-marta-2024-goda-2186822/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-avtomobilist-video-golov-i-obzor-matcha-6-marta-2024-goda-2186822/


 

 

попробовать новые лица в составе. В итоге тренер отправил в запас защитника 
Кирилла Адамчука и форварда Дмитрия Кагарлицкого. Вместо них появились 
Алексей Марченко и Евгений Свечников. Оба до этого не провели ни одного 
матча в серии, но здорово дебютировали в четвертой игре. 
Марченко сыграл так, как от него и требовалось: надежно. Его игра на фоне 
постоянно удаляющего Адамчука выглядела намного предпочтительнее. 
Свечников же и вовсе выдал свой лучший матч за "Ак Барс". Нападающий 
появился в абсолютно новом звене с Вадимом Шипачевым и Кириллом 
Петровым, а еще стабильно выходил в большинстве. Он забил два гола. 
Изначально все же казалось, что затея со Свечниковым не поможет. Все-таки он 
- игрок настроения, а в регулярном чемпионате у него было больше плохих 
матчей, чем хороших. Однако неожиданно форвард выдал свою идеальную игру: 
он был активен весь матч, добавил креатива в большинстве и оформил дубль. 
Чуть выпадал из этого звена Шипачев, но с Петровым у Свечникова сразу же 
образовалась "химия" между собой. 
"У нас неплохо получалось взаимодействовать в первом и третьем периодах, - 
отметил Евгений. - Во втором мы не так много времени проводили с шайбой. 
Всегда приятно играть с сильными игроками, которые умеют держать шайбу, 
действуют позиционно". Нападающий отметил, что сейчас в команде все 
переживают из-за давления за результат, при этом психологически легче играть, 
когда у тебя нет права на ошибку: "Нам просто нужно выходить и отдавать себя 
в каждой смене. Думаю, сегодня нам это удалось". 
Свечников после такого матча забронировал себе место в составе. Главное же 
сейчас, чтобы нападающий не пропал после одной яркой игры. Это свойственно 
не только ему, но и многим остальным игрокам "Ак Барса". 
Еще один герой вчерашнего матча - Тимур Билялов, которого все критиковали 
после третьей игры. Вратарь "Ак Барса" пропустил глупую шайбу, и она 
оказалось победной. Многие сомневались, поставит ли Билялетдинов Билялова 
и на четвертый матч. Поставил, а вратарь не подвел и выдал лучший матч за 
всю серию. Он сыграл спокойно и надежно, взял все свои броски и подтащил в 
сложные моменты. Как минимум два идеальных момента для гола у 
"Автомобилиста" накануне были. Сначала опасно атаковал Кертис Волк и 
фактически в упор расстреливал Билялова, но тот спас. А затем момент был уже 
у Данила Романцева, но снова здорово сыграл вратарь "барсов". 
Теперь же еще интереснее будет наблюдать за дуэлью вратарей в этой серии. 
Сыграет ли вообще в следующем матче Аликин? Галкин, выйдя на замену, 
смотрелся увереннее основного вратаря "Автомобилиста". И если Аликин 
вернется, то сможет ли психологически не сломаться после провального 
предыдущего матча? Билялов это сделать смог, поэтому преимущество во 
вратарской линии сейчас именно на стороне "Ак Барса". 
Вытащит ли "Ак Барс" снова серию с 1-3? 
С 0-3 за всю историю КХЛ выбиралась только одна команда - СКА в 2015-м году. 
А вот с 1-3 - множество раз. За примером далеко ходить не надо, ведь буквально 
в прошлом сезоне "Ак Барс" в финале Кубка Гагарина отыгрался в серии как раз 
с 1-3. Тогда казалось, что для "Ак Барса" все потеряно, но казанцы каким-то 
чудом выбрались из сложнейшей ситуации. Да, затем проиграли в седьмой игре, 
но камбэк все же совершили. 
"Поможет ли нам опыт серии с ЦСКА? Посмотрим, время покажет. Мы будем 
просто готовиться на важный пятый матч", - сказал после игры Билялетдинов. 
Тренер "Ак Барса" накануне выглядел намного спокойнее и развернуто отвечал 
на вопросы журналистов. 



 

 

Если "Ак Барс" сможет сыграть так же в пятом матче, то заберет еще одну победу 
в этой серии. Некоторые игроки казанской команды после матча отмечали 
важность игры в большинстве. Мол, им будет достаточно не удаляться и тогда 
никакого преимущество у "Автомобилиста" не будет. Возможно, помогут и 
домашние трибуны. Уже сразу после открытия продажи билетов у многих были 
сложности с их покупкой из-за огромного ажиотажа. 
И, конечно, не стоит забывать про фактор Александра Радулова. Капитан 
вернулся в состав после дисквалификации и добавил эмоций команде. Он не 
забил, но бился на льду как лидер, где-то провоцировал игроков 
"Автомобилиста" и даже трибуны. В какой-то момент болельщики начали 
освистывать Радулова каждый раз, когда он был с шайбой. "Сегодня он вышел 
здорово - соскучился и играл с настроением", - прокомментировал игру Радулова 
Билялетдинов. А еще тренер отметил, что гудящие трибуны наоборот только 
помогали капитану. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292478 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вернулся в игру: как казанцы разгромили "Автомобилист", и 
сможет ли Билл спасти серию (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 7 марта 2024) 
"Ак Барс" разгромил "Автомобилист" (5:0) в четвертом матче первого раунда 
плей-офф, одержав дебютную победу в серии (1:3). Игра в Екатеринбурге стала 
откровением для казанских болельщиков: "Ак Барс" был в близком к идеальному 
состоянию и сильнее соперника во всем. "ТИ-Спорт" рассуждает, за счет чего 
"барсы" смяли уральцев и вернули серию в Казань.  
Стали действовать строже в обороне и читать "Автомобилист", но 
индивидуальные грешки остались 
Основная причина разительного преображения в игре "Ак Барса", которую 
называли после матча все - и главный тренер, и хоккеисты - появившаяся 
дисциплина и отсутствие глупых удалений. 
Да, действительно в этом матче казанцы удалялись сравнительно меньше - 
всего 4 минуты за игру. Это лучший показатель за всю серию. Но что важнее, 
обороняться даже при этих удалениях казанцы стали идеально, по науке. Быстро 
перемещались и выдвигались против оппонента с шайбой, тут же накрывали и 
успевали перехватывать. А значит - прибавили в чтении игры соперника. В трех 
предыдущих матчах такой проницательности за казанцами замечено не было - 
уральцы вальяжно перекатывали шайбу в большинстве "до верного", 
передвигались по зоне, пока это не доводило до опасного момента. 
Подмечали это и журналисты - игроки стали лучше читать наперед, что будут 
делать хоккеисты "Автомобилиста" в следующий миг. 
"Во-первых, мы сегодня меньше удалялась - кажется, одно удаление было ("Ак 
Барс" удалился дважды - прим. "ТИ-Спорт" ). Во-вторых, ребята сработали 
хорошо. Вчетвером против пяти мы справлялись, а вот втроем против пятерых 
было сложно, конечно. Я имел в виду прошлый матч", - рассуждал после игры 
Зинэтула Билялетдинов. 
- Можно ли сказать, что в прошлом матче вам не хватило еще и эмоций, которые 
были сегодня, - спрашивали журналисты. 
Я уже говорил - там не столько эмоции, сколько были глупые удаления. А когда 
пропускаешь, состояние иное. Сегодня глупостей не было таких, и сыграли 
хорошо, и забили в начале игры. Поэтому все сложилось так хорошо, - 
подчеркнул наставник "барсов". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292478


 

 

В целом, Зинэтула Хайдярович прав, но в отдельных тезисах он явно смягчил 
углы. К примеру Даниил Журавлев, к которому количество вопросов только 
растет, не преминул подставить команду в практически идеальном первом 
периоде. Он умудрился на глазах у судей в открытую "обнимать" соперника со 
спины, за что получил 2 минуты, которые пришлось отбывать уже после 
перерыва. 
Во втором же периоде защитник долго не мог справиться с простой задачей - 
вывести шайбу из своей зоны. Пожалуй, Даниил оказался единственным слабым 
звеном в обороне "Ак Барса" в этом матче. В остальном - идеально отработали. 
Яшкин стал работать иначе, Радулов - набирать очки 
После одноматчевой дисквалификации вернулся в состав Александр Радулов. 
Капитана поставили в звено к Дмитрию Яшкину, с которым они какое-то время 
действовали в связке осенью. 
После матча Билялетдинов не соглашался, что капитан отыграл первые игры 
плохо, но тут он явно лукавил. Очевидно, что излишняя эмоциональность 
Александра и стала одной из причин провала "барсов" на старте серии. Но 
такова манера Билла - не выносить ссор из избы и публично поддерживать своих 
хоккеистов. 
Я не соглашусь, что он плохо сыграл в первых двух матчах. Сегодня вышел 
здорово, он не играл, соскучился, с настроением играл, - отмечал наставник "Ак 
Барса", 
Вчера Радулов поучаствовал в двух шайбах Дмитрия Юдина, однако сам какой-
то серьезной опасности у ворот не создавал. И это все еще проблема "Ак Барса". 
Когда защитник забрасывает две, Свечников, вышедший впервые за месяц сходу 
кладет свою дебютную шайбу, а самый дорогой хоккеист по-прежнему остается 
без голов - это нездоровая симптоматика. 
А вот Дмитрий Яшкин, похоже, наконец-то понял как действовать в этой серии. 
Накануне мы предлагали несколько рецептов, как казанцам спасать серию, 
среди которых предположили, что ключ к взлому обороны и вратаря 
"Автомобилиста" лежит в некотором переформатировании роли Яшкина на льду. 
Раз у него не идут шайбы, нужно брать на себя функции Дмитрия Воронкова: 
мешать сопернику, выводить его из себя, заставлять всегда опасаться и 
навострить периферийное зрение, и конечно давить на пятак у чужих ворот. 
Так и случилось - самое полезное действие крупного форварда вышло без 
шайбы. В эпизоде с заброшенной шайбой Юдина именно Яшкин выдавил всех с 
пятака и помешал Аликину увидеть момент броска, полностью перекрыв тому 
обзор. 
Нужно отметить, что у Дмитрия в будущих играх есть одна очень важная задача, 
и никто кроме него с ней не справится - задавить Никиту Трямкина. Габаритный 
защитник "Автомобилиста" буквально по-царски доминирует в своей зоне, 
кошмарит казанских нападающих, выводит их на эмоции, и это работало в 
первых трех играх. Никита "угнетал" нападающих обе казанские игры, а в третьей 
в Екатеринбурге довел до того, что звено Семенова имело проблемы даже с 
элементарным входом в зону. 
Только Дмитрий с его габаритами способен перехватить это доминирование, 
попытавшись залезть под кожу лидера обороны Екатеринбурга. Выведя из 
равновесия Трямкина, перед "Ак Барсом" появится огромный простор для 
действий. 
Каковы шансы спасти серию? 
Понятно, что в беседах с журналистами хоккеисты и тренеры не могут сказать 
ничего иного, кроме как пообещать бороться и вытаскивать эту серию. 



 

 

Какая бы сложная ситуация ни была, у нас другого выхода нет. Поэтому будем 
готовиться к следующему матчу, - говорил Билялетлдинов. 
Никита Дыняк предлагал двигаться по принципу step by step. 
0:3 - это не 0:4, можно отыграться. Нам предстоит следующий матч, давайте 
отталкиваться от него, - сказал Дыняк. 
Статистика же говорит, что подобный камбэк в истории КХЛ случился лишь 
однажды на 64 случая. За всю историю КХЛ только СКА в 2015-м году сумел 
вытащить серию с ЦСКА, уступая по ходу нее со счетом 0:3. 
Четвертая игра показала, что при правильном настрое "Автомобилист" для "Ак 
Барса" - соперник не просто проходимый, он заведомо более слабый. Ничего 
нерешаемого Екатеринбург не предлагал и не предлагает. 
Все начало серии "барсы" боролись лишь с собственными проблемами - не 
самой лучшей атмосферой в команде, отсутствием дисциплины, 
неспособностью завести в себе лидеров. Все это удалось решить перед 
конкретным четвертым матчем. Только от того, удастся ли сохранить идиллию в 
команде на длинную дистанцию и будет зависеть, сумеет ли "Ак Барс" спасти для 
Казани хоккейный праздник, а для себя - сезон. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-vernulsya-v-igru-kak-kazancy-razgromili-
avtomobilist-i-smozet-li-bill-spasti-seriyu-5889318 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин: "Ак Барс" постарается войти в историю КХЛ, отыгравшись со 
счета 0-3 (ТАСС, Москва, 7 марта 2024) 
Казанский "Ак Барс" надеется, что сможет стать второй командой в истории 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), отыгравшейся в плей-офф со счета 0-3 
в серии. Об этом ТАСС рассказал генменеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин.  
"Ак Барс" в среду обыграл екатеринбургский клуб "Автомобилист" (5:0) и 
сократил отставание в серии до четырех побед - 1-3. Единственной командой, 
которой удалось отыграться со счета 0-3 и выиграть серию, стал петербургский 
СКА, который в сезоне-2014/15 победил ЦСКА.  
"В КХЛ всего один раз была серия, в которой отыгрались со счета 0-3. То, чего 
быть не может, однажды тоже может быть. Постараемся перевернуть ход этой 
серии", - сказал Валиуллин.  
Пятый матч серии пройдет в Казани 8 марта. "Считаю, нужно забивать первыми, 
- отметил Валиуллин. - Всем, кто выходит на лед, надо играть полностью, чтобы 
никто не выпадал, не боялся ошибиться. Нужно победить еще в трех играх и 
также войти в историю".  

https://tass.ru/sport/20179197 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Билялетдинов по окончании сезона уйдет на отдых" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Экс-защитник КХЛ Никита Щитов считает, что главный тренер "Ак Барса" 
Зинэтула Билялетдинов не будет продолжать работу с командой. 
"Думаю, очевидно, что Билялетдинов по окончании сезона уйдет на отдых. Он и 
так не хотел в этом году работать, но его попросили. Были подобраны играющие 
ребята, но складывается впечатление, что они не получают удовольствия от 
хоккея. Вот когда они будут его получать, тогда мы и увидим другой результат".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-schitaet-chto-bilyaletdinov-
pokinet-ak-bars-2186893/ 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-vernulsya-v-igru-kak-kazancy-razgromili-avtomobilist-i-smozet-li-bill-spasti-seriyu-5889318
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-vernulsya-v-igru-kak-kazancy-razgromili-avtomobilist-i-smozet-li-bill-spasti-seriyu-5889318
https://tass.ru/sport/20179197
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-schitaet-chto-bilyaletdinov-pokinet-ak-bars-2186893/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/schitov-schitaet-chto-bilyaletdinov-pokinet-ak-bars-2186893/


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Результат Шарипзянова и Никишина - это цель, к которой нужно 
стремиться". Тимур Кол - об "Авангарде", МХЛ и своей фамилии 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
17-летний защитник сыграл в трех лигах за сезон.  
Тимур Кол - воспитанник системы ЦСКА, в декабре 2021 года он перешел в 
"Авангард". В возрасте 16 лет он дебютировал в МХЛ и провел шесть матчей в 
регулярном чемпионате. В плей-офф, где "Омские Ястребы" добрались до 
финала, Тимур не играл. Сезон 2023/2024 выходит для Кола насыщенным. Он не 
задержался на молодежном уровне и быстро завоевал место в составе "Омских 
Крыльев", заработав 8 (5+3) очков в 23 играх ВХЛ. Уже в декабре 17-летний 
защитник сыграл два матча в КХЛ. Для "Крыльев" сезон закончился на стадии 
регулярки, а "Авангард" борется с "Ладой" в первом раунде плей-офф. Для 
Тимура все самое интересное только начинается: "Омские Ястребы" начнут 
борьбу за Кубок Харламова 7 марта.  
В интервью официальному сайту МХЛ Тимур Кол рассказал об игре на взрослом 
уровне, сборной 2006 года, "Омских Ястребах" и причинах ухода из ЦСКА.  
С главной командой я уже, считайте, облетел всю Россию" 
- Подведите итоги регулярного чемпионата.  
 - Регулярка была достаточно сложной. Сыграл в трех лигах, постоянные 
перелеты были серьезной нагрузкой, но я справился.  
- МХЛ и КХЛ сильно отличается по логистике и транфсерам?  
 - В молодежке мы играем на Востоке, там нет долгих перелетов, все в основном 
по три часа. С главной командой я уже был и на Дальнем Востоке, и в Москве, 
считайте, облетел всю Россию (улыбается).  
- Дальневосточный выезд с первой командой дался тяжело?  
 - В КХЛ есть возможность подстроить все под команду во время выездных серий. 
На Дальнем Востоке мы жили по омскому времени, просыпались днем, так что 
само проживание было не проблематично. Но перелеты были сложными.  
- Отсутствие постоянной практики в одной лиге как-то сказывается на личной 
игре?  
 - По большому счету нет. Все команды нашей вертикали играют по одной 
системе, так что переходить из одной лиги в другую не сложно.  
- Можете охарактеризовать систему вертикали "Авангарда"?  
 - Ни для кого не секрет, что мы играем в атакующий хоккей, отличается только 
скорость принятия решений. В КХЛ ребята гораздо мастеровитее, там играют 
такие профессионалы, как Володя Ткачев. В каждой команде омской системы 
достаточно солидный подбор исполнителей. Всех карт раскрывать не буду 
(улыбается).  
- И как вам, молодому защитнику, такой атакующий стиль?  
 - Я и сам люблю играть в атаке, поэтому мне нравится такой стиль. Но и про 
оборону забывать нельзя, ведь это моя первоочередная задача. Наша система 
подразумевает, что мы впятером играем как впереди, так и сзади. Все звено 
должно принимать участие и в нападении, и в обороне.  
- На взрослом уровне ваши атакующие действия как-то сковываются?  
 - В ВХЛ мне позволяли достаточно многое: выпускали в большинстве и доверяли 
на льду, несмотря на взрослый уровень. В "Авангарде" тренеры сказали играть 
попроще, но я и сам понимал, что в команде и так есть игроки, которые могут 

https://allhockey.ru/news/show/509941-Schitov_Bilyaletdinov_po_okonchanii_sezona_ujdet_na_otdyh


 

 

исполнить. От меня требовалось просто отобрать шайбу и отдать ее вперед, не 
выдумывать.  
- На момент дебюта в ВХЛ на вашем счету было всего 12 матчей в МХЛ. Как 
получилось так быстро перескочить на взрослый уровень?  
 - Я проходил предсезонные сборы с командой ВХЛ, где нас уже готовили к 
чемпионату. В сезоне 2022/2023 я тоже много тренировался с молодежной 
командой, просто мне не так много давали играть. Видимо, тренерский штаб 
"Омских Ястребов" решил таким способом подвести меня к новому уровню. В 
чемпионате по моему году у нас было не так много матчей, иногда мы не играли 
по две недели. Так что все свободное время я тренировался в зале и работал 
над броском, это помогло достичь результата.  
- Что скажете о ВХЛ в свои 17 лет?  
 - Это большой опыт, все-таки мужики есть мужики. Но и у меня хорошие 
габариты для силовой борьбы (191/92 - прим), поэтому было легче, чем я ожидал. 
Все равно у соперников чувствуется мужская сила, но за счет быстрого принятия 
решений и поднятой головы мне удавалось либо избегать силового приема, либо 
самому впечатываться в игроков. В любой лиге нужно быть готовым принять 
удар. Везде достаточно габаритных игроков, тем более сейчас очень многие 
играют в тело. Главное - быть начеку и держать удар. Не рассыпаться после 
хитов соперника и самому искать возможность для силового приема. Однако все 
должно быть в пределах правил.  
- Что не получилось в регулярном чемпионате у "Омских Крыльев"?  
 - Мы "проспали" начало чемпионата и проиграли очень много матчей - где-то 
десять подряд. Еще сказалась частая ротация между лигами: кого-то поднимали 
в КХЛ или отправляли в МХЛ. У нас не было четкого состава на сезон, это 
мешало показать результат. У "Омских Крыльев" мог тренироваться один состав, 
после чего некоторых игроков забирала первая команда, и на матч уже не 
хватало хоккеистов. Приходилось поднимать ребят из "Омских Ястребов". В ВХЛ 
постоянно подключали молодых игроков и давали им играть. Когда парней 
забирали в "Авангард", в "Омских Крыльях" оставалось буквально два с 
половиной-три звена, поэтому ребята из молодежной команды получали 
хорошее игровое время. По моему мнению, все парни, которые подключались в 
ВХЛ по ходу сезона, хорошо себя проявили. Если бы у команды был стабильный 
состав и никого не дергали в КХЛ и МХЛ, то и результат был бы лучше.  
- Владимир Филатов, возглавлявший "Крылья" в начале сезона, называл 
причиной неудач команды то, что он "не смог поймать баланс между атакой и 
защитой". Вы это ощущали?  
 - Я отыграл под руководством Владимира Викторовича не так много времени, 
поэтому не смог это ощутить. Но по результатам команды видно, что у нас 
больше получалось в атаке, чем в обороне.  
"Задача "Омских Ястребов" - завоевать Кубок Харламова, на это будут брошены 
все силы" 
- Возвращаясь в МХЛ после "Омских Крыльев", ощущали себя по-другому?  
 - Нет, я ничего не менял в своей игре. Конечно, было чуть легче, но в МХЛ в 
принципе другой хоккей. Он менее системный и более неожиданный в плане 
действий игроков. Иногда мне было сложно показывать результат в "Омских 
Ястребах" после ВХЛ и КХЛ, потому что нужно было привыкать к молодежному 
уровню и его особенностям. Мне больше нравится знать, что будут делать твои 
партнеры, кто где находится и как выходит из зоны. Тогда уже нет разницы, как 
играет соперник.  
- В плей-офф системности в игре "Омских Ястребов" станет больше?  



 

 

 - Абсолютно точно. В матчах на вылет возрастает цена ошибки, поэтому нужно 
играть аккуратнее и сдержаннее. Но в то же время нельзя забывать про 
атакующие действия. В плей-офф станет больше борьбы и меньше свободного 
льда.  
- За регулярный чемпионат вы набрали 16 очков: по восемь в МХЛ и ВХЛ. 
Довольны цифрами?  
 - Думаю, в обеих лигах можно было набирать и больше, однако сейчас все 
мысли только о плей-офф.  
- Первые матчи за "Омских Ястребов" давались тяжело в возрасте 16 лет?  
 - На самом деле я был готов к большим скоростям и старшим соперникам. У нас 
была очень хорошая команда, поэтому переход дался мне достаточно легко.  
- В сезоне 2022/2023 вас преимущественно выпускали под соперников из 
"Серебряного" дивизиона, через год вы поиграли с "Золотыми". Успели 
прочувствовать разницу?  
 - В топ-3 "Серебряного" дивизиона играют сильные, обученные и возрастные 
команды. Это конкурентоспособные соперники, которые не сильно отличаются 
от команд из "Золотого дивизиона".  
- Как оцените итоговое третье место "Омских Ястребов" на Востоке?  
 - Я провел не так много времени в МХЛ, но матчи, которые получилось застать, 
были "кость в кость". Представляю, как сложно было ребятам, которые провели 
в команде весь сезон. Пацаны здорово себя проявили, поэтому считаю третье 
место хорошим результатом. Но самое важное нас ждет впереди. Сейчас 
ведется подготовка к плей-офф, мы находимся под нагрузками, которые 
принесут свои плоды в матчах на вылет.  
- Тяжело было наблюдать за выступлением "Ястребов" по телевизору в сезоне 
2022/2023?  
 - Я поддерживал пацанов и болел за команду, но в то же время играл в ЮХЛ по 
своему году. Смотрел матчи плей-офф МХЛ, делал выводы, но голова не была 
забита "Омскими Ястребами".  
- Какие выводы сделали после финальной серии с "Чайкой"?  
 - "Омские Ястребы" выступили очень хорошо, им просто немного не хватило 
везения. Это были очень упорные игры между равными командами. Считаю, что 
наша команда была ничуть не хуже "Чайки".  
- Что поможет "Ястребам" снова дойти до финала этой весной?  
 - У нас уже третий год подряд собирается достаточно солидный состав. Не буду 
раскрывать все сильные стороны, мы покажем их на льду. Задача "Омских 
Ястребов" - завоевать Кубок Харламова, на это будут брошены все силы. Нам 
без разницы, на кого выходить в плей-офф, нужно просто демонстрировать 
правильную игру и выполнять тренерские установки, тогда мы придем к успеху.  
"В детстве ходил на матчи КХЛ и смотрел за игрой Радулова - это просто космос! 
Хочется сыграть именно против него" 
- Вы говорили, что перед дебютом в КХЛ не испытывали мандража. Вы по жизни 
такой спокойный, или специально готовили себя к этому событию?  
 - Мне очень помогло выступление в ВХЛ - я уже знал взрослую "кухню". Тренеры 
первой команды грамотно подвели меня к дебюту, они сказали играть в свой 
хоккей и не переживать. В матче с "Сочи" провел восемь с половиной минут. Это 
не самое большое игровое время, поэтому не успел сильно устать. Был рад 
долгожданному дебюту, так что чувствовал себя здорово.  
- В матче с "Сочи" вы заработали "+1". Помните, как была заброшена шайба?  
 - Наш защитник начал атаку, я пошел в зону соперника. Володя Ткачев отдал 
поперечную передачу на Рида Буше. Он забил в касание буквально через пять 
секунд после моего выхода на лед.  



 

 

- Кто-то из соперников запомнился вам своими действиями в дебютной игре?  
 - В том матче против нас не играли Матвей Мичков и Марат Хуснутдинов. Перед 
игрой думал, что они будут, но их не оказалось в составе из-за травм. Не 
запомнил больше никого из "Сочи".  
- Перед той встречей вы были заявлены в состав на две игры, но смотрели их со 
скамейки. Какие эмоции испытывает в такие моменты молодой игрок?  
 - Самые обычные. Все должны через это пройти, "повариться" на лавке и 
прочувствовать атмосферу. Я постоянно был в фокусе и смотрел за игрой. На 
раскатке тренеры говорили мне быть готовым выйти и сыграть в любой момент. 
Те два матча вышли очень упорными, поэтому тренеры не нашли мне 
применение. Попадание в заявку уже было успехом, я понимал, что мне дадут 
сыграть.  
- Следующий матч был с "Барысом". Вы провели на льду три минуты, а 
"Авангард" уступил 1:5. Что пошло не так?  
 - У команды не все складывалось, мы не до конца выполняли тренерское 
задание. Нужно отдать должное "Барысу" - соперник очень здорово сыграл 
против нас. Я четко знал, что от меня требуется, нужно было просто спокойно 
сыграть. Все-таки за три минуты тоже можно совершить ошибку.  
- После этого вы еще трижды были в заявке, но ни разу и не появились на льду.  
 - Во время упорных матчей тренерский штаб решил сделать ставку на более 
опытных игроков, и это решение себя оправдало. Команда выиграла, а это 
главное.  
- Кто в "Авангарде" произвел на вас наибольшее впечатление?  
 - Оказавшись в первой команде, убедился, что здесь все профессионально 
подходят к своей работе. С игровой точки зрения очень сильное впечатление на 
меня произвел Владимир Ткачев. У них с Буше и Спунером отличная "химия", не 
зря эта тройка считается одной из лучших в КХЛ.  
 Я не считаю себя похожим на кого-то из первой команды. Стараюсь брать от 
каждого их лучшие качества: игра в тело от Сергея Бойкова, блокирование 
бросков и игра в большинстве от Дамира Шарипзянова.  
- С какими мастерами из других клубов вы хотели бы оказаться на одном льду?  
 - С Александром Радуловым. Помню его выступление в ЦСКА. В детстве ходил 
на матчи КХЛ и смотрел за его игрой - это просто космос! Он меня тогда очень 
сильно впечатлял, поэтому хочется сыграть именно против него.  
"Сейчас идет тренд на атакующий хоккей, зрители хотят увидеть шоу и голы" 
- Вы являетесь одним из самых перспективных хоккеистов 2006 года рождения, 
что можете сказать о своем поколении?  
 - Я знаком со всеми ребятами из этого топа, очень часто пересекался с ними в 
сборных, против кого-то уже сыграл в МХЛ. У сборной 2006 года очень сильный 
состав, все ребята мощные, с хорошими катанием и игровым интеллектом, они 
лидеры своих молодежных команд.  
- Поколения 2004 и 2005 годов являются одними из самых "урожайных", такая 
конкуренция не давит?  
 - Конкуренция есть всегда. Мы обыграли молодежную сборную U20 на Кубке 
Будущего в Санкт-Петербурге, тогда получилось здорово себя проявить.  
- Вы принимали участие в трех Кубках Будущего. Такие турниры в разгар сезона 
нужны игрокам?  
 - Конечно, вызов в сборную своей страны - это честь для любого хоккеиста. 
Такие турниры очень многое нам дают, они помогают понять систему сборной. 
Игра с новыми партнерами тоже является хорошим опытом.  
- Среди защитников 2006 года выделяетесь вы, Антон Силаев и Матвей 
Шуравин. Какие впечатления остались от коллег по амплуа?  



 

 

 - Мы втроем достаточно габаритные. С Шуравиным я долго играл вместе в 
ЦСКА, мы постоянно на связи. Он, как и я, очень любит играть в атаке. Тоха 
Силаев получает в "Торпедо" доверие от тренерского штаба, стабильно играет в 
КХЛ и выходит в большинстве. Я очень рад за него, желаю ему продолжать 
совершенствоваться.  
- В нашем хоккее становится все больше молодых атакующих защитников. У вас 
есть понимание, откуда пошел "бум" на эту роль?  
 - Думаю, наш хоккей в целом движется в сторону атаки, поэтому очень многие 
ребята, даже защитники, набирают большое количество очков. В последнее 
время команды все реже играют в откат. Остались те, кто действует от обороны, 
но сейчас идет тренд на атакующий хоккей, потому что он больше нравится 
зрителям. Болельщики приходят на трибуны посмотреть на шоу и голы.  
- У вас есть эталон атакующего защитника?  
 - Мне очень нравится манера игры Виктора Хедмана. Он тоже габаритный 
двусторонний защитник, который здорово играет как в атаке, так и в обороне. 
Стараюсь примечать у него какие-то фишки и потом использовать их на льду. 
Если рассматривать наших защитников, то в этом сезоне КХЛ в атаке очень 
здорово действуют Дамир Шарипзянов и Александр Никишин. Это два лучших 
защитника-бомбардира Лиги. Их результат - цель, к которой нужно стремиться. 
Чтобы стать игроком такого уровня и ставить рекорды, нужно проделать очень 
много работы.  
"Меня называют "Тим", фамилию сокращать уже некуда"  
- В интернете вашей первой школой числится Можайск.  
 - На самом деле это не актуальная информация. Я с самого детства играл в 
ЦСКА, просто меня и еще пару игроков как-то пригласили на коммерческий 
турнир сыграть за команду "Драгуны" из Можайска, после чего мы сразу 
вернулись в расположение ЦСКА.  
- ЦСКА 2006 года был сильной командой?  
 - Да, очень сильной. У нас в составе было много крутых игроков: Леша Донцов, 
Даня Порошков, Арсений Воробьев, Иван Окунев, они были в большом порядке. 
Самым принципиальным соперником тогда был "Спартак", но по накалу страстей 
особенно огненные матчи были против "Динамо" и "Локомотива".  
- Как вы оказались в "Авангарде"?  
 - На Первенстве федеральных округов в ноябре 2021 года поступило 
предложение от "Авангарда" о переходе и дальнейшем развитии в их системе. 
Слетали с отцом в Омск, посмотрели академию своими глазами, оценили 
уровень. Потом был семейный совет, на котором приняли решение о переходе.  
- Переехав в Омск, не перестали следить за друзьями из ЦСКА?  
 - Никогда не переставал за ними следить, очень интересно смотреть за тем, как 
у них складывается судьба. Мы с ребятами всегда на связи, крепко дружим. 
Когда есть свободное время - смотрю матчи "Красной Армии", подмечаю какие-
то изменения в персональной и командной игре.  
- С чем связан такой неудачный сезон у "Красной Армии"?  
 - Лично мне кажется, что причина в молодости команды. В "Красной Армии" 
много ребят 2006 и 2007 годов. Возможно, еще не все адаптировались к 
молодежному хоккею, а более опытные игроки выступают в ВХЛ и КХЛ.  
- В академии "Авангарда" в свое время работал Боб Хартли. Вы с ним 
пересекались?  
 - Когда я играл по своему году, Боб Хартли присутствовал на нескольких наших 
тренировках и вел себя, как тренер: объяснял нам упражнения и рассказывал 
много интересных нюансов, в особенности про игру клюшкой. Пусть я и не так 



 

 

долго тренировался под его руководством, но это был очень большой опыт, 
который определенно пошел мне на пользу.  
- Хартли работал на тренировках вместе с переводчиками?  
 - Да, на каждой тренировке с его участием были переводчики. Но я учу 
английский, поэтому и сам прекрасно понимал большинство слов. У меня не 
было нужды в переводчике.  
- С легионерами в команде можете свободно разъясняться на английском?  
 - Я больше понимаю, чем говорю (улыбается).  
- Обычно прозвища даются исходя из сокращения фамилий. Вас как называют?  
 - Фамилию сокращать уже некуда (улыбается). Меня называют "Тим".  
- У вас необычная фамилия, вы знаете ее историю?  
 - Да, история моей фамилии берет свое начало из республики Гагаузия. Это 
автономная республика на юге Молдавии. Оттуда мои бабушка с дедушкой по 
отцовской линии, там же родился и папа.  
- Расскажите про свои хобби.  
 - Люблю смотреть матчи КХЛ, МХЛ или НХЛ. Часто наблюдаю за матчами 
"Авангарда". Еще учеба - ее никто не отменял. В 2024 году сдаю экзамены, так 
что нужно готовиться. Также люблю читать книги, а если это надоест - могу 
поиграть в комп. В нашей академии можно заниматься чем-угодно: есть 
спортивный зал, где можно поиграть в футбол или баскетбол. Очень люблю книги 
Александра Дюма. Я читал и "Трех мушкетеров", но мое любимое произведение 
- "Граф Монте-Кристо".  
- Некоторые слишком накручивают себя перед ЕГЭ. Вы не из таких?  
 - Да, не делаю из этого экзамена какого-то ужаса и спокойно готовлюсь. Учителя 
говорят нам, что нужно изучать, мы это делаем.  
- Будете сдавать биологию?  
 - И обществознание. Русский язык с математикой само собой - это обязательные 
экзамены.  
- Биология - предмет не из простых.  
 - Согласен. Я вообще биологию никогда особо и не учил, потому что всегда 
делал упор на русский, математику и английский. Сейчас готовлюсь, очень много 
новой информации. Изучение биологии дается тяжело, но она нужна для 
поступления.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - С Мухаммедом Али. Я бы спросил у него о том, как он достигал своих целей. 
Он был очень сильным человеком не только в физическом, но и в ментальном 
плане. Поэтому мог "съесть" своих соперников еще до начала боя благодаря игре 
разума.  
  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050878/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Мичков: "У меня еще два года действует контракт со СКА, хочу 
стать там основным игроком" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Нападающий Матвей Мичков, выступавший в минувшем регулярном сезоне КХЛ 
за "Сочи" на правах аренды, сказал "Матч ТВ", что постарается стать основным 
игроком СКА за те два года, что у него будет действовать контракт с клубом из 
Санкт-Петербурга. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050878/


 

 

Минувший сезон Мичков провел в аренде в "Сочи". Он набрал 41 (19+22) очко в 
47 матчах за сочинскую команду. Права на игрока принадлежат СКА. Контракт 
Мичкова с клубом из Санкт-Петербурга рассчитан до конца сезона-2025/26. 
 - Сейчас нахожусь на отдыхе, скоро вернусь, начну подготовку к новому сезону. 
Для меня важно всегда держать себя в отличной форме и быть готовым ко всем 
играм. Предпочитаю всегда идти шаг за шагом, скоро будет турнир со сборной в 
мае, хочу показать там свой наилучший хоккей и на следующий год быть 
основным игроком СКА. У меня еще контракт на два года с армейцами, и все 
мысли только об этом. Стараюсь всегда быть сконцентрированным на работе, 
потому что только такой расклад может привести к успеху и помочь добиться тех 
целей, о которых я мечтаю, - сказал Мичков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026142_Hokkeist_Michkov_U_mena_jes
hhe_dva_goda_dejstvujet_kontrakt_so_SKA_khochu_stat_tam_osnovnym_igrokom 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 6 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Нижегородской области считает, что "Торпедо" по силам 
пройти СКА в плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 6 марта 2024) 
Нижегородскому хоккейному клубу "Торпедо" по силам пройти петербургский 
СКА в первом раунде плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Таким мнением с журналистами на полях Всемирного фестиваля молодежи 
поделился губернатор Нижегородской области Глеб Никитин.  
Во вторник СКА со счетом 5:2 обыграл "Торпедо" в третьем матче серии первого 
раунда плей-офф КХЛ и вышел вперед в серии до четырех побед со счетом 2-1.  
"Конечно же, очень сильно болею, очень сильно переживаю. Отвечая на ваш 
вопрос: по силам ли? Да, все по силам, невозможное возможное. Мы видим, что 
в этом году еще более возможно, просто надо забивать свое", - сказал Никитин, 
отвечая на вопрос ТАСС.  
По его словам, матч, прошедший во вторник, был сложнее для команды, так как 
сказывалась усталость состава, который состоит из большого числа молодых 
игроков. "В любом случае я очень благодарен команде, потому что уже по трем 
матчам нельзя сделать ни одного упрека в их адрес, что они не борются", - 
добавил глава региона.  
Всемирный фестиваль молодежи проходит на федеральной территории Сириус 
с 1 по 7 марта 2024 года. Заявки на участие в нем подали более 300 тыс. человек 
из 190 стран. Региональная программа фестиваля состоится с 10 по 17 марта, 
ее участники посетят 30 городов России. ТАСС - генеральный информационный 
партнер мероприятия.  

https://tass.ru/sport/20174555 

К заголовкам сообщений 

"Почему Ларионов уверен, что они выиграют следующий матч у СКА? 
Может, им новый сорт малины завезут" - экс-игрок "Динамо" Бахмутов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Экс-хоккеист московского "Динамо" Игорь Бахмутов прокомментировал слова 
главного тренера " Торпедо " Игоря Ларионова о том, что нижегородская команда 
выиграет следующий матч у СКА в плей-офф Кубка Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026142_Hokkeist_Michkov_U_mena_jeshhe_dva_goda_dejstvujet_kontrakt_so_SKA_khochu_stat_tam_osnovnym_igrokom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026142_Hokkeist_Michkov_U_mena_jeshhe_dva_goda_dejstvujet_kontrakt_so_SKA_khochu_stat_tam_osnovnym_igrokom
https://allhockey.ru/news/show/509872-Michkov_hochu_byt_osnovnym_igrokom_SKA_u_menya_esche_kontrakt_na_dva_goda
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- Ротенберг ни одного матча не отдаст. Почему Ларионов уверен, что они 
выиграют следующий матч у СКА? Может, им новый сорт малины завезут. Не 
знаю, что его побудило так сказать. Я не вижу, за счет чего они могут победить. 
Во второй игре "Торпедо" убило само себя за три минуты до конца игры. Сейчас 
уже чего трепыхаться. 
Ларионов хочет поддержать своих хоккеистов, вселить уверенность. Он должен 

как-то встряхивать ребят, демонстрировать болельщикам свои способности. Я 

думаю, у "Торпедо" нет шансов. Они могли ехать в Нижний Новгород, ведя в 
серии 2-0, но в итоге приехали домой с 1-1. Мне кажется, тут произошел 

психологический надлом. Я ярый поклонник плей-офф. Желаю, чтобы каждая 

пара играла семь матчей. Кубок Гагарина - яркое событие, и хочется, чтобы 
серия со СКА продолжалась как можно дольше, но, думаю, армейцы выиграют. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026097_Pochemu_Larionov_uveren_cht
o_oni_vyigrajut_sledujushhij_match_u_SKA_Mozhet_im_novyj_sort_maliny_zavezut
__eksigrok_Dinamo_Bahmutov 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 6 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 6 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Перебил кучу народу и запугал весь Челябинск. Панин бьется, "Салават" 
не вывозит (Советский спорт, Москва, 6 марта 2024) 
38-летнего защитника уфимцев уже называют "русский Маршан".  
Первый раунд плей-офф Кубка Гагарина не сказать, что дарит множество интриг 
в парах фаворитов и явных андердогов, но особняком в этом плане стоит 
восточное противостояние между "Салаватом Юлаевым" и "Трактором". И дело 
не в какой-то исторической подоплеке между географическими соседями. 
Главным действующим лицом в этой серии стал один из самых возрастных 
ветеранов КХЛ, 38-летний защитник уфимцев Григорий Панин.  
Уже с первой игры в столице Башкирии стало ясно, что челябинцы, которые, 
несмотря на вполне боеспособный коллектив исполнителей, откровенно 
ковыляли всю регулярку в Восточной конференции, не собираются сдаваться на 
милость одному из лидеров сезона. Амбиции и принципиальность никто не 
отменял.  
Но на первый план, помимо заброшенных шайб, вышла силовая составляющая. 
По количеству массовых потасовок - эта пара явно даст фору остальным 
участникам раунда игр навылет. А главным действующим лицом в этом 
хоккейном вулкане страстей стал опытнейший Григорий Панин.  
Бывший защитник "Лады", "Ак Барса" и ЦСКА, осел в Уфе, и вполне комфортно 
себя ощущает в составе команды Виктора Козлова. Однако старые грешки 
ветерана в плане грязных проявлений на льду никто не забыл. В прошлогодней 
серии плей-офф между трактористами и юлаевцами именно Панин отметился 
откровенной грубостью, которой не было ни в одной из пар счастливчиков.  
Тогда в марте 2023 года без видимых на то причин Панин встретил локтем голову 
чешского легионера "Трактора" Лукаша Седлака на своей синей линии. И 
надолго вывел из игры одного из лидеров челябинского клуба. По моменту уже 
было понятно, что это 5+20 без вариантов, но защитник Уфы накинул себе еще 
штрафа, ввязавшись в драку с Ником Бэйленом, жаждавшим мести.  
Через год должна была случиться сатисфакция. И произошло это в первой же 
игре очередной серии - Григорий явно провоцировал американского защитника 
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челябинцев Чарльза Робинсона, за что без промедления получил прямой удар в 
челюсть. Момент оказался настолько ярким, что завирусился в различных 
телеграм-каналах. В восторге от эпизода оказались не только российские 
любителя хоккея, но и иностранные. В североамериканских соцсетях видео 
нокаута Панина посмотрело более 700 тысяч человек.  
Получается, что не особо желая этого, но именно 38-летний защитник уфимцев 
стал главным хедлайнером нашей лиги, ежегодно давая пищу для размышлений 
не только отечественным болельщикам. И как не любили бы Григория в 
Челябинске, КХЛ может выписать благодарность ветерану за такую рекламу 
лиги. Все же понимают, что хоккей ценен не только голами и красивыми 
комбинациями, но и силовой, даже агрессивной составляющей.  
Панин не успокоился и в четвертой игре текущей серии. Не успел стартовать 
матч на льду челябинского дворца, как состоялось очередное эпичное сражение. 
На этот раз неугомонный защитник вступил в яркий бой с нападающим 
"Трактора" Сергеем Телегиным. Этот хоккеист, объективно, оказался в нужной 
весовой категории, и здесь уже Панин от души вымещал зло на трактористе. На 
дальнейшие предложения продолжить карусель потасовок от канадского 
нападающего "Салавата" Джека Родевальда, Панин аккуратно отвертелся, 
указав ретивому легионеру, что для это в составе уфимцев присутствует грозный 
Евгений Тимкин.  
А в итоге, в лице Панина, мы имеем явление "русского Брэда Маршана". 
Напомним, что форварда "Бостон Брюинз" не просто так прозвали в лиге 
"крысой". Клоун, Истеричка, Беспредельщик - такие эпитеты в спортивных СМИ 
сопровождают имя Брэда Маршана. Опрос 392 игроков НХЛ объявил Маршана 
"самым грязным хоккеистом лиги". Он "собрал" 29 процентов голосов - и было за 
что. Маршан в своей карьере подло и намеренно бьет соперников в спину, 
нарывается изо всех сил и лезет под кожу. При этом, принося своими 
атакующими действиями невероятную пользу "мишкам". Григорий Панин, 
конечно, не имеет такого безумного послужного списка, как у коллеги из 
Северной Америки, но по совокупности действий, явно претендует на эти лавры 
в КХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/perebil-kuchu-narodu-i-zapugal-ves-
chelyabinsk-panin-byotsya-salavat-ne-vyvozit 

К заголовкам сообщений 

Бокс, смешанные единоборства и хоккей. "Салават" и "Трактор" снова 
устроили матч-триллер (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 марта 
2024) 
В самой огненной серии первого раунае нет фаворита, счет равный - 2-2.  
Серия "Салавата Юлаева" и "Трактора" напоминает остросюжетный боевик. 
Нескончаемый фонтан эмоций накрывает игроков обеих команд в каждом матче. 
Многие эпизоды по достоинству оценили бы поклонники бокса и смешанных 
единоборств. Уфимцев справедливо считали фаворитами, но челябинцы 
включились в режим плей-офф и навязали борьбу. На Урал серия приехала при 
равном счете (1-1), а третий огненный матч забрал "Трактор". Сегодня команда 
Алексея Заварухина могла приблизиться ко второму раунду на расстоянии одной 
победы, но упустила игру в самой концовке.  
После событий, которые наполнили прошлые матчи, никого не удивило, что 
страсти накалились и сегодня. Это было только на руку "Трактору". Челябинцы 
снова затянули "Салават Юлаев" в котел кипящих эмоций. Растраченные 
понапрасну силы и нервы не помогут команде Виктора Козлова перевернуть 
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серию. На этом уфимцы обожглись в прошлой игре и едва не поплатились 
сегодня. Черно-белые дважды вели в счете, пользуясь немногочисленными 
моментами у ворот Александра Самонова. Голкипер "Салавата" по-прежнему не 
выручает. Антон Бурдасов отправил забросил вторую шайбу броском под блин - 
такие голы уже стали классикой серии.  
Главные действующие лица устроенных на льду заварушек не изменились. 
Григорий Панин отметился в протоколе дракой уже на седьмой минуте. После 
силового приема на Джеке Родуолде за партнера заступился Сергей Телегин. 
Скинул перчатки и Илья Карпухин, но Телегин не стушевался и решил сам 
разобраться с Паниным. Не берусь подсчитывать количество точных ударов, но 
бой получился сильным. Черно-белые устроили настоящую охоту на капитана 
"Салавата". Родуолд после пропущенного хита захотел сам выяснить отношения 
с Григорием. Панин отказался. Ему, видимо, хватило драки с Телегиным.  
Уступающим в серии уфимцам стычки и потасовки только мешали 
сосредоточиться на хоккее. "Трактор", как и в прошлых матчах, умело 
пользовался моментами и вязал лидеров "Салавата" в своей зоне. План простой 
и рабочий. Корректировки в него внесло большинство "Салавата Юлаева". Если 
челябинцы не забили после комичного удаления Михаила Науменкова, то гости 
вторую и третью шайбы сообразили, владея численным преимуществом. Снова 
постаралось ведущее звено: Хмелевски, Ливо и Дроздов в полном составе 
поучаствовали в обоих голах и принесли "Салавату" стратегически важную 
победу.  
Откровенно подставил "Трактор" в концовке Виталий Кравцов. Нападающий 
получил справедливую "пятерку" за удар в голову, применив силовой прием за 
чужими воротами. Из-за него команда заканчивала матч в несгораемом 
меньшинстве и не сподобилась даже на финальный штурм.  
Серия возвращается в Уфу при равном счете, и самое интересное в ней только 
начинается. В пятом матче вернется после дисквалификации форвард 
"Трактора" Чарльз Робинсон. Американец показал, что держать гнев в себе не 
собирается. Так что ожидаем новый бой. Вопрос только - с кем? Неужели увидим 
второй раунд с Тимкиным, который сегодня знатно поколотил Альберта 
Яруллина и также получил "пятерку" за драку? Прошлый бой Евгения с 
Робинсоном в матче номер три завершился ничьей.  
В самой огненной серии первого раунда прекрасно все: и закрученный сюжет, и 
бойцовское наполнение, и локальные интриги. Такие игры пропускать не 
рекомендуется. Теперь психологическое преимущество должно перейти 
"Салавату", но "Трактор" в плей-офф показывает, что никого и ничего не боится. 
Заварушка продолжится послезавтра в Уфе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/traktor-salavat-yulaev-video-drak-i-
golov-obzor-chetvertogo-matcha-pley-off-khl-6-marta-2024-2186806/ 

К заголовкам сообщений 

Три драки, грязь, симуляции и суперхоккей! Шоу "Трактора" и "Салавата" 
продолжается (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Автор: Панышев Павел 
В самой концовке встречи свою команду подвел Виталий Кравцов, а Уфа с 
удовольствием воспользовалась подарком. 
Мог ли четвертый матч серии между "Трактором" и "Салаватом Юлаевым" 
обойтись без драк? Сомнительно, даже учитывая тот факт, что главный боец - 
форвард уральцев Чарльз Робинсон - пропускал отчетную встречу из-за 
дисквалификации. 
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В итоге уже на седьмой минуте матча состоялся кулачный поединок между 
защитником "Трактора" Сергеем Телегиным и капитаном "Салавата Юлаева" 
Григорием Паниным. Игроку обороны челябинского клуба не понравился 
силовой прием Панина на нападающем "Трактора" Джеке Родевальде. 
Яркая драка состоялась за воротами уфимцев. По итогам потасовки оба 
хоккеиста получили по большому штрафу за драку, а Телегин получил малый 
штраф как зачинщик и 10-минутный дисциплинарный штраф. Арбитры после 
видеопросмотра не усмотрели нарушения правил в силовом приеме Панина на 
североамериканце. 
Интересно, что позднее Панин отказался драться с Родевальдом, против 
которого он ранее применил силовой прием. Канадец предложил сбросить 
перчатки, однако Григорий показал в сторону Евгения Тимкина. Дескать, дерись 
с ним. Все дело в том, что Панин - капитан команды, поэтому не было никакого 
резона размениваться с Родевальдом. Кроме того, в начале периода Коледов в 
падении напоролся на конек Цулыгина и отправился в раздевалку, а это значит, 
что с защитниками у уфимцев намечались проблемы. Хорошо, что Павел все же 
смог вернуться с пластырем на шее. 
Тимкин до своей драки все равно дорвался. Сперва Евгений толкнул на борт 
Юртайкина, а затем изрядно побил приехавшего заступаться за партнера 
Яруллина. Следующий матч согласно регламенту Тимкин (по аналогии с 
сегодняшней дисквалификацией Робинсона) пропустит. 
На этом команды не остановились. Вскоре Кравцов попал в голову Ефремову, за 
что схлопотал пять минут штрафа. Мелош по-мужски объяснил Виталию, что так 
делать не надо, а затем канадец-франкофон подрался с Карпухиным. Правда, 
судьи выписали обоим всего по две минуты за грубость, а вот Кравцову - 
"пятерку". В итоге "Салават" не только забил решающий гол, но и спокойно довел 
дело до конца, продолжая играть в большинстве. Кравцов подвел команду, так 
делать в плей-офф нельзя, все усилия "Трактора" в этой встрече пошли 
насмарку. 
Команды переезжают в Уфу при 2-2 в серии, жара в самом горячем 
противостоянии первого раунда Кубка Гагарина продолжается! Главное, чтобы 
обходилось без симуляций, как в эпизоде с Бурдасовым и Науменковым, когда 
Михаила удалили на две минуты за удар в голову, которого не было и близко.  

https://www.championat.com/hockey/article-5461784-video-ocherednoj-draki-s-
uchastiem-grigoriya-panina-traktor-salavat-yulaev-plej-off-khl-6-marta-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Серия "Салавата Юлаева" и "Трактора" - лучшая в Кубке Гагарина. В 
плане зрелищности у клубов нет конкурентов (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 6 марта 2024) 
Каждая игра дает эмоции. 
Серия первого раунда "Салавата Юлаева" против "Трактора" - это плей-офф 
здорового человека. Уфа и Челябинск показывают яркий хоккей, сражаются на 
льду, пытаясь продавить друг друга психологически, а еще добавляют накала в 
информационном пространстве. Более огненной серии на данный момент нет. 
Очень высокую планку задали клубы. 
 "Салават" вырвал победу у "Трактора" на 58-й минуте и сравнял счет в серии 
Клубы не начинают матч с чистого листа, а руководствуются прошлыми играми 
Часто слышим, что неудачную игру нужно скорее забыть и выйти на следующий 
матч с холодной головой. С одной стороны, это правильно, чтобы не перегореть 
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эмоционально. С другой стороны, это точно не про "Трактор" с "Салаватом 
Юлаевым". 
Команды продолжают выяснять отношения, которые начались во второй игре. 
Посудите сами. Робинсон выводит Панина с одного удара. В третьем матче 
серии Уфа выпускает Тимкина, который дерется с Бадди. Очевидно, что это было 
заданием для нападающего уфимского клуба. Показать, что за команду есть кому 
заступиться на площадке. При этом Робинсон получил еще дисквалификацию. 
В четвертом матче не забыл про дерзость "Трактора" Панин, который жестко 
встретил Родуолда. За легионера челябинцев моментально заступается 
молодой Телегин, который кидается на ветерана уфимского клуба. А после Джек 
уже начинает выводить Панина на вторую драку, а к ним постоянно постоянно 
подъезжает Тимкин. Мол, если хочешь подраться, то делай это со мной. 
И весь этот сюжет тянется со второй игры. Хоккеисты "Трактора" запомнили 
Панина, а игроки Уфы пытаются защитить своего лидера. Красиво? Естественно. 
Эмоции закипают даже у игровиков 
Михаил Науменков в четвертой игре получил две минуты за атаку в область 
головы и шеи. Однако важен не этот момент, а реакция защитника на эпизод 
после. Это просто лучшее, что мы могли увидеть. Это настолько естественные 
эмоции, что вызывает еще большую зрелищность. 
Не выдержали нервы в конце третьего периода у Виталия Кравцова, который 
хотел сыграть жестко, но получилось грубо. За игрока "Салавата Юлаева" 
заступился Мелош, а за Кравцова - Карпухин.  
На данный момент ситуация такая: "Трактор" пытается вывести "Салават Юлаев" 
на эмоции, чтобы выбить уфимский клуб из игрового задания. Если посмотреть 
первый гол "Трактора" в четвертой встрече, то на отрезке это сделать удалось. 
Родуолд как раз "прессовал" словесно Панина в паузах и не только.  
Уфа, в свою очередь, пытается не дать себя в обиду, но и при этом не забыть 
про то, что им нужно было отыгрываться, как по ходу встречи, так и в серии. 
Тактика Челябинска понятна и логична. Главная задача - распылить силы и 
эмоции соперника.  
"Трактор" неплохо проявляет себя и в медиа 
После стычки Робисона и Панина, "Трактор" выпустил шуточные видео, которые 
направлены на то, чтобы подколоть соперников. В плей-офф важна любая 
деталь и работа в информационном пространстве - важный фактор. 
 "Трактор" - Панину: а кто теперь кому не пара, Гришенька? 
Стоит отметить, что за скамейкой "Салавата Юлаева" в Челябинске появились 
шуточные плакаты и фанаты развернули еще специальный перфоманс. В 
общем, "Трактор" сделал все, чтобы хоть немного, но выбить Уфу из равновесия. 
Насколько получилось? Счет в серии 2-2. Значит, что-то из задумок сработало.  
 Фанаты "Трактора" вывесили баннер с отсылкой к нокдауну Панина от 
Робинсона 
Зрелищную игру показывают СКА и "Торпедо", "Спартак" и "Северсталь", но 
битвы вне льда и на нем непосредственно у этих клубов меньше, чем у 
"Салавата Юлаева" и "Трактора". Это и делает противостояние Уфы и 
Челябинска особенным, самым зрелищным в первом раунде Кубка Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/509905-
Seriya_Salavata_Yulaeva_i_Traktora_luchshaya_v_Kubke_Gagarina_V_plane_zreli
schnosti_u_klubov_net_konkurentov 

К заголовкам сообщений 
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"Салават Юлаев" уже не проигрывает в драках, а "Трактор" начинает 
перегорать (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 
марта 2024) 
Уфимцы вернулись в серию, теперь увереннее в себе.  
"Салават Юлаев" обыграл "Трактор" (3:2) в четвертом матче серии 1/8 финала 
Кубка Гагарина. На этот раз на провокации, грубость и желание подраться 
челябинцев у уфимцев нашелся полноценный ответ. В остальном "Салават" 
играл в уже привычной манере первого номера, доминировал по статистике, но 
уже смог реализовать моменты. Помогли ошибки челябинцев, которые вытекли 
из их даже излишнего желания вывести соперника из равновесия.  
Дежавю  
Четвертый матч вполне мог бы стать ключевым в серии. Проиграй "Салават", 
"Трактор" бы повел 3-1, и шансов вернуться было бы совсем мало. У челябинцев 
бы появились дополнительные возможности для ошибок. Ранее, конечно, были 
прецеденты, когда команды отыгрывались при таком счете, но крайне редко. В 
общем, уфимцы ходили по офигенно тонкому льду. Сам по себе возник вопрос о 
в принципе дееспособности этой команды в плей-офф и возможном будущем 
руководства и тренеров, в случае неудачного исхода. Ведь, насколько мы знаем, 
при втором подряд раннем вылете погоны уже должны будут полететь.  
До этого "Салават" играл первым номером, навязывал инициативу, заметно 
больше бросал, но бился об стену из запредельного количества блоков 
"Трактора". Невозможно было и игнорировать проблему со стабильно сонным 
началом от уфимцев. Интерес был в том - собирается ли Виктор Козлов 
перекраивать игру команды под образовавшиеся реалии, и нужно ли это было в 
принципе.  
В итоге, фундаментальных изменений было совсем немного. Как принято 
говорить в плей-офф, все решили детали. По составу из заметных изменений 
стало возвращение у "Салавата" после травмы Николая Кулемина. Остался и 
Евгений Тимкин, чья роль тафгая по такой серии оказалась необходимой. А вот 
креативные, но играющие больше на свободном льду Сергей Шмелев и 
Вячеслав Лещенко здесь наоборот не у дел. У "Трактора" же разве что 
отсутствовал Чарльз Робинсон, схвативший автоматическую дисквалификацию 
за драки в двух матчах подряд. Но и без него в Челябинске хватало агрессоров.  
Сама же игра, если и не прошла под копирку, то очень напоминала предыдущие, 
создавая навязчивое ощущение дежавю. Во-первых, уже третья из четырех игра 
заканчивается счетом 3:2. Во-вторых, "Салават" опять начал неважно и 
пропустил первым. "Трактор" был ожидаемо жестким и напористым, а уфимцы 
чересчур мельтешили, что и вылилось в контратаку, в которой Данил Юртайкин 
из-за ворот умудрился найти неприкрытого Михаила Котляревского, стоящего 
неприкрытым буквально в 10 метрах от ворот. "Сегодня мне наш старт 
понравился. Команда была заряжена, хорошая самоотдача. Но это хоккей", - 
сказал, тем не менее, Козлов.  
В-третьих, далее "Салават" ожидаемо стал атаковать чаще и четче, сравняв. Но, 
при перехваченной инициативе, вскоре пропустил слегка алогичный гол. И здесь 
опять напомнил о себе Александр Самонов, пропустивший сразу после 
вбрасывания соперника. Да, Антон Бурдасов известный мастер, но сам момент 
оставлял ощущение, что в регулярке с подобным вратарь "Салавата" справлялся 
лучше. В общем, Самонов опять пропустил как минимум одну слегка 
сомнительную шайбу, хотя в остальном был надежен - тоже стабильность. 
Наконец, в-четвертых, разница между командами в статистических показателях 
тоже уже вам знакома. Двухкратный перевес "Салавата" по броскам в створ (40 



 

 

на 20) и времени в атаке (20:55 на 10:13) при впечатляющей самоотверженности 
"Трактора" (37 блокированных бросков).  
"Салават" спасает спокойствие  
В общем, после гола Бурдасова были серьезные подозрения, что результат 
вновь будет прежним и Челябинск засушит, исходя из логики предыдущих игр. 
Но здесь ошибиться было приятно. Однако, что именно повлияло на иной исход? 
Невозможно не заметить, сколь именно "Трактор" по-спортивному агрессивен и 
эмоционален, что видно по лицам игроков, их глазам, мимике, поведенческой 
модели. Именно желание челябинцев вынуть из себя души, положив их на 
алтарь победы, и создает столь явный дискомфорт "Салавату".  
Но объективная реальность говорит о том, что постоянно в таком режиме 
находиться невозможно, даже лишь 60 игровых минут. Ресурсы конечны, в том 
числе эмоциональные. К тому же, вспомните сами, как вы чувствуете себя после 
и во время возможных конфликтов или просто критических ситуаций? 
Согласитесь, не всегда приятное чувство, мандраж. Да, на эмоциях, при выбросе 
адреналина, кортизола и прочих гормонов, мы можем в положительном ключе 
сделать то, чего сами о себя и не ожидали, прорвать некую блокаду. Но также 
можем и наделать ошибок, о которых будем жалеть.  
Серия "Салавата" с "Трактором" - это сплошная диалектика, единство и борьба 
противоположностей. Команды пытаются вскрыть и сыграть на противоречиях 
друг друга. И сейчас пылающие, чуть ли не плавящие своим напором лед 
челябинцы перегорели. Конечно, уфимцы не безэмоциональные роботы. Они 
могут и подраться, постояв за себя. Могут и психануть от недоумения. Здесь речь 
идет о Михаиле Науменкове, который в конце второго периода получил 2 
штрафных минуты за атаку в область головы и шеи Бурдасова. Однако на 
повторе сразу было видно, что защитник "Салавата" максимум задел его в плечо, 
когда тот в лучших футбольных традициях схватился за лицо. Симулировал, в 
общем. От такого Науменков заискрил, как никогда ранее в сезоне, а на его губах 
можно было прочитать более-менее все главные слова русского мата. Не говоря 
уже об обширной жестикуляции. Чуть не нарвался на дополнительный 
дисциплинарный.  
"А если бы ему попали? Можно было бы заканчивать сезон. Там был опасный 
эпизод со стороны соперника. Это не красит Бурдасова. Но хоккеисты "Салавата" 
тоже много приукрашивают. Не будем на это внимание обращать. Была атака в 
область головы и шеи. Такой момент не красит и Науменкова. Просто 
некрасивый эпизод. Понятно, что мужская игра, но она должна быть чище. Здесь 
мы останемся при своем мнении", - защитил своего игрока Алексей Заварухин.  
Однако глобально "Салават" действовал спокойнее, продолжая верить в свою 
игру. Нежелание подстраиваться под соперника оказалось верным. Уфимцы 
точно понимают, что их оружие в другом, а качество игры и комбинаций выше. В 
третьем периоде накал потасовок еще возрос, но челябинцы уже от него 
закипели, начав ошибаться и фолить. А большинство для "Салавата" - это 
подарок. В плей-офф оно вышло на новый уровень. По реализации уфимцы 
вторые, отставая лишь от московского "Динамо". Еще и ведущая тройка 
форвардов уфимцев разыгралась настолько, что остановить Александра 
Хмелевского, Ивана Дроздова и Джоша Ливо, когда у них появляется 
дополнительное пространство для броска - крайне сложно. В итоге, две 
наказанные грубости от "Трактора", два большинства "Салавата" - два гола. В 
моменте Ливо, Дроздов и Хмелевский даже заняли первые три места в гонке 
бомбардиров плей-офф, но сползли на две строчки после матча "Северстали" со 
"Спартаком".  



 

 

После Заварухин сказал, что действительно планировал засушить игру, как 
делал это ранее. "Ненужные удаления сломали нам игру. Такие матчи должны 
доводить до победы, не давать вообще шансов. Не должны были в третьем 
периоде сваливаться на такой хоккей. Надо терпеть, это не приведет к такому 
плачевному результату, как сегодня. Надо своим эмоции держать в руках", - 
сказал главный тренер "Трактора". Также он добавил, что строит игру команды 
именно от соперника, что лишний раз подтверждает статус "Салавата" как 
фаворита серии. "От соперника зависит, как он нам дает играть. Но я не скажу, 
что у нас была задача сидеть в обороне и просто отбрасываться. Играем, 
насколько можем на сегодняшний момент", - сказал он. "Ситуация была 
непростая, но паники не было, скамейка была живая. Все поддерживали друг 
друга и были нацелены биться до конца", - был краток Козлов.  
3:0 от уфимцев в драках  
Так "Салават" понял, что оружие "Трактора" можно применить против него 
самого. После вала драк в предыдущих матчах, было очевидно, что их не 
избежать ни сейчас, ни в будущих встречах. Они, конечно, воспринимаются уже 
не так свежо и не так будоражат эмоциональные рецепторы, но без них не 
обойтись. Но до этого во второй матче уфимская молодежь не справилась в 
схватках с более возрастными и крепкими оппонентами, а Григория Панина и 
вовсе отправили в нокдаун с одного удара, и только Алексей Василевский был 
успешен, применив навыки самбо. Далее ситуацию начало выправлять 
появление Тимкина. А к четвертому матчу "Салават" уже готов был дать 
полноценный бой и взял реванш.  
Панин опять стал одним из главных действующий лиц. Для него-то грубая игра - 
родная стезя. Так в первом периоде капитан уфимцев жестковато сыграл против 
Джека Родуолда, когда тот был без шайбы. Игроки, болельщики и даже пресс-
служба "Трактора" "любят" его по-особенному. Минимум трое соперников тут же 
захотели с ним схлестнуться, но первым за канадца вступился защитник Сергей 
Телегин, опрокинув Панина на лед. После того, как Григорий встал, то сразу же 
начал напихивать, особенно мощно, с широкой амплитудой вкладываясь в 
каждый удар. Отзащищавшись, Телегин чуть выправил положение, но по очкам 
все равно бы проиграл, хоть и на лицах обоих виднелись кровавые следы. После 
уже Родуолд пытался отомстить и спровоцировать Панина, но тот не поддался - 
капитана команде терять бело нельзя.  
К слову, что Телегин, что следующие два игрока "Трактора" были именно 
зачинщиками драк. Поэтому мы говорим о расплескавшихся эмоциях 
челябинцев. Как по заказу к делу подключили Тимкина. В начале третьего 
периода это и стало определяющим моментом. Причем ситуация схожая, Тимкин 
применил силовой, толкнув об борт Котляревского, за которого тут же вступился 
Альберт Яруллин. Но казанский воспитанник не смог нанести ни одного удара, 
пока его методично колошматил Евгений с задором Алеши Поповича 
(присмотритесь, они правда похожи), раскидывающего тугаринское войско. Даже 
упав, Яруллин не принял поражение и грязновато схватил соперника за конек, 
повалив за собой его и двух судей в придачу. Тут победа Тимкина 
безоговорочная, а через 3 минуты уфимцы и сравняли счет. Единственный минус 
- Евгений подрался во втором матче подряд и автоматически пропустит 
следующую игру.  
При таких раскладах, когда "Салават" еще и доминировал в игре, челябинцы, 
видимо, видели спасительные шансы лишь в продолжении провокаций. Виталий 
Кравцов ударил в голову Владислава Ефремова, и в дело вступил Николя 
Мелош. Еще как только канадец присоединился к "Салавату" осенью, он сразу 
показал, что уверенно чувствует себя в схватках. Он мигом подъехал и уронил 



 

 

Кравцова, но тут встрял Илья Карпухин. Недолгий обмен любезностями, и 
понеслась. Но Мелош сработал настолько быстро, что судьи даже расценили 
эпизод как грубость, а не драку. Сперва Николя грамотно левой рукой скинул с 
Карпухина шлем, а затем, чуть выправив положение, дезориентировал его 
правым хуком.  
Теперь в "Тракторе" задумаются - стоит ли оно того вообще. Впрочем, и 
возвращение Робинсона при отсутствии Тимкина наверняка внесут свои 
коррективы.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292477 

К заголовкам сообщений 

Аймурзин - лучший бомбардир этого Кубка Гагарина. Столько очков нет у 
Гусева, Ткачева и Буше (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 6 марта 2024) 
Помог обмен из "Салавата Юлаева".  
"Северсталь" дома проиграла "Спартаку" (4:5 ОТ) в четвертом матче 1/8 финала 
Кубка Гагарина. Москвичи - в одной победе от выхода в следующий раунд, а 
череповчанам придется рассчитывать на удачу. Хотя у команды остаются 
надежды на игру первого звена: сейчас эти хоккеисты делают большую часть 
голов команды. 
Кто же они? Тройка Кирилл Пилипенко - Данил Аймурзин - Михаил Ильин идет 
одной из сильнейших в этом плей-офф. За четыре матча первого раунда они на 
троих набрали 18 очков. Больше всего в звене забивает Аймурзин, на счету 
которого - четыре гола. Например, в сегодняшнем матче Данил оформил 
дубль.Первую шайбу хоккеист забросил после выхода один в ноль. Нападающий 
убежал от игроков соперника и забил гол после броска в дальний угол.  
Нечто подобное получилось и во втором голе: Аймурзин после отыгрыша с 
Пилипенко с шайбой выкатился на вратаря соперника и снова бросил в дальний 
угол. Так получилось, что нападающий дважды бросил по воротам и дважды 
забил - 100-процентная реализация.  
Притом Аймурзин находился на льду во время четырех голов своей команды. 
Очки в двух оставшихся эпизодах он не набрал, однако удачно вставал на точку 
вбрасывания. В этом компоненте Данил добавил в плей-офф: в регулярном 
чемпионате было 45%, а в Кубке Гагарина процент вырос до 51.  
Что наиболее важно, Аймурзину только 21 год. В этом возрасте хоккеист идет 
лучшим бомбардиром Кубка Гагарина. На данный момент на счету игрока 7 (4+3) 
очков, идентичные показатели у Пилипенко. Это же количество баллов за 
результативность имеет форвард "Салавата Юлаева" Джошуа Ливо, однако 
череповчане забили больше (у легионера уфимцев на гол меньше), поэтому они 
стоят в таблице выше.  
Признанные мастера на уровне лиги тоже набрали меньше очков, чем Данил. 
Например, у форварда московского "Динамо" Никиты Гусева - 3 (1+2) очка в трех 
матчах, у омского Владимира Ткачева - пять очков (все за передачи), а у его 
партнера по тройке Рида Буше - четыре (все заброшенные шайбы). К слову, в 
снайперской гонке Аймурзин делит первое место как раз с американцем из 
"Авангарда", Дмитрием Рашевским из "Динамо" (Москва) и Анатолием 
Голышевым из "Автомобилиста".  
Хотя эти же очки Аймурзин мог набирать за родной "Салават Юлаев". Летом 
форвард был обменян из уфимской команды в череповецкую - в обратном 
направлении последовал вратарь Александр Самонов. Этот обмен оказался 
выигрышным для всех: Данил здорово раскрылся, "Северсталь" получила 
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нападающего первой тройки, а уфимцы нашли для себя одного из лучших 
голкиперов лиги.  
Сам Аймурзин с радостью принял тот обмен: "Мне предложили хороший вариант 
продолжения карьеры. Я не скрываю, что хочу играть в КХЛ. Посчитал, что 
именно там, в Череповце, я буду играть больше, чем в Уфе. Взвесил все плюсы 
и минусы и принял такое решение. Честно говоря, сам не ожидал, что так все 
получится. Но как вышло, так вышло. В любом случае, я очень рад переходу в 
"Северсталь".  
Тот обмен для "БИЗНЕС Online" объяснял бывший игрок "Автомобилиста" Артем 
Божко. "Нельзя не вспомнить об Аймурзине, который оказался в "Северстали". 
Это точно не из тех случаев, когда хоккеист оказывается в другом клубе, потому 
что он плохой. Козырев видит в Аймурзине игрока первого звена, а Козлов - нет. 
Ставить Данила в четвертое звено нецелесообразно, и это в "Салавате", 
наверное, понимали. Хотя, если бы Аймурзин оказался бы в Уфе, например, у 
Захаркина, думаю, с ним бы так не расстались. Но сейчас главное - это 
результат. Если "Салават" выполнит задачу на сезон, то никто не упрекнет 
Козлова за уход Аймурзина. Все упирается в видение главного тренера", - 
заключил эксперт.  
К слову, Божко комментировал сегодняшний матч и несколько раз лестно 
отозвался об Аймурзине. Похоже, что в лиге рождается новая уфимская звезда.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292476 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА одной ногой в отпуске. Ярославцы перевернули игру за три минуты 
(Советский спорт, Москва, 7 марта 2024) 
"Локомотив" обыграл армейцев и во втором московском матче серии.  
Первый матч для ЦСКА на домашнем льду в нынешнем плей-офф сложился 
неудачно. Действующие обладатели Кубка Гагарина уступили в овертайме. И 
для того, чтобы не оказаться на краю турнирной пропасти, команде Сергея 
Федорова во что бы то ни стало нужно было побеждать во втором московском 
матче. Со счета 1:3 серии в нашем хоккее вытаскивают крайне редко.  
Тем не менее, красно-синие не стали с первых же секунд бросаться на ворота 
Исаева. Прекрасно понимая, что "Локомотив" в этом сезоне безжалостно 
наказывает соперников за провалы в обороне, и матчи плей-офф с участием 
железнодорожников - лишнее тому подтверждение. Команда Игоря Никитина 
приняла предложенные соперником "правила игры", и на протяжении большей 
части стартового отрезка зрители на трибунах наблюдали больше вязкой 
борьбы, чем непосредственно хоккея.  
Так или иначе, один гол до первого перерыва все-таки случился. Причем, 
армейцы наказали соперников их же фирменным оружием, поймав свой шанс в 
контратаке. Хоккеисты ЦСКА убежали вдвоем против одного защитника, и 
Владислав Каменев, не став искать помощи у партнера, неотразимо бросил по 
воротам Исаева. В раздевалки команды отправились при минимальном 
преимуществе москвичей.  
Но начало второго периода заставило поклонников столичного клуба заметно 
приуныть. Не успела секундная стрелка описать и круга, как "Локомотив" 
восстановил равенство в матче. Причем, огорчил армейцев их старый знакомый 
- Максим Шалунов - перебравшийся в Ярославль как раз из ЦСКА. А уже совсем 
скоро гости праздновали успех во второй раз. Ивана Федотова огорчил автор 
двух победных шайб железнодорожников в этом плей-офф Денис Алексеев. На 
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то, чтобы превратиться из догоняющих в хозяев положения, ярославцам хватило 
трех минут.  
Могла команда Игоря Никитина и развить успех - несколько раз голкиперу 
армейцев пришлось всерьез выручать свою команду. Но постепенно красно-
синие успокоили игру. А в третьем периоде настало время проявлять себя 
Даниилу Исаеву. "Локомотив" едва не сгубили удаления, но акробатические 
трюки голкипера железнодорожников раз за разом заставляли игроков ЦСКА 
застывать в недоумении.  
Финальный штурм в исполнении ЦСКА получился отчаянным, но во многом 
хаотичным. Исаев и компания выстояли, "Локомотив" удержал минимальный 
перевес, и теперь от того, чтобы отправить действующих обладателей трофея в 
отпуск, ярославцев отделяет всего одна победа.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-odnoj-nogoj-v-otpuske-yaroslavczy-
perevernuli-igru-za-tri-minuty 

К заголовкам сообщений 

Чемпион на грани вылета. "Локомотив" одержал третью победу над ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Ярославцы ведут в серии 3-1.  
Этот ЦСКА, похоже, сломался. Пора нести новый. Категоричный вывод при счете 
1-3 в серии опасен тем, что проигрывающая команда, которая обладает сердцем 
чемпиона, может развернуть ситуацию. Но для этого необходимо одно условие - 
соперник должен ошибиться и дать шанс. После провального первого матча 
"Локомотив" вырос на глазах и держит удар. Психологически сломать 
ярославцев крайне сложно. Команда Игоря Никитина в своем нынешнем виде 
все больше напоминает чемпионский ЦСКА - не проигрывает единоборства, 
показывает хорошую реализацию моментов и не плывет под давлением. 
Армейцы мощно провели первый период, повели в счете и, казалось, все 
находится в их руках.  
Насколько тяжело ЦСКА далось преимущество в счете, настолько легко хозяева 
его упустили. Нестеров и Светлаков не разобрались, как правильно встречать 
соперника, и пропустили выход "два в одного". Каюмов прекрасно разобрался в 
ситуации и выкатил шайбу под бросок Шалунову - тот забил свой первый гол в 
плей-офф. Неожиданное начало второго периода чуть выбило армейцев из 
ритма.  
В предыдущие годы в составе "Локомотива" не находилось человека, способного 
вытащить на себе команду в тяжелый момент. Меньше всего можно было 
ожидать, что кубковым героем станет Алексеев. Раньше его часто критиковали 
за отсутствие характера. Он растворялся на площадке в самые важные моменты. 
Но за год нападающий вырос ментально, как и вся команда. Три победных гола 
подряд против ЦСКА - впечатляющий результат.  
Армейцы имели много возможностей спасти матч, но методы, приносившие им 
успех в чемпионские сезоны, перестали быть эффективными. Команда слишком 
упростила игру в атаке, что для вратаря Исаева было только в радость. Он 
ошибок не допускал и позволил "Локомотиву" отправиться в Ярославль при счете 
3-1 в серии. На 99 процентов уверен, что команда Игоря Никитина своего не 
упустит. Настолько уверенной в себе она не была много лет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-lokomotiv-video-golov-i-obzor-
tretego-matcha-serii-pervogo-raunda-pley-off-khl-6-marta-2024-2186847/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-odnoj-nogoj-v-otpuske-yaroslavczy-perevernuli-igru-za-tri-minuty
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/cz-ska-odnoj-nogoj-v-otpuske-yaroslavczy-perevernuli-igru-za-tri-minuty
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-lokomotiv-video-golov-i-obzor-tretego-matcha-serii-pervogo-raunda-pley-off-khl-6-marta-2024-2186847/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-lokomotiv-video-golov-i-obzor-tretego-matcha-serii-pervogo-raunda-pley-off-khl-6-marta-2024-2186847/


 

 

ЦСКА оказался в шаге от вылета из-за... сломанного стекла. Драма в КХЛ 
(News.sportbox.ru, Москва, 6 марта 2024) 
Неожиданная пауза в концовке матча спасла "Локомотив". 
 ЦСКА - Локомотив  
Серия против "Локомотива" для ЦСКА началась идеально. Армейцы, 
провалившие "регулярку", неожиданно прибили ярославцев в стартовом матче 
первого раунда - 4:0. Тогда сразу и пошли разговоры о комплексе 
"железнодорожников" перед соперником: московский клуб три сезона подряд 
выбивал команду Игоря Никитина из розыгрыша Кубка Гагарина. 
История могла повториться вновь. Однако затем "Локомотив" взял два матча 
подряд и впервые повел в серии. Правда, уже в четвертой встрече ЦСКА мог 
вернуть психологическое преимущество. Армейцы пытались сравнять счет и 
задавили соперника в заключительном периоде, но "железнодорожникам" 
удержать минимальное преимущество неожиданное помогло... сломанное 
стекло. 
"Локомотив" забивает только во втором периоде 
На второй домашний матч игроки ЦСКА вышли с запредельным настроем. 
Только бросков армейцы в первом периоде сделали в два раза больше: 12 
попаданий в створ против шести. В итоге превосходство хозяев вылилось в 
заброшенную шайбу: на 15-й минуте Владислав Каменев с передачи Михаила 
Григоренко открыл счет. 
Преимущество москвичей могло быть и больше, если бы не вратарь Даниил 
Исаев, который стоял на голове. И все-таки казалось, что москвичи после 
перерыва продолжат методично добывать победу. Однако во втором периоде 
"Локомотиву" удалось развернуть ход встречи на 180 градусов.  
Уже "железнодорожники" выглядели предпочтительнее и создали больше 
опасных моментов. При этом гости сравняли счет уже на 21-й минуте: Максим 
Шалунов с передач Артура Каюмова и Максима Березкина зажег красный фонарь 
над воротами Ивана Федотова. 
Затем форвард ЦСКА Ярослав Дыбленко отправился на скамейку штрафников 
за подножку и дал "Локомотиву" возможность впервые в матче выйти вперед. 
Спецбригаде ярославского клуба понадобилось всего 17 секунд, чтобы 
выпустить Дыбленко из штрафного бокса. 
Защитник Рушан Рафиков вывел на бросок Дениса Алексеева, который в упор 
расстрелял Федотова - 2:1. После пропущенной шайбы вратарь ЦСКА на 
эмоциях что-то высказал партнерам, давшим Алексееву спокойно приблизиться 
к воротам. Интересно, что в этой серии "Локомотив" в основное время забивал 
только во вторых периодах. 
Эта статистика говорила в пользу ЦСКА. Тем более, в начале заключительной 
20-минутки гости получили два удаления подряд. Однако "железнодорожникам" 
удалось безболезненно выстоять в меньшинстве. Опять же, Исаев творил чудеса 
в рамке, отражая даже мертвые шайбы. 
Уже в равных составах ЦСКА продолжил штурмовать ворота словно 
большинство еще не закончилось. Армейцы заперли соперника в зоне и 
постоянно нагружали кипера "Локомотива" работой. У ярославцев не получалось 
даже в контратаку убежать: за 15 минут третьего периода команда Никитина 
нанесла всего один бросок в створ! 
Казалось, что "железнодорожники" не смогут продержаться в таком режиме до 
конца заключительного отрезка, но гостей неожиданно спас курьезный эпизод. В 
одном из игровых моментов Сергей Плотников на полной скорости впечатал 
игрока "Локомотива" в борт. Удар получился настолько сильным, что вылетело 
защитное стекло.  



 

 

Сотрудникам арены потребовалось несколько минут, чтобы устранить 
последствия силового приема Плотникова. После недолгой паузы армейцы 
потеряли концентрацию и получили удаление. Две минуты большинства 
"Локомотив" использовал просто, чтобы дать Исаеву отдохнуть и перевести 
шайбу в зону атаки. 
Выстояв в меньшинстве, ЦСКА поменял Федотова на шестого полевого игрока и 
побежал спасать встречу. Но Исаев раз за разом останавливал броски 
москвичей, пока сирена не спасла команду Никитина. 
В итоге "Локомотив" в сложнейшем матче добыл победу - 2:1 и повел в серии 3-
1. Теперь противостояние продолжится в Ярославле, где у "железнодорожников" 
есть реальный шанс доказать, что для них не существует неудобного соперника 
и главное - добыть путевку во второй раунд.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2026252_CSKA_okaz
alsa_v_shage_ot_vyleta_iz_za_slomannogo_stekla_Drama_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

"Не уверен, что у ЦСКА будут шансы. Работоспособность "Локомотива" 
намного выше" - Сушинский о серии Кубка Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 6 марта 2024) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский заявил "Матч ТВ", что вероятность 
выхода в следующий раунд Кубка Гагарина у ярославского "Локомотива" намного 
выше, чем у их соперников из ЦСКА. 
В среду "Локомотив" одержал победу над ЦСКА (2:1) в четвертом матче 
стартового раунда Кубка Гагарина. Железнодорожники ведут в серии со счетом 
3-1. 
 - Если судить по сегодняшней игре, то шансов у ЦСКА нет. Два периода вообще 
завалили, в третьем ничего не показали. Не уверен, что в Ярославле у них будут 
шансы. Работоспособность "Локомотива" намного выше, чем у ЦСКА. 
Догадываюсь, что это железнодорожники не дают играть, - сказал Сушинский 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026250_Ne_uveren_chto_u_CSKA_budu
t_shansy_Rabotosposobnost_Lokomotiva_namnogo_vyshe__Sushinskij_o_serii_Ku
bka_Gagarina 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Буре назвал причины поражения ЦСКА в четвертом матче серии плей-
офф КХЛ с "Локомотивом" (ТАСС, Москва, 6 марта 2024) 
Причиной поражения московского ЦСКА в четвертом матче серии первого 
раунда плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с ярославским 
"Локомотивом" является отсутствие реализации большинства в третьем 
периоде. Такое мнение ТАСС высказал член наблюдательного совета ЦСКА 
Павел Буре.  
"Локомотив" обыграл ЦСКА в Москве со счетом 2:1 и ведет со счетом 3-1 в серии 
до четырех побед.  
"Матч был ровным, мог развернуться в одну и другую сторону, жалко, что не 
реализовали в третьем периоде три подряд большинства. Если бы реализовали, 
то был бы результат, - сказал Буре. - В чем причины последних трех поражений 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2026252_CSKA_okazalsa_v_shage_ot_vyleta_iz_za_slomannogo_stekla_Drama_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2026252_CSKA_okazalsa_v_shage_ot_vyleta_iz_za_slomannogo_stekla_Drama_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026250_Ne_uveren_chto_u_CSKA_budut_shansy_Rabotosposobnost_Lokomotiva_namnogo_vyshe__Sushinskij_o_serii_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026250_Ne_uveren_chto_u_CSKA_budut_shansy_Rabotosposobnost_Lokomotiva_namnogo_vyshe__Sushinskij_o_serii_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026250_Ne_uveren_chto_u_CSKA_budut_shansy_Rabotosposobnost_Lokomotiva_namnogo_vyshe__Sushinskij_o_serii_Kubka_Gagarina
https://allhockey.ru/news/show/509944-Sushinskij_rabotosposobnost_Lokomotiva_namnogo_vyshe_chem_u_CSKA
https://www.sports.ru/hockey/1115894897-rabotosposobnost-lokomotiva-namnogo-vyshe-chem-u-czska-zheleznodorozhn.html


 

 

ЦСКА? Равные все матчи, в предыдущем матче отыгрались с 0:2, было 2:2, 
овертайм, 50 на 50".  
"Сегодня то же самое - нужно было подряд реализовывать три большинства, 
причина именно в реализации большинства. А так, игра была равной. Остаются 
ли шансы? ЦСКА никогда не сдается", - добавил он.  
Следующий матч серии состоится в Ярославле 8 марта.  

https://tass.ru/sport/20177103 

К заголовкам сообщений 

"Парни из ЦСКА добились огромного успеха, взяли четыре титула за пять 
лет. Но серия с "Локомотивом" еще не закончена" - Павел Буре (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Представитель России в Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
заявил "Матч ТВ", что ЦСКА еще способен преподнести сюрприз в серии Кубка 
Гагарина с "Локомотивом". 
В среду армейский клуб уступил "Локомотиву" (1:2) в четвертом матче первого 
раунда плей-офф КХЛ. Счет в серии - 3-1 в пользу ярославцев, пятый матч 
состоится в пятницу. 
 - Как вам серия "Локомотив" - ЦСКА?  
 - Как обычно, она сложная. "Локомотив" традиционно очень сильная команда. У 
них сильный тренер Игорь Никитин, который долго работал в ЦСКА. Он 
прекрасно знает армейцев, то, как ЦСКА играет. Вот почему с ними трудно. 
 - Это похоже на бой с тенью, потому что "Локомотив" строился по подобию 
ЦСКА.  
 - Да, вы правы, этот фактор тоже очень сильно влияет. Я же говорю, Никитин 
знает ЦСКА очень хорошо, будто наизусть читает. 
 - Что в этом сезоне вообще происходит с ЦСКА? Чемпионское похмелье?  
 - Тяжело сказать. Ребята и так добились уникального, взяв два Кубка Гагарина 
подряд. А если считать с чашей от 2019 года и титулом за 2020 год, то это четыре 
чемпионства за пять лет. Парни добились уже огромного успеха. Но я с этим 
сезоном не прощаюсь, серия еще не проиграна, - сказал Буре для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026273_Parni_iz_CSKA_dobilis_ogromn
ogo_uspeha_vzali_chetyre_titula_za_pat_let_No_serija_s_Lokomotivom_jeshhe_ne
_zakonchena__Pavel_Bure 

К заголовкам сообщений 

Буре ответил на вопрос об увольнении главного тренера ЦСКА Федорова 
(Р-Спорт, Москва, 6 марта 2024) 
Разговоры о смене главного тренера хоккейного ЦСКА Сергея Федорова 
преждевременны, заявил РИА Новости член наблюдательного совета 
армейского клуба Павел Буре.  
ЦСКА в среду проиграл ярославскому "Локомотиву" в четвертом матче серии 1/8 
финала плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Счет в серии до 
четырех побед стал 3-1 в пользу "Локомотива", одержавшего третью победу 
подряд в противостоянии. Пятый матч серии пройдет в Ярославле 8 марта.  
"Давайте будем говорить, когда сезон закончится. Сейчас преждевременно, еще 
играть и играть", - сказал Буре, отвечая на вопрос о том, должен ли клуб менять 
тренера, если команда вылетит раньше финала Кубка Гагарина.  
Также член наблюдательного совета ЦСКА оценил игру вратаря Ивана 
Федотова. "Федотов играет достаточно хорошо. Может чудес не совершает, но 
действует достаточно ровно", - отметил он. 

https://tass.ru/sport/20177103
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026273_Parni_iz_CSKA_dobilis_ogromnogo_uspeha_vzali_chetyre_titula_za_pat_let_No_serija_s_Lokomotivom_jeshhe_ne_zakonchena__Pavel_Bure
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026273_Parni_iz_CSKA_dobilis_ogromnogo_uspeha_vzali_chetyre_titula_za_pat_let_No_serija_s_Lokomotivom_jeshhe_ne_zakonchena__Pavel_Bure
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026273_Parni_iz_CSKA_dobilis_ogromnogo_uspeha_vzali_chetyre_titula_za_pat_let_No_serija_s_Lokomotivom_jeshhe_ne_zakonchena__Pavel_Bure


 

 

В 2022 году голкипер после завоевания Кубка Гагарина с армейцами подписал 
контракт с "Филадельфией Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен 
в воинскую часть для прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года 
зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. Национальная хоккейная 
лига (НХЛ) и "Филадельфия" настаивают на том, что соглашение голкипера с 
"Флайерз", заключенное в 2022 году, должно действовать в сезоне-2023/24.  

https://rsport.ria.ru/20240306/bure-1931600358.html 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о цикличности истории с Минском: были Кубки в 2000-м и 2005-
м, и где тут цикл? (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов высказался о 
противостоянии с минским "Динамо". В 2012 году бело-голубые начали путь к 
первому Кубку Гагарина с прохода минского "Динамо". 
"Игра Моторыгина? Я доволен всеми игроками "Динамо". Он сыграет в 
следующем матче? Не знаю. Почему Римашевский играл в первом звене 
"Динамо", а сегодня не сыграл ни смены? Давайте по порядку. Молодой 17-
летний парень, который всегда играл на этих позициях. Я уже не раз про это 
говорил. Он играл там в юниорке, в молодежке, и ставить игрока, который всегда 
созидал в первых звеньях, в четвертое, нет никакого резона - он все равно там 
ничего толком не покажет. Поэтому он и играл там. На моменте он сыграл очень 
хорошо. То, что молодым ребятам свойственно иногда уставать и делать иногда 
неправильные вещи, это совершенно нормально. Выздоровел Седрик, у 
которого больше опыта плей-офф, поэтому так и сделали. А в чем ему нужно 
добавлять, давайте это уже не для прессы, это наша ежедневная рутина. 
В 2012 году я был капитаном "Динамо", и мы начали путь к первому Кубку 
Гагарина с прохода минского "Динамо" - история циклична? Это КХЛ 
образовалась, а у нас был Кубок в 2000-м, в 2005-м - где тут цикл? С какой 
стороны его искать?", - передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" 
Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5462044-kudashov-o-ciklichnosti-istorii-s-
minskom-byli-kubki-v-2000-m-i-2005-m-i-gde-tut-cikl.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Серия СКА - "Торпедо" напоминает хоккей ЦСКА 
советских времен. Правда, тем мастерам хватало пяти-семи минут (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 6 марта 2024) 
Третья по счету игра в серии и первая на выезде для СКА сложилась проще 
всего. Наступил ли перелом в противостоянии армейцев с нижегородцами, и 
почему так много команды ошибаются? Эти вопросы мы обсуждали с экс-
главным тренером сборной России. 
Скорость это хорошо, но должно быть и спокойствие при реализации моментов 
- Владимир Анатольевич, в битве питерского кефира с нижегородской малиной 
на это раз сильнее оказался кефир. Зря торпедовцы решили соревноваться с 
армейцами в открытом хоккее?  
- Я так и не понял, кто кому предложил открытый хоккей: то ли "Торпедо", то ли 
СКА. Но то, что питерцы выглядели в этом плодово-ягодном дерби 
убедительнее, это точно.  
 - Но команда Ларионова в Петербурге ограничилась вполне успешным 
разрушением и контратаками, а тут отошла от своей тактики, и все закончилось 
неудачно.  

https://rsport.ria.ru/20240306/bure-1931600358.html
https://www.championat.com/hockey/news-5462044-kudashov-o-ciklichnosti-istorii-s-minskom-byli-kubki-v-2000-m-i-2005-m-i-gde-tut-cikl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5462044-kudashov-o-ciklichnosti-istorii-s-minskom-byli-kubki-v-2000-m-i-2005-m-i-gde-tut-cikl.html


 

 

- Здесь, наверное, сыграл фактор своего льда. Тренеры выбрали такой стиль 
игры. Но все равно ситуация напоминала качели, команды шли вперед с 
открытым забралом. Много борьбы, очень скоростной хоккей. Если бы 
торпедовцы использовали голевые моменты пораньше, а не в третьем периоде, 
когда исход был практически предрешен, может, встреча пошла бы и по-другому. 
А так СКА постоянно накатывал, опережал и свои шансы реализовывал. 
 - СКА закончил чемпионат на втором месте, состав у него намного сильнее, 
скамейка в несколько раз длиннее. Для вас сюрприз, что "Торпедо" навязывает 
пока равную борьбу? Ведь концовку чемпионата оно откровенно провалило.  
- Нет. Нижегородская команда хотя где-то и провалила финиш, но на протяжении 
сезона показывала очень интересный хоккей. Но очень энергозатратный. 
Возможно, что в концовке хозяевам где-то не хватило свежести. Но к плей-офф 
"Торпедо" подошло в очень приличной форме. Я не могу сказать, кто на какой 
плодово-ягодной диете сидит: то ли СКА на клубнике, то ли "Торпедо" на малине. 
Но выглядят обе команды очень серьезно. Три периода на таких скоростях 
отработать... 
 - Сложно.  
- Конечно. Быстрота - это хорошо, но должно быть и спокойствие при реализации 
моментов. Команда Ларионова хотела все делать быстрее, но спешка сами 
знаете, в каких обстоятельствах нужна. 
Четвертый матч окажется не менее острым 
- Явно не на хоккейной площадке.  
- Хорошие мастера умеют держать паузу. Ну а в целом игра смотрелась, да и все 
матчи этой серии - хорошее, интересное зрелище. По крайней мере, для 
болельщиков. Для тренерского штаба есть вопросы, которые надо решать. Не 
знаю, в каких реанимационных кабинетах будут сидеть те и другие, но, полагаю, 
четвертый матч окажется не менее острым.  
 - Хотя, наверное, молодым торпедовским игрокам на выезде себя показать 
проще - нет такого давления.  
- А на выезде всегда действовать проще. Свои трибуны больше от тебя требуют, 
накладывают определенный психологический отпечаток. Особенно на молодую 
команду, где нет явных лидеров, тех дядек, которые могли бы осадить на 
скамейке или на льду. Напомнить, что идет игра, а не беготня. Этого 
нижегородцам и не хватило, а питерцы все свои моменты использовали. 
 - Достаточно спокойно.  
- Не могу сказать, что они забросили шайбы после каких-то хитроумных 
комбинаций, тем не менее им удалось решить свой вопрос, а нижегородцам 
было тяжело все время отыгрываться.  
 - Насколько все-таки хоккей, который проповедует Ларионов, жизнеспособен в 
плей-офф? Не наступил ли уже коренной перелом в серии?  
- Я не думаю, что все быстро закончится. Но это действительно очень 
энергозатратный хоккей - как для Питера, так и для Нижнего Новгорода. Как 
правило, каждый хоккеист затаскивал шайбу в зону соперника, и там, если его 
успевали поддержать партнеры, мог с ними сработать. Если нет - соперники его 
просто съедали. 
 - Такова реальность.  
- В свое время, в союзные времена, так ЦСКА действовал, но только минут 5-7. 
Исполнительского мастерства армейцев Москвы хватало на то, чтобы за это 
время забить три-пять голов, а потом они начинали играть в свое удовольствие. 
Но здесь желание превосходит спокойствие и хладнокровие. В итоге команды не 
попадают в пустые углы. Или как в Питере, когда два раза нижегородцы запороли 
выходы "один в ноль", хотя могли решить исход встречи еще во втором периоде. 



 

 

Ротенберг не просто так посадил Толчинского 
- Вы говорили, что создать быстро чемпионскую команду после серьезных 
перемен сложно. Каким вам видятся перспективы СКА в нынешнем розыгрыше?  
- Я говорил, что чемпионская команда быстро не создается. Но посмотрим. На 
сегодняшний день армейцы играют с противником, который и помоложе, и в 
опыте уступает. Но впереди их ждут другие команды. Уверен, что не все 
согласятся соперничать со СКА на встречных курсах. Значит, будут иметь 
значение совсем другие подходы технико-тактического плана.  
 - Без сомнений.  
- Я бы, наоборот, темп сбивал в матчах с питерцам. Потому что они мощные и 
физически здоровые ребята - бегут и "стреляют". Но Ротенберг не просто того 
же Толчинского посадил на лавку в концовке третьей встречи. Когда тренер СКА 
почувствовал, что игра перешла рубикон, то дал отдохнуть своему лидеру. 
Чтобы подошел к следующему матчу свежим.  
 - Видны ли сейчас у СКА недостатки, которые могут помешать успешному 
выступлению в плей-офф?  
- Не хотел бы здесь рецензировать игру питерцев. У всех команд есть свои 
проблемы, слабые и сильные места. Никто не идеален, все подравнялись, к 
сожалению. Ведь, когда все равные, тогда и получаются такие игры на встречных 
курсах, а чего-то тоненького, с изюминкой не видишь. 
Травмы Рендулича и Педана - несчастный случай. Нижегородцы обходятся без 
хамства и грубости 
- Конечно. 
- Ведь когда проходили серии между хоккеистами СССР и Канадой, изюминки 
просматривались с обеих сторон. А это говорит об уровне мастерства игроков... 
Но по отдаче вопросов нет ни к СКА, ни к "Торпедо". И те и другие пластаются в 
кровь. Впрочем, есть еще и моменты, которые решаются только за счет 
мастерства и технико-тактической работы. Тот же пятый гол нижегородцев в свои 
ворота - это просто спешка. Игрок не успел войти в зону, а уже отдал пас назад, 
на защитника, который только выскочил со скамейки.  
 - Таких нелепых ситуаций хватало у обеих команд.  
- Да, например, когда СКА начал реализовывать большинство, я даже не понял, 
что у них на игрока больше. Они не то что в зоне закрепиться не могли, но даже 
не хотели. Влетали, бросали, а потом соперник шайбу или выносил, или вывозил. 
Потом опять накат... И те,и другие поставили во главу угла скорость и натиск, на 
встречных курсах. Но удачливее были питерцы.  
 - Но в такой игре СКА потерял уже трех игроков основы - Педана, Рендулича и 
Пашнина. Действительно, как говорит главный тренер СКА, есть провокации, или 
это все игровые моменты?  
- Нижегородская команда не отличается хамством и грубостью. Фолы чисто 
игровые, а не заранее запланированные, чтобы нанести травму. Ребята просто 
где-то увлекаются. А то, что питерцы получили повреждения... У Рендулича, 
например, несчастный случай: конек выскочил, спиной ударился в борт. Педан 
пошел на силовой прием, очень жесткий, и всем телом влетел в борт. Старая 
травма наложилась на новый удар.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231135-vladimir-
plyushchev-seriya-ska-torpedo-napominaet-khokkej-tsska-sovetskikh-vremen-
pravda-tem-masteram-khvatalo-pyati-semi-minut 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
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Форвард "Салавата" Тимкин побил Яруллина и будет дисквалифицирован 
на один матч (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 
марта 2024) 
"Салават Юлаев" играет с "Трактором" (2:2) в четвертом матче 1/8 финала 
Восточной конференции Кубка Гагарина.  
В третьем периоде произошла вторая драка за игру. Форвард уфимцев Евгений 
Тимкин применил силовой против нападающего челябинцев Михаила 
Котляревского, толкнув того на борт.  
Сразу же к Тимкину подъехал Альберт Яруллин и начал драку. Однако защитник 
"Трактора" не смог нанести ни одного удара, только пропуская их и пытаясь 
защищаться от соперника. Как только Тимкин повалил Яруллина на лед, судьи 
подбежали разнимать игроков. Однако Альберт, не желая заканчивать, схватил 
Евгения за конек, повалив того. Вместе с ними упал также один из арбитров, на 
время частично оказавшись под Тимкиным.  
Напомним, что в третьем матче серии (2:3) Тимкин дрался с форвардом 
"Салавата" Чарльзом Робинсон. Согласно дисциплинарному регламенту КХЛ, за 
драку в двух подряд матчах Евгений получит автоматическую дисквалификацию 
на одну игру. Такое же наказание ранее получил как раз Робинсон, дравшийся с 
игроками "Салавата" во второй и третьей играх.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292464 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Кравцов получил большой штраф за удар в голову, "Салават" реализовал 
большинство (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
В Челябинске на стадионе "Арена-Трактор имени Валерия Белоусова" в эти 
минуты проходит четвертый матч серии первого раунда плей-офф КХЛ между 
"Трактором" и "Салаватом Юлаевым". Идет третий период, счет - 3:2. 
За три с половиной минуты до конца при равном счете большой штраф за удар 
в голову получил нападающий "Трактора" Виталий Кравцов. Тут же на льду 
вспыхнула очередная потасовка, в которой участвовали Илья Карпухин и Николя 
Мелош. 
Права на видео принадлежат ООО "КХЛ". Посмотреть видео можно на 
официальном сайте Континентальной хоккейной лиги. 
Судьи после видеопросмотра решили выписать форварду большой штраф. 
"Салават Юлаев" реализовал большинство. Дубль оформил Иван Дроздов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5461756-kravcov-poluchil-bolshoj-shtraf-
za-udar-v-golovu-salavat-realizoval-bolshinstvo.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Авто": надежный вратарь и масштабное усиление перед плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Екатеринбуржцы вышли в плей-офф через плей-ин во второй раз подряд.  
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги продолжает цикл материалов 
об участниках плей-офф. На очереди - "Авто", котор ый добыл место в плей-ин в 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292464
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последние дни регулярного чемпионата и выш ел в плей-офф, о быграв "Ладь ю 
".  
Как провели регулярный чемпионат 
"Авто" заняло седьмое место в регулярном чемпионате, набрав 55 очков. 
Столько же записали на свой счет и "Сибирские Снайперы", но екатеринбуржцы 
имели преимущество по количеству побед в основное время - 23. "Авто" входит 
в первую тройку Востока по пропущенным шайбам (118). Меньше только у 
"Мамонтов Югры" (83) и "Чайки" (114). Для "Авто" регулярный чемпионат 
складывался непросто: команда долгое время шла на девятом месте, 
периодически чередуя его с восьмым. В конце декабря екатеринбуржцы были 
девятыми, проведя больше матчей, чем соперники. Судьба путевок в плей-ин 
решалась в последние дни регулярного чемпионата, и "Авто" удалось добыть 
одну из них. На финише команда Алексея Симакова выдала серию из четырех 
побед, дважды обыграв "Толпар" - принципиального соперника за выход во 
вторую часть сезона.  
В плей-ин "Авто" встретился с "Ладьей". В первом матче екатеринбуржцы 
проиграли, но затем одержали две победы и квалифицировались в плей-офф.  
Лидеры 
Лучшим бомбардиром команды стал Ефим Белых : в его активе 32 (10+22) очка. 
Он же - лучший ассистент. Первый снайпер и второй бомбардир Никита Бледнов 
набрал 24 (12+12) очка за 23 матча. Бледнов начал активно выступать за "Авто" 
в последние два месяца регулярки. Павел Фолин дебютировал в МХЛ в сезоне 
2023/2024 и стал важной частью команды: он - третий бомбардир и второй 
ассистент "Авто" с 22 (8+14) очками. Также Фолин - второй нападающий 
екатеринбуржцев по количеству проведенных игр (44). Самым результативным в 
плей-ин стал Владислав Раздьяконов, набравший 4 (3+1) очка.  
Лучшим защитником по показателю полезности стал Дмитрий Жерносенко ("+8"). 
Также он второй игрок обороны по количеству матчей (47). Павел Ковальчук - 
первый защитник-бомбардир команды в его активе 18 (6+12) очков. 
Единственный хоккеист, участвовавший во всех матчах регулярки - Михаил 
Головкин. Он же - второй игрок обороны по среднему времени (17:16).  
Никита Новоселов - основной вратарь "Авто". В регулярном чемпионате он 
провел 33 матча и вошел в топ-5 МХЛ 2023/2024 по трем главным показателям. 
Новоселов стал третьим по коэффициенту надежности (1,88), четвертым - по 
проценту отраженных бросков (93,8%) и "сухим" играм (5).  
Усиление 
Игроки екатеринбургской системы по ходу сезона 2023/2024 выступали за 
"Горняк-УГМК" из ВХЛ, в их числе Никита Бледнов, Ярослав Трофимов, Николай 
Думченко, Владислав Раздьяконов, а также Никита Ишимников, на счету 
которого 39 игр в ВХЛ. "Горняк" не вышел в плей-офф, поэтому игроки, 
выступавшие за команду и проходящие по возрасту в МХЛ, усилили "Авто". Из 
"Автомобилиста" в команду МХЛ по возрасту проходят нападающий Артем 
Каштанов и защитник Ярослав Трофимов. Если екатеринбуржцы вылетят из 
розыгрыша Кубка Гагарина, игроки могут присоединиться к "Авто".  
Как играли в плей-офф 
Лучший результат в истории "Авто" - второе место в сезоне 2018/2019, когда 
команда проиграла "Локо" в семи матчах финальной серии. В сезоне 2022/2023 
"Авто" квалифицировалось в плей-офф через плей-ин, заняв первое место в 
"Серебряном" дивизионе. Соперником команды по 1/8 стала "Чайка", которой 
екатеринбуржцы проиграли в четырех матчах.  
Прямая речь  



 

 

Провалили начало сезона, но это было ожидаемо, потому что пришло много 
хоккеистов 2006 года, а лидеры ушли в КХЛ и ВХЛ. Нужно было время для 
адаптации, чтобы игроки поняли, чего мы хотим. Постепенно прибавляли, 
команда росла, сейчас все понимают, что от них требуется. Была задача догнать 
соперников, уйти с последнего места, что мы и сделали. Парни сами чувствуют, 
что игра становится лучше, когда они выполняют тренерскую установку. 
Дисциплинированные действия дают результат: дважды выиграли у "Ирбиса" на 
выезде, дважды - у "Омских Ястребов" в Екатеринбурге. В плей-ин хоккеисты 
2005-2006 года выступали против "Ладьи", где участвует 2003-2004 год. Но за 
счет большого объема работы вытащили серию несмотря на то, что в двух 
последних матчах провалили начало. Самое интересное - впереди. Плей-офф - 
это то, ради чего мы работали весь сезон, пережили многое. Такой опыт очень 
ценен и запоминается надолго. Тренеры соперников говорили, что наша команда 
сильно выросла по сравнению с началом сезона. Очень приятно это слышать. 
Много болельщиков приходят на трибуны. Не думаю, что люди бы шли, если бы 
команда плохо себя показывала. Значит, мы демонстрируем интересный хоккей. 
У команды появился дух победителя, уверенность приходит в играх, в которых 
цена ошибки велика. В таких условиях тренируется терпение, выдержка.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050877/ 

К заголовкам сообщений 

"Академия Михайлова": второй подряд выход в плей-офф, опытные 
лидеры и ни одной пропущенной шайбы в плей-ин (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
В плей-ин туляки снова не проиграли ни одного матча и ни разу не пропустили.  
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги продолжает цикл материалов 
об участниках плей-офф. На очереди - "Академия Михайлова" из Тульской 
области.  
Как провели регулярный чемпионат 
"Академия Михайлова" заняла шестое место в "Золотом" дивизионе на Западе, 
уступив лишь два очка "Алмазу", который расположился строчкой выше. 
Тульские хоккеисты прекрасно начали регулярный чемпионат, и почти весь 
сентябрь не знали поражений - у команды была в активе серия из семи побед и 
лидерство в дивизионе. Затем наступил небольшой спад, а в октябре был 
отрезок, когда из 11 матчей "Академия Михайлова" проиграла десять. Ноябрь и 
декабрь также были неудачными (серия из семи неудач), но затем ситуация 
выправилась. Начиная с 25 декабря команда проиграла уступила в трех встречах 
из 18 и забронировала место в плей-ин.  
Лидеры 
Голкипер Кирилл Зарубин был признан лучшим игроком плей-ин в своем амплуа, 
а в регулярном чемпионате он был основным вратарем команды (15 побед в 29 
матчах, 94,4% отраженных бросков, пять матчей "на ноль"). На уровне выступил 
и второй вратарь Илья Канарский : коэффициент надежности 2,27, 11 побед в 22 
матчах).  
В линии защиты выделяется Даниил Булыгин, у которого 31 (14+17) очко в 50 
матчах. С начала сезона он захватил лидерство в списке лучших защитников-
снайперов и так его никому и не отдал. Лучшим бомбардиром команды в 
регулярном чемпионате стал Яромир Ермаков, набравший 49 (16+33) очков, на 
три балла от него отстал Климентий Шиндяев (14 голов, 32 передачи). В разное 
время в топе лучших бомбардиров МХЛ находились Кирилл Колыхалов (18+8) и 
Матвей Брынцев (11+32), ставший обладателем Кубка Вызова.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050877/


 

 

Усиление 
В составе "Академии Михайлова" есть хоккеисты, имеющие опыт выступлений в 
ВХЛ. Это защитники Даниил Булыгин, Даниил Жураков и Кирилл Бешкоров, но 
они уже находятся в расположении команды МХЛ.  
Как играли в плей-офф 
"Академия Михайлова" выступает в МХЛ с 2020 года. Два первых сезона команда 
в плей-офф не попадала, а в чемпионате 2022/2023 "Академия Михайлова" 
прошла раунд плей-ин (2-0 в серии с "Алмазом"), но уступила "Локо" в первом 
раунде (1-3).  
В плей-ин сезона 2023/2024 "Академия Михайлова" в двух матчах обыграла 
"Крылья Советов", причем за всю серию тульские хоккеисты не пропустили ни 
одной шайбы.  
Прямая речь  
Результат регулярного чемпионата можно считать положительным. Ребята 
поднялись вверх по турнирной таблице и выдали неплохую серию. В серии плей-
ин тоже молодцы, выполнили те требования, которые мы предъявляли. Поэтому 
и получилось так, что два матча сыграли "на ноль". "Спартак" - хорошая и боевая 
команда, хороший уровень игроков с высоким мастерством. Думаю, что серия 
будет интересная. Мы будем стараться выполнить те же требования, с которыми 
ребята уже знакомы и пройти дальше.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050879/ 

К заголовкам сообщений 

"Красная Армия" сенсационно покинула "Золотой" дивизион Западной 
конференции (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 6 марта 2024) 
Клуб МХЛ "Красная Армия" покинул "Золотой" дивизион Западной конференции. 
Об этом стало известно после того, как петербургское "Динамо" обыграло 
"Амурских тигров" в решающем матче за выход в плей-офф (плей-ин) со счетом 
2:1. 
"Красная Армия" в своей серии плей-ин проиграла в двух матчах "Атланту". 
Команда, находящаяся в системе ЦСКА, могла остаться в "Золотом" дивизионе, 
если бы "Амурские тигры", занявшие первое место в "Серебряном" дивизионе, 
победили в серии плей-ин "Динамо". В таком случае столичная команда имела 
преимущество над петербургской по итогам регулярного сезона. 
Согласно регламенту, в "Золотой" дивизион Западной конференции на сезон-
2024/25 попадут победитель "Серебряного" дивизиона ("Амурские тигры"), а 
также остальные участники плей-офф на Западе. В топ-дивизионе, таким 
образом, кроме "Амурских тигров" сыграет и "Атлант". В "Серебряный" дивизион, 
кроме "Красной Армии", опустится и занявший последнее место в "Золотом" 
дивизионе "Капитан" из подмосковного Ступино. 
Напомним, что в "Серебряном" дивизионе в следующем сезоне снова сыграет 
"Динамо-Шинник", который в текущем сезоне не смог выйти в плей-ин.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/03/06/krasnaja-armija-sensacionno-
pokinula-zolotoj-divizion-zapadnoj-konferencii/ 

К заголовкам сообщений 

"Результат Шарипзянова и Никишина - это цель, к которой нужно 
стремиться". Тимур Кол - об "Авангарде", МХЛ и своей фамилии 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
17-летний защитник сыграл в трех лигах за сезон.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050879/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/03/06/krasnaja-armija-sensacionno-pokinula-zolotoj-divizion-zapadnoj-konferencii/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/03/06/krasnaja-armija-sensacionno-pokinula-zolotoj-divizion-zapadnoj-konferencii/


 

 

Тимур Кол - воспитанник системы ЦСКА, в декабре 2021 года он перешел в 
"Авангард". В возрасте 16 лет он дебютировал в МХЛ и провел шесть матчей в 
регулярном чемпионате. В плей-офф, где "Омские Ястребы" добрались до 
финала, Тимур не играл. Сезон 2023/2024 выходит для Кола насыщенным. Он не 
задержался на молодежном уровне и быстро завоевал место в составе "Омских 
Крыльев", заработав 8 (5+3) очков в 23 играх ВХЛ. Уже в декабре 17-летний 
защитник сыграл два матча в КХЛ. Для "Крыльев" сезон закончился на стадии 
регулярки, а "Авангард" борется с "Ладой" в первом раунде плей-офф. Для 
Тимура все самое интересное только начинается: "Омские Ястребы" начнут 
борьбу за Кубок Харламова 7 марта.  
В интервью официальному сайту МХЛ Тимур Кол рассказал об игре на взрослом 
уровне, сборной 2006 года, "Омских Ястребах" и причинах ухода из ЦСКА.  
С главной командой я уже, считайте, облетел всю Россию" 
- Подведите итоги регулярного чемпионата.  
 - Регулярка была достаточно сложной. Сыграл в трех лигах, постоянные 
перелеты были серьезной нагрузкой, но я справился.  
- МХЛ и КХЛ сильно отличается по логистике и транфсерам?  
 - В молодежке мы играем на Востоке, там нет долгих перелетов, все в основном 
по три часа. С главной командой я уже был и на Дальнем Востоке, и в Москве, 
считайте, облетел всю Россию (улыбается).  
- Дальневосточный выезд с первой командой дался тяжело?  
 - В КХЛ есть возможность подстроить все под команду во время выездных серий. 
На Дальнем Востоке мы жили по омскому времени, просыпались днем, так что 
само проживание было не проблематично. Но перелеты были сложными.  
- Отсутствие постоянной практики в одной лиге как-то сказывается на личной 
игре?  
 - По большому счету нет. Все команды нашей вертикали играют по одной 
системе, так что переходить из одной лиги в другую не сложно.  
- Можете охарактеризовать систему вертикали "Авангарда"?  
 - Ни для кого не секрет, что мы играем в атакующий хоккей, отличается только 
скорость принятия решений. В КХЛ ребята гораздо мастеровитее, там играют 
такие профессионалы, как Володя Ткачев. В каждой команде омской системы 
достаточно солидный подбор исполнителей. Всех карт раскрывать не буду 
(улыбается).  
- И как вам, молодому защитнику, такой атакующий стиль?  
 - Я и сам люблю играть в атаке, поэтому мне нравится такой стиль. Но и про 
оборону забывать нельзя, ведь это моя первоочередная задача. Наша система 
подразумевает, что мы впятером играем как впереди, так и сзади. Все звено 
должно принимать участие и в нападении, и в обороне.  
- На взрослом уровне ваши атакующие действия как-то сковываются?  
 - В ВХЛ мне позволяли достаточно многое: выпускали в большинстве и доверяли 
на льду, несмотря на взрослый уровень. В "Авангарде" тренеры сказали играть 
попроще, но я и сам понимал, что в команде и так есть игроки, которые могут 
исполнить. От меня требовалось просто отобрать шайбу и отдать ее вперед, не 
выдумывать.  
- На момент дебюта в ВХЛ на вашем счету было всего 12 матчей в МХЛ. Как 
получилось так быстро перескочить на взрослый уровень?  
 - Я проходил предсезонные сборы с командой ВХЛ, где нас уже готовили к 
чемпионату. В сезоне 2022/2023 я тоже много тренировался с молодежной 
командой, просто мне не так много давали играть. Видимо, тренерский штаб 
"Омских Ястребов" решил таким способом подвести меня к новому уровню. В 
чемпионате по моему году у нас было не так много матчей, иногда мы не играли 



 

 

по две недели. Так что все свободное время я тренировался в зале и работал 
над броском, это помогло достичь результата.  
- Что скажете о ВХЛ в свои 17 лет?  
 - Это большой опыт, все-таки мужики есть мужики. Но и у меня хорошие 
габариты для силовой борьбы (191/92 - прим), поэтому было легче, чем я ожидал. 
Все равно у соперников чувствуется мужская сила, но за счет быстрого принятия 
решений и поднятой головы мне удавалось либо избегать силового приема, либо 
самому впечатываться в игроков. В любой лиге нужно быть готовым принять 
удар. Везде достаточно габаритных игроков, тем более сейчас очень многие 
играют в тело. Главное - быть начеку и держать удар. Не рассыпаться после 
хитов соперника и самому искать возможность для силового приема. Однако все 
должно быть в пределах правил.  
- Что не получилось в регулярном чемпионате у "Омских Крыльев"?  
 - Мы "проспали" начало чемпионата и проиграли очень много матчей - где-то 
десять подряд. Еще сказалась частая ротация между лигами: кого-то поднимали 
в КХЛ или отправляли в МХЛ. У нас не было четкого состава на сезон, это 
мешало показать результат. У "Омских Крыльев" мог тренироваться один состав, 
после чего некоторых игроков забирала первая команда, и на матч уже не 
хватало хоккеистов. Приходилось поднимать ребят из "Омских Ястребов". В ВХЛ 
постоянно подключали молодых игроков и давали им играть. Когда парней 
забирали в "Авангард", в "Омских Крыльях" оставалось буквально два с 
половиной-три звена, поэтому ребята из молодежной команды получали 
хорошее игровое время. По моему мнению, все парни, которые подключались в 
ВХЛ по ходу сезона, хорошо себя проявили. Если бы у команды был стабильный 
состав и никого не дергали в КХЛ и МХЛ, то и результат был бы лучше.  
- Владимир Филатов, возглавлявший "Крылья" в начале сезона, называл 
причиной неудач команды то, что он "не смог поймать баланс между атакой и 
защитой". Вы это ощущали?  
 - Я отыграл под руководством Владимира Викторовича не так много времени, 
поэтому не смог это ощутить. Но по результатам команды видно, что у нас 
больше получалось в атаке, чем в обороне.  
"Задача "Омских Ястребов" - завоевать Кубок Харламова, на это будут брошены 
все силы" 
- Возвращаясь в МХЛ после "Омских Крыльев", ощущали себя по-другому?  
 - Нет, я ничего не менял в своей игре. Конечно, было чуть легче, но в МХЛ в 
принципе другой хоккей. Он менее системный и более неожиданный в плане 
действий игроков. Иногда мне было сложно показывать результат в "Омских 
Ястребах" после ВХЛ и КХЛ, потому что нужно было привыкать к молодежному 
уровню и его особенностям. Мне больше нравится знать, что будут делать твои 
партнеры, кто где находится и как выходит из зоны. Тогда уже нет разницы, как 
играет соперник.  
- В плей-офф системности в игре "Омских Ястребов" станет больше?  
 - Абсолютно точно. В матчах на вылет возрастает цена ошибки, поэтому нужно 
играть аккуратнее и сдержаннее. Но в то же время нельзя забывать про 
атакующие действия. В плей-офф станет больше борьбы и меньше свободного 
льда.  
- За регулярный чемпионат вы набрали 16 очков: по восемь в МХЛ и ВХЛ. 
Довольны цифрами?  
 - Думаю, в обеих лигах можно было набирать и больше, однако сейчас все 
мысли только о плей-офф.  
- Первые матчи за "Омских Ястребов" давались тяжело в возрасте 16 лет?  



 

 

 - На самом деле я был готов к большим скоростям и старшим соперникам. У нас 
была очень хорошая команда, поэтому переход дался мне достаточно легко.  
- В сезоне 2022/2023 вас преимущественно выпускали под соперников из 
"Серебряного" дивизиона, через год вы поиграли с "Золотыми". Успели 
прочувствовать разницу?  
 - В топ-3 "Серебряного" дивизиона играют сильные, обученные и возрастные 
команды. Это конкурентоспособные соперники, которые не сильно отличаются 
от команд из "Золотого дивизиона".  
- Как оцените итоговое третье место "Омских Ястребов" на Востоке?  
 - Я провел не так много времени в МХЛ, но матчи, которые получилось застать, 
были "кость в кость". Представляю, как сложно было ребятам, которые провели 
в команде весь сезон. Пацаны здорово себя проявили, поэтому считаю третье 
место хорошим результатом. Но самое важное нас ждет впереди. Сейчас 
ведется подготовка к плей-офф, мы находимся под нагрузками, которые 
принесут свои плоды в матчах на вылет.  
- Тяжело было наблюдать за выступлением "Ястребов" по телевизору в сезоне 
2022/2023?  
 - Я поддерживал пацанов и болел за команду, но в то же время играл в ЮХЛ по 
своему году. Смотрел матчи плей-офф МХЛ, делал выводы, но голова не была 
забита "Омскими Ястребами".  
- Какие выводы сделали после финальной серии с "Чайкой"?  
 - "Омские Ястребы" выступили очень хорошо, им просто немного не хватило 
везения. Это были очень упорные игры между равными командами. Считаю, что 
наша команда была ничуть не хуже "Чайки".  
- Что поможет "Ястребам" снова дойти до финала этой весной?  
 - У нас уже третий год подряд собирается достаточно солидный состав. Не буду 
раскрывать все сильные стороны, мы покажем их на льду. Задача "Омских 
Ястребов" - завоевать Кубок Харламова, на это будут брошены все силы. Нам 
без разницы, на кого выходить в плей-офф, нужно просто демонстрировать 
правильную игру и выполнять тренерские установки, тогда мы придем к успеху.  
"В детстве ходил на матчи КХЛ и смотрел за игрой Радулова - это просто космос! 
Хочется сыграть именно против него" 
- Вы говорили, что перед дебютом в КХЛ не испытывали мандража. Вы по жизни 
такой спокойный, или специально готовили себя к этому событию?  
 - Мне очень помогло выступление в ВХЛ - я уже знал взрослую "кухню". Тренеры 
первой команды грамотно подвели меня к дебюту, они сказали играть в свой 
хоккей и не переживать. В матче с "Сочи" провел восемь с половиной минут. Это 
не самое большое игровое время, поэтому не успел сильно устать. Был рад 
долгожданному дебюту, так что чувствовал себя здорово.  
- В матче с "Сочи" вы заработали "+1". Помните, как была заброшена шайба?  
 - Наш защитник начал атаку, я пошел в зону соперника. Володя Ткачев отдал 
поперечную передачу на Рида Буше. Он забил в касание буквально через пять 
секунд после моего выхода на лед.  
- Кто-то из соперников запомнился вам своими действиями в дебютной игре?  
 - В том матче против нас не играли Матвей Мичков и Марат Хуснутдинов. Перед 
игрой думал, что они будут, но их не оказалось в составе из-за травм. Не 
запомнил больше никого из "Сочи".  
- Перед той встречей вы были заявлены в состав на две игры, но смотрели их со 
скамейки. Какие эмоции испытывает в такие моменты молодой игрок?  
 - Самые обычные. Все должны через это пройти, "повариться" на лавке и 
прочувствовать атмосферу. Я постоянно был в фокусе и смотрел за игрой. На 
раскатке тренеры говорили мне быть готовым выйти и сыграть в любой момент. 



 

 

Те два матча вышли очень упорными, поэтому тренеры не нашли мне 
применение. Попадание в заявку уже было успехом, я понимал, что мне дадут 
сыграть.  
- Следующий матч был с "Барысом". Вы провели на льду три минуты, а 
"Авангард" уступил 1:5. Что пошло не так?  
 - У команды не все складывалось, мы не до конца выполняли тренерское 
задание. Нужно отдать должное "Барысу" - соперник очень здорово сыграл 
против нас. Я четко знал, что от меня требуется, нужно было просто спокойно 
сыграть. Все-таки за три минуты тоже можно совершить ошибку.  
- После этого вы еще трижды были в заявке, но ни разу и не появились на льду.  
 - Во время упорных матчей тренерский штаб решил сделать ставку на более 
опытных игроков, и это решение себя оправдало. Команда выиграла, а это 
главное.  
- Кто в "Авангарде" произвел на вас наибольшее впечатление?  
 - Оказавшись в первой команде, убедился, что здесь все профессионально 
подходят к своей работе. С игровой точки зрения очень сильное впечатление на 
меня произвел Владимир Ткачев. У них с Буше и Спунером отличная "химия", не 
зря эта тройка считается одной из лучших в КХЛ.  
 Я не считаю себя похожим на кого-то из первой команды. Стараюсь брать от 
каждого их лучшие качества: игра в тело от Сергея Бойкова, блокирование 
бросков и игра в большинстве от Дамира Шарипзянова.  
- С какими мастерами из других клубов вы хотели бы оказаться на одном льду?  
 - С Александром Радуловым. Помню его выступление в ЦСКА. В детстве ходил 
на матчи КХЛ и смотрел за его игрой - это просто космос! Он меня тогда очень 
сильно впечатлял, поэтому хочется сыграть именно против него.  
"Сейчас идет тренд на атакующий хоккей, зрители хотят увидеть шоу и голы" 
- Вы являетесь одним из самых перспективных хоккеистов 2006 года рождения, 
что можете сказать о своем поколении?  
 - Я знаком со всеми ребятами из этого топа, очень часто пересекался с ними в 
сборных, против кого-то уже сыграл в МХЛ. У сборной 2006 года очень сильный 
состав, все ребята мощные, с хорошими катанием и игровым интеллектом, они 
лидеры своих молодежных команд.  
- Поколения 2004 и 2005 годов являются одними из самых "урожайных", такая 
конкуренция не давит?  
 - Конкуренция есть всегда. Мы обыграли молодежную сборную U20 на Кубке 
Будущего в Санкт-Петербурге, тогда получилось здорово себя проявить.  
- Вы принимали участие в трех Кубках Будущего. Такие турниры в разгар сезона 
нужны игрокам?  
 - Конечно, вызов в сборную своей страны - это честь для любого хоккеиста. 
Такие турниры очень многое нам дают, они помогают понять систему сборной. 
Игра с новыми партнерами тоже является хорошим опытом.  
- Среди защитников 2006 года выделяетесь вы, Антон Силаев и Матвей 
Шуравин. Какие впечатления остались от коллег по амплуа?  
 - Мы втроем достаточно габаритные. С Шуравиным я долго играл вместе в 
ЦСКА, мы постоянно на связи. Он, как и я, очень любит играть в атаке. Тоха 
Силаев получает в "Торпедо" доверие от тренерского штаба, стабильно играет в 
КХЛ и выходит в большинстве. Я очень рад за него, желаю ему продолжать 
совершенствоваться.  
- В нашем хоккее становится все больше молодых атакующих защитников. У вас 
есть понимание, откуда пошел "бум" на эту роль?  
 - Думаю, наш хоккей в целом движется в сторону атаки, поэтому очень многие 
ребята, даже защитники, набирают большое количество очков. В последнее 



 

 

время команды все реже играют в откат. Остались те, кто действует от обороны, 
но сейчас идет тренд на атакующий хоккей, потому что он больше нравится 
зрителям. Болельщики приходят на трибуны посмотреть на шоу и голы.  
- У вас есть эталон атакующего защитника?  
 - Мне очень нравится манера игры Виктора Хедмана. Он тоже габаритный 
двусторонний защитник, который здорово играет как в атаке, так и в обороне. 
Стараюсь примечать у него какие-то фишки и потом использовать их на льду. 
Если рассматривать наших защитников, то в этом сезоне КХЛ в атаке очень 
здорово действуют Дамир Шарипзянов и Александр Никишин. Это два лучших 
защитника-бомбардира Лиги. Их результат - цель, к которой нужно стремиться. 
Чтобы стать игроком такого уровня и ставить рекорды, нужно проделать очень 
много работы.  
"Меня называют "Тим", фамилию сокращать уже некуда"  
- В интернете вашей первой школой числится Можайск.  
 - На самом деле это не актуальная информация. Я с самого детства играл в 
ЦСКА, просто меня и еще пару игроков как-то пригласили на коммерческий 
турнир сыграть за команду "Драгуны" из Можайска, после чего мы сразу 
вернулись в расположение ЦСКА.  
- ЦСКА 2006 года был сильной командой?  
 - Да, очень сильной. У нас в составе было много крутых игроков: Леша Донцов, 
Даня Порошков, Арсений Воробьев, Иван Окунев, они были в большом порядке. 
Самым принципиальным соперником тогда был "Спартак", но по накалу страстей 
особенно огненные матчи были против "Динамо" и "Локомотива".  
- Как вы оказались в "Авангарде"?  
 - На Первенстве федеральных округов в ноябре 2021 года поступило 
предложение от "Авангарда" о переходе и дальнейшем развитии в их системе. 
Слетали с отцом в Омск, посмотрели академию своими глазами, оценили 
уровень. Потом был семейный совет, на котором приняли решение о переходе.  
- Переехав в Омск, не перестали следить за друзьями из ЦСКА?  
 - Никогда не переставал за ними следить, очень интересно смотреть за тем, как 
у них складывается судьба. Мы с ребятами всегда на связи, крепко дружим. 
Когда есть свободное время - смотрю матчи "Красной Армии", подмечаю какие-
то изменения в персональной и командной игре.  
- С чем связан такой неудачный сезон у "Красной Армии"?  
 - Лично мне кажется, что причина в молодости команды. В "Красной Армии" 
много ребят 2006 и 2007 годов. Возможно, еще не все адаптировались к 
молодежному хоккею, а более опытные игроки выступают в ВХЛ и КХЛ.  
- В академии "Авангарда" в свое время работал Боб Хартли. Вы с ним 
пересекались?  
 - Когда я играл по своему году, Боб Хартли присутствовал на нескольких наших 
тренировках и вел себя, как тренер: объяснял нам упражнения и рассказывал 
много интересных нюансов, в особенности про игру клюшкой. Пусть я и не так 
долго тренировался под его руководством, но это был очень большой опыт, 
который определенно пошел мне на пользу.  
- Хартли работал на тренировках вместе с переводчиками?  
 - Да, на каждой тренировке с его участием были переводчики. Но я учу 
английский, поэтому и сам прекрасно понимал большинство слов. У меня не 
было нужды в переводчике.  
- С легионерами в команде можете свободно разъясняться на английском?  
 - Я больше понимаю, чем говорю (улыбается).  
- Обычно прозвища даются исходя из сокращения фамилий. Вас как называют?  
 - Фамилию сокращать уже некуда (улыбается). Меня называют "Тим".  



 

 

- У вас необычная фамилия, вы знаете ее историю?  
 - Да, история моей фамилии берет свое начало из республики Гагаузия. Это 
автономная республика на юге Молдавии. Оттуда мои бабушка с дедушкой по 
отцовской линии, там же родился и папа.  
- Расскажите про свои хобби.  
 - Люблю смотреть матчи КХЛ, МХЛ или НХЛ. Часто наблюдаю за матчами 
"Авангарда". Еще учеба - ее никто не отменял. В 2024 году сдаю экзамены, так 
что нужно готовиться. Также люблю читать книги, а если это надоест - могу 
поиграть в комп. В нашей академии можно заниматься чем-угодно: есть 
спортивный зал, где можно поиграть в футбол или баскетбол. Очень люблю книги 
Александра Дюма. Я читал и "Трех мушкетеров", но мое любимое произведение 
- "Граф Монте-Кристо".  
- Некоторые слишком накручивают себя перед ЕГЭ. Вы не из таких?  
 - Да, не делаю из этого экзамена какого-то ужаса и спокойно готовлюсь. Учителя 
говорят нам, что нужно изучать, мы это делаем.  
- Будете сдавать биологию?  
 - И обществознание. Русский язык с математикой само собой - это обязательные 
экзамены.  
- Биология - предмет не из простых.  
 - Согласен. Я вообще биологию никогда особо и не учил, потому что всегда 
делал упор на русский, математику и английский. Сейчас готовлюсь, очень много 
новой информации. Изучение биологии дается тяжело, но она нужна для 
поступления.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - С Мухаммедом Али. Я бы спросил у него о том, как он достигал своих целей. 
Он был очень сильным человеком не только в физическом, но и в ментальном 
плане. Поэтому мог "съесть" своих соперников еще до начала боя благодаря игре 
разума.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050878/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Для судей увеличение количества матчей - это здорово, потому что 
стало больше практики". Семинар судей ЖХЛ перед плей-офф (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
В Москве состоялся учебно-тренировочный сбор в формате семинара по 
правилам для судей Женской хоккейной лиги.  
Участницами мероприятия стали арбитры, которые будут обслуживать матчи 
плей-офф. Основными темами семинара стали движение главных судей по 
площадке и информативность жестов.  
Анатолий Захаров, руководитель отдела судейства ЖХЛ:  
- Задача ежегодных судейских семинаров - разобрать спорные моменты 
регулярного чемпионата, видео которых мы собирали на протяжении всего 
сезона. Для обсуждения такой важный темы как принятие решений при 
потенциальном штрафном броске при выходе "1 в 0" мы привели примеры из 
матчей Континентальной хоккейной лиги.  
Все участницы семинара были сконцентрированы, ведь впереди важнейшие 
матчи сезона, в которых судьи, несомненно, проявят свои лучшие качества, 
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физические кондиции, покажут достойное судейство и помогут дальше развивать 
женский хоккей.  
Акцент был сделан на перемещении главных судей по площадке и 
использовании жестов взятия ворот или отсутствия взятия:  
- Основные зоны роста для судей ЖХЛ − расположение у ворот и движение 
главных судей в средней зоне для того, чтобы закрывать большой сектор 
игровых ситуаций. Также мы разобрали ситуации, связанные с 
информативностью жестов: моментальных, быстрых, в конечной зоне, 
показывающие взятие ворот или его отсутствие. Разобрали ситуации с 
неправильными атаками, когда игроки идут навстречу друг другу и сталкиваются. 
Обсудили, как отличить случайное столкновение от умышленных силовых 
воздействий.  
Все это важнейшие компоненты, с которыми девушки сталкивались в ходе 
чемпионата и довольно хорошо справлялись, на совещании мы это все освежили 
в памяти и разобрали, чтобы подойти к плей-офф подкованными.  
Руководитель отдела судейства ЖХЛ отметил, увеличение количества матчей в 
плей-офф пойдет на пользу арбитрам и улучшит их навыки:  
- Для судей увеличение количества матчей - это здорово, потому что стало 
больше практики по ходу чемпионата. Это значит, что арбитры будут находиться 
в тонусе, разогретыми, и отсюда должно быть судейство гораздо высшего 
качества. Самое важное − активно двигаться, работать четко и 
сконцентрировано, понимать, что за каждым решением - большая 
ответственность.  

https://whl.khl.ru/news/20042/1047334/ 

К заголовкам сообщений 

Восходящая звезда из "Торнадо", рожденные друг для друга нижегородки, 
злые "Агидель" и "Бирюса". Айсылу Рахимова - об 1/4 финала (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Мнение эксперта сайта ЖХЛ.  
Экс-защитник "Динамо-Невы", арбитр региональной коллегии судей 
Ленинградской области и эксперт сайта Женской хоккейной лиги Айсылу 
Рахимова предположила исход первых матчей плей-офф Кубка ЖХЛ 2023/2024. 
В сезоне 2022/2023 Айсылу удалось предсказать имена победителей и счет в 
полуфинальных сериях. Она была в числе прогнозистов, которые ожидали 
победы "Динамо-Невы" в финале, и впервые ошиблась в догадках.  
Перед стартом первого раунда плей-офф Рахимова сделала ставку на "сухой" 
исход противостояния всех пар, выделила фаворитов по статистике и 
рассказала о козырях менее опытных команд.  
1. Агидель - 8. СКСО  
Предполагаемый счет в серии: 3-0  
В сезоне 2022/2023 "Агидель" завоевала чемпионство, но на это потребовалось 
пять игр. Есть ощущение, что уфимки очень разозлены - в регулярке 2023/2024 
они одержали 33 победы в 42 встречах. "Агидель" стала самой надежной 
командой ЖХЛ, пропустив 68 шайб в 42 матчах (по 1,6 в среднем за игру). Более 
того, действующие чемпионки лучше всех в Лиге обороняются в меньшинстве - 
92,3% нейтрализации.  
Для СКСО это первый плей-офф. Играть против "Агидели" будет очень тяжело, 
зато они почувствуют вкус кубковых матчей, что придаст еще больше 
уверенности и мотивации на сезон 2024/2025. Круто, что теперь в Екатеринбурге 
играют не те, кто хочет закончить карьеру, а молодые хоккеистки, которые много 
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тренируются, борются и доказывают. Плей-офф - это хорошая возможность 
проявить себя.  
СКСО набрала 392 минуты штрафа в регулярке - наибольшее количество среди 
всех команд. Екатеринбурженки будут играть от обороны и ждать шансов забить 
на контратаках, они могут показать быстрый хоккей.  
Личная статистика  
В Уфе играют лучшие нападающие Лиги, и против них всегда интересно 
действовать вратарю - не знаешь, чего ожидать. Нападающие Елизавета 
Роднова и Ольга Сосина идут друг за другом в топе ассистентов Лиги с 41 и 44 
передачами соответственно, это два лучших бомбардира "Агидели".  
Перешедшие из "Бирюсы" Валерия Самойлова и Евгения Ларшина подтаскивают 
СКСО в нападении и берут ответственность на себя как лидеры команды, 
набравшие 17 (10+7) и 13 (8+5) очков. Между ними располагается Мария Лобурь 
с 14 (9+5) баллами, которая ездила на Матч Звезд, - у нее тоже немаловажная 
роль.  
В ноябре в "Агидель" вернулась чешка Алена Миллс. Она отлучалась на год, но 
хорошо знакома своей и другим командам ЖХЛ по семилетнему опыту 
выступления в Лиге. Это достойное усиление и плотный игрок с хорошим 
броском. Миллс набрала 24 (12+12) балла в 24 матчах и может выстрелить в 
плей-офф.  
У "Агидели" никогда не было проблем в воротах. Тренер и реабилитолог по 
профессии, Надежда Морозова вернулась в Женскую лигу и стала лучшим 
голкипером регулярки по проценту отраженных бросков (94,9) и коэффициенту 
надежности (1,12). Думаю, для нее не составляет труда расписать себе 
тренировку. Мало кто смог бы в первый сезон после возвращения стать лидером 
Лиги.  
Они с Анной Пруговой, расположившейся на третьей строчке по коэффициенту 
непробиваемости (1,69), делят последний рубеж. Можно положиться на кого 
угодно, нет первого и второго номера - два равных вратаря.  
2. Торпедо - 7. МСМО "7.62"  
Предполагаемый счет в серии: 3-0  
"Торпедо" выдало классный сезон и до последнего боролось за первую строчку 
в таблице, но немного недотянуло, даже имея лучшего в составе одну из двух 
самых результативных хоккеисток ЖХЛ Ландыш Фаляхову с 74 (33+41) 
бомбардирскими очками. В первом раунде нижегородкам будет не так легко, как 
"Агидели".  
"7.62" - непредсказуемая команда, потому что в ней играют молодые хоккеистки, 
которым хватает сил на все. Они могут провести не три, а десять периодов! 
Загадка, откуда берутся такие техничные игроки, потому что в предыдущие годы 
их могло быть два-три, а сейчас - почти вся команда. Против "7.62" всегда 
неудобно играть. Несмотря на 33 поражения в 42 матчах, они могут задать темп 
и вынудить соперника ошибиться.  
Личная статистика  
Перед сезоном 2023/2024 "Торпедо" обновило состав: пришли второй ассистент 
Елена Зарипова (31 передача), лучший снайпер Елизавета Шкалева (38 шайб), 
самый забивающий защитник ЖХЛ Нина Пирогова (42 (10+32) очка) - второй по 
сенсационности трансфер в истории Лиги. Пока в других клубах искали связки, 
нижегородки как будто были рождены друг для друга. Они хорошо себя 
чувствуют, играют в пас - торпедовская школа.  
Когда игроки "7.62" вырастают и переходят в другие клубы, в Воскресенске 
появляются новые таланты, которые могут задать жару. В сезоне 2023/2024 
Мария Полозкова приблизилась к рекорду Александры Нестеровой, набрав 23 



 

 

(9+14) очка в 39 встречах. Перед началом плей-офф 16-летняя вратарь Анна 
Кильдишева оформила "сухарь" в матче с СКСО. Несмотря на то, что у них с 
напарницей Юлией Волковой не так много опыта, они сохраняют спокойствие.  
Основным вратарем "Торпедо" с 2020 года была Валерия Меркушева, но 
Валерия Тараканова выдала такой сезон, что не оставила напарнице шансов. 
Она играет любой момент до конца и имеет 94,0% отраженных бросков при 
коэффициенте надежности 1,63, а также шесть "сухарей".  
В последних матчах перед плей-офф нижегородки играли без лидеров Елены 
Зариповой и Ангелины Гончаренко, которая заблокировала больше всех бросков 
в команде - 79. Если они не выйдут на лед в плей-офф, команде будет тяжело.  
3. "Бирюса" - 6. "Торнадо"  
Предполагаемый счет в серии: 3-0  
"Бирюса" борется за золото Женской хоккейной лиги. Она уже несколько раз 
останавливалась в шаге от финала. На Спартакиаде красноярки почувствовали 
вкус победы. У них лучшее большинство - 24,4% реализации, партнеры находят 
друг друга с закрытыми глазами. Игроки "Бирюсы" забросили больше всех шайб 
в Лиге - 186 за 42 матча. Они выйдут на плей-офф готовыми и разозленными, не 
дадут сопернику поднять головы.  
"Торнадо" сезона 2023/2024 - совершенно новая команда. Костяк разошелся по 
другим клубам ЖХЛ, пришел новый тренер - Сергей Бондаренко, подписали 
многих игроков из "7.62". В регулярном чемпионате дмитровчанки показывали 
активный хоккей на высоких скоростях. Начали с семи поражений в восьми 
матчах - возможно, не сразу привыкли к требованиям тренера или не нашли 
должного взаимопонимания, но по ходу сезона набрали 44 очка в 42 встречах. 
Их сильная сторона - игра от обороны.  
Личная статистика  
Перед сезоном красноярки немного поменяли тройки, и все пошло как по маслу. 
Нападающий Оксана Митрофанова единолично заняла посты лучшего снайпера, 
ассистента и бомбардира регулярного чемпионата ЖХЛ 2023/2024, заработав 74 
(36+38) балла. Взаимодействие "Бирюсы" на льду всегда заканчивалось 
броском, и этот бросок с высокой долей вероятности оказывался голевым.  
Первые два бомбардира "Торнадо" - Александра Нестерова и Екатерина 
Давлетшина - записали на свой счет 44 (20+24) и 24 (8+6) очка соответственно. 
Они вместе играли в "7.62" и продолжают действовать в связке: схожее катание, 
красиво убирают шайбу под себя.  
На последнем рубеже в Красноярске лидер ЖХЛ Дарья Гредзен, оформившая 
семь "сухарей", но к воротам еще надо добежать. В составе "Бирюсы" есть 
лучший бомбардир-защитник Елена Проворова, набравшая 27 (6+21) очков в 42 
играх. Со стороны фаворитов наверняка будет мало пропущенных шайб.  
Из защитников "Торнадо" можно выделить двух самых результативных - Юлию 
Нуякшеву и Анну Савонину. Единственное, что мне не нравится в игре 
Нуякшевой - 48 минут штрафа за регулярный чемпионат. Раньше она играла с 
мальчиками, поэтому иногда переходит грань. В плей-офф такое количество 
удалений - это плохо для команды, нужна самодисциплина. Юлия может 
подключиться к атаке и бросить, она восходящая звезда ЖХЛ.  
4. "Динамо-Нева" - 5. "Белые Медведицы"  
Предполагаемый счет в серии: 3-0  
"Динамо-Нева" провела хороший сезон. Где-то недобрали очков, чтобы 
оказаться повыше в таблице, где-то отдали игры, потому что не хватило 
характера, как с "Торпедо" в первой части регулярки. Было интересно наблюдать 
за экспериментами с составом, потому что в большинстве случаев в командах 
одни и те же тройки. В "Динамо-Неве" интрига всегда держалась. В конце 



 

 

чемпионата нашли стабильные связки, в которых игроки хорошо 
взаимодействуют между собой.  
"Белые Медведицы" удаляются меньше всех в лиге - у них 281 минута штрафа, 
но в плей-офф будут другие страсти. Людям, которые следят за хоккеем, 
интереснее смотреть, что творится на льду в формате "5 на 4". В матчах с таким 
накалом всегда много удалений.  
Думаю, что "Динамо-Нева" и "Белые Медведицы" покажут самый интересный 
хоккей в первом раунде, потому что они расположены близко в турнирной 
таблице - будет тяжелее и психологически, и по игре. Это равные соперники, но 
"Динамо-Нева" уже знает, насколько ответственно играть в плей-офф. 
Преимущество в опыте станет ключевым фактором, тем не менее челябинки 
могут показать хороший хоккей: в регулярке они обыгрывали "Агидель" и другие 
команды выше себя в таблице.  
Личная статистика  
Лучшему бомбардиру "Динамо-Невы" Анне Шохиной пошла на пользу 
перезагрузка карьеры - она перешла из "Торнадо" и провела лучший сезон, 
набрав 58 (24+34) очков за 40 игр. Теперь у нее более опытные партнеры: 
тяжеловато было тащить все на себе. Из новичков "Динамо-Невы" неплохо 
проявила себя Ксения Пономарева. Она пришла во взрослую команду, влилась 
в нее и показала результат в 22 (11+11) набранных очка в 37 матчах.  
У двух лидеров "Белых Медведиц" Марии Надеждиной и Виктории Кулишовой 
хорошее взаимопонимание на льду - 28 (12+16) и 22 (7+15) очка соответственно. 
Могут и убежать, и контролировать шайбу в зоне. С ними надо играть поближе и 
поплотнее, чтобы не дать шансов забить, если "Динамо-Нева" хочет победить.  
У самого результативного защитника питерской команды и всей регулярки Лианы 
Ганеевой каждый сезон все лучше и лучше. Она из года в год подтверждает 
статус одной из сильнейших хоккеисток Лиги в своем амплуа, и сезон 2023/2024 
не стал исключением. У Лианы хорошо получается забивать, она видит 
площадку, читает игру и набрала 44 (14+30) очка в 42 встречах.  
Лучший защитник из Челябинска - Марина Лазарева, в 39 матчах поймала на 
себя 125 бросков и возглавляет рейтинг ЖХЛ по этому показателю. Вторая в 
команде по результативности среди оборонцев с 13 (4+9) очками. С детства знаю 
Марину, она всегда так играла и с каждым годом росла.  
Голкипер петербурженок Диана Фархутдинова провела не лучший сезон из-за 
травм (30 матчей, 94,3% ОБ, КН 1,72) и делила место в воротах с Евой Губаревой 
(11 матчей, 92,6% ОБ, КН 1,96) и Аленой Ашиной, которая перешла из СКСО (7 
матчей, 91,1% ОБ, КН 1,97). В плей-офф у Дианы еще будет время проявить 
себя.  
В "Белых Медведицах" выделяются Милена Третяк и Карина Золотарева, 
которые завершили регулярку с коэффициентами надежности 2,50 и 2,82 и 92,1% 
и 91,8% отраженных бросков соответственно. Как бы ни складывался матч для 
команды, они всегда держат ее в игре и выручают. От вратарей будет зависеть 
вся серия.  
Ожидания от четвертьфинала  
Участие восьми команд в плей-офф поспособствовало тому, что до последнего 
тура держалась интрига, кто на кого выйдет. Весь сезон клубы бились за то, с 
какого места начнут четвертьфинал, поэтому никто не расслаблялся. Первые 
шесть команд шли очень близко друг к другу, все постоянно менялось. Это 
классный новый опыт.  
Хоккей - всегда праздник, а 8 марта будет в два раза больше поводов для 
радости. Девочки и так приходят на матчи красивыми, но в этот день наверняка 
подготовятся по-особенному и будут ждать внимания от команд КХЛ. Все будут 



 

 

их поздравлять, на льду воцарится праздничная атмосфера, а зрители 
посмотрят красивый хоккей.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047335/ 

К заголовкам сообщений 

Разложили все по полочкам. Сегодня в женской хоккейной лиге стартует 
плей-офф (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 6 марта 2024) 
Девушки в пучину кубкового хоккея погружаются последними - запаздывать для 
них, как известно, дело привычное. Сегодня в женской хоккейной лиге (ЖХЛ) 
стартует плей-офф, петербургская команда "Динамо-Нева" вступает на этот путь 
завтра.  
В ЖХЛ не только хоккей помягче, но и регламент - из регулярного чемпионата в 
плей-офф с этого сезона проходят все восемь команд. Чтобы, видимо, никто не 
обижался. "Динамо-Нева" свою четвертьфинальную серию откроет 
противостоянием с "Белыми медведицами". Челябинская команда в регулярке 
финишировала по соседству с петербургской, так что из всех пар эта будет самая 
равная.  
Итоговая позиция "Динамо-Невы" в этот раз чуть хуже прошлогодней - четвертая, 
хотя отставание от финишировавшей третьей "Бирюсы" составило лишь два 
очка. "По десятибалльной шкале поставила бы нашей команде шесть или семь, 
- говорит защитник "Динамо-Невы" Лиана Ганеева. - Часть матчей, которые 
должны были брать, мы отдали из-за того, что не выполняли установку тренера 
и много удалялись. Постараемся сделать правильные выводы перед плей-офф, 
ведь это самое главное, что есть в сезоне". Ганеева, четвертый сезон 
выступающая за "Динамо-Неву", по итогам гладкого чемпионата стала самым 
результативным защитником лиги. На одно очко она опередила Марию Баталову 
из "Агидели".  
"По сравнению с началом сезона сейчас мы, конечно, играем иначе, - это уже 
нападающая "Динамо-Невы" Александра Вафина. - Больше владеем шайбой, 
активнее двигаемся, показываем более качественный пас, почти все атаки 
завершая броском, выигрываем борьбу, первыми идем на добивание. Эти 
компоненты складываются в ту картину, которую болельщики видели на льду в 
последних матчах. Сейчас мы на подъеме, это важно не растерять". В целом 
"Динамо-Нева" регулярку провела ровно. Проседания возникали разве что в 
первые месяцы. А финишировала команда Александра Зыбина двумя победами 
в трех матчах над уфимской "Агиделью", действующим чемпионом. "В последних 
матчах гладкого чемпионата есть возможность исправлять то, что не в порядке. 
Для нас это, в частности, вбрасывания, средняя зона, другие компоненты", - 
делится Ганеева.  
Минувший регулярный чемпионат был непривычно продолжительным. В общей 
сложности он включил в себя 168 матчей, для ЖХЛ это немало, но и время на 
восстановление у девушек имелось. Турнир несколько раз приостанавливался 
на международные соревнования, матч всех звезд ЖХЛ и Всероссийскую 
спартакиаду. Впервые в истории ЖХЛ специальный кубок получила первая 
команда регулярного чемпионата. Женский аналог Кубка континента им. В. 
Тихонова, вручаемого в КХЛ, достался действующим чемпионкам из "Агидели". 
Год назад, к слову, они тоже на данном этапе были первыми.  
"Какие-то матчи регулярки мы провели хорошо, некоторые - отлично, но и 
несколько провальных игр тоже было, - признает главный тренер "Динамо-Невы" 
Александр Зыбин. - Словом, перед плей-офф нам есть над чем работать. На этой 
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стадии ошибка чревата вылетом. Концентрироваться нужно не на один период, 
не на сорок минут, а на весь матч. Отложить все свои дела, все свои характеры 
отложить, все свои настроения положить на полочку и биться за команду. Если 
мы будем играть правильно, нам любой соперник будет по плечу. Успех приходит 
при правильной игре". Теперь на очереди у петербурженок "Белые медведицы", 
первый соперник по плей-офф. Не самый сложный, если судить по регулярному 
чемпионату, - "речные динамовки" выиграли у уральской команды пять матчей 
из шести в этом сезоне. Но, как любят повторять хоккеисты и хоккеистки, 
регулярный чемпионат и плей-офф - разные турниры: все, что было до этого, 
ничего не значит. В ЖХЛ "Белые медведицы" не так давно - с 2021 года. По сути, 
эта команда из системы челябинского "Трактора" все еще дебютант лиги. Зато 
ее главный тренер - человек, в женском хоккее много чего повидавший. Денис 
Афиногенов с уфимской "Агиделью" трижды становился чемпионом ЖХЛ.  
Серия "Динамо-Нева" - "Белые медведицы" стартует в Петербурге. Два матча 
пройдут на Малой арене "Юбилейного" 7 и 8 марта. Затем противостояние 
переберется в Челябинск. В случае если дойдет до пятой игры, "Юбилейный" 
вновь распахнет двери женскому хоккею 15 марта.  
ЖХЛ. Регулярный чемпионат. Итоговое положение команд: 1. "Агидель" (Уфа) - 
102 очка; 2. "Торпедо" (Н. Новгород) - 97; 3. "Бирюса" (Красноярск) - 90; 4. 
"Динамо-Нева" (СПб) - 88; 5. "Белые медведицы" (Челябинск) - 50; 6. "Торнадо" 
(Дмитров) - 44; 7. "МСМО 7.62" (Воскресенск) - 26; 8. СКСО (Екатеринбург) - 7.  
Четвертьфинальные пары (серии до трех побед): "Динамо-Нева" - "Белые 
медведицы", "Агидель" - СКСО, "Торпедо" - "МСМО 7.62", "Бирюса" - "Торнадо".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/razlozhili-vse-po-polochkam-segodnya-v-
zhenskoy-khokkeynoy-lige-startuet-pley-off/ 

К заголовкам сообщений 

Серии до трех побед, дебютанты плей-офф и возможность взять реванш. 
Превью четвертьфиналов Кубка ЖХЛ 2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
6 марта двумя матчами в Уфе и Нижнем Новгороде стартует плей-офф Женской 
хоккейной лиги. Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин 
рассказывает о самом важном, что надо знать перед началом плей-офф.  
Формат четвертьфинала Кубка ЖХЛ  
В плей-офф Кубка ЖХЛ вышли всем восемь команд участниц регулярного 
чемпионата. Впервые для прохода в полуфинал Кубка ЖХЛ нужно одержать в 
серии три победы. В двух прошлых розыгрышах четвертьфиналы длились до 
двух побед.  
Пары четвертьфиналов составлены на основе выступлений команд в 
регулярном чемпионате. "Агидель", занявшая первое место, сыграет против 
СКСО из восьмой строчки, "Торпедо" (второе место) проверит на прочность 
"7.62" (седьмое). Красноярская "Бирюса", занявшая третью строчку, будет биться 
с подмосковным "Торнадо" из шестого места, а заключительную пару составят 
"Динамо-Нева" и "Белые Медведицы", расположившиеся на соседних четвертом 
и пятом местах.  
Первые две игры серии, а также пятая при необходимости пройдут на льду 
команды с более высокой позицией в регулярном чемпионате, третий и 
четвертый (при необходимости) матчи пройдут на домашней площадке команды 
с более низким посевом.  
В случае ничейного результата по окончании основного времени матча 
четвертьфинала назначается дополнительное время длиной в 10 минут или до 
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первой заброшенной шайбы. Если по истечении 10 минут счет не изменится, 
назначается серия бросков для выявления победителя матча.  
"Агидель" (Уфа) - СКСО (Екатеринбург)  
Команды впервые встретятся в плей-офф Кубка ЖХЛ. Для Сборной команды 
Свердловской области предстоящий плей-офф станет первым в истории клуба. 
Уфимская "Агидель" участвовала во всех шести предыдущих розыгрышах плей-
офф Кубка ЖХЛ, выиграла 10 серий из 12 и завоевала четыре чемпионских 
титула. "Агидель" вступает в плей-офф в статусе действующего чемпиона ЖХЛ 
и свежеиспеченного победителя регулярного чемпионата.  
В прошедшем регулярном чемпионате "Агидель" выиграла все шесть встреч, 
забросив 42 шайбы при четырех пропущенных. Всего в чемпионатах ЖХЛ 
"Агидель" и СКСО провели между собой 42 матча, все закончились в основное 
время в пользу уфимской команды, разница шайб 343:42.  
Лучшим бомбардиром "Агидели" в регулярном чемпионате стала Ольга Сосина, 
набравшая 65 (21+44) очков. Также Сосина с большим отрывом является самой 
результативной хоккеисткой в плей-офф ЖХЛ: она набрала 43 очка и забросила 
22 шайбы за 35 матчей. Лучшим бомбардиром СКСО стала Валерия Самойлова, 
у нее 17 (10+7) очков.  
Еще один важный факт про разницу между командами: хоккеистки "Агидели" 
сыграли суммарно 479 матчей в плей-офф, в то время как игроки СКСО провели 
22 матча в Кубке ЖХЛ.  
6 марта. Уфа. Городской дворец спорта. Начало - 15:00 (время московское)  
7 марта. Уфа. Городской дворец спорта. Начало - 15:00  
10 марта. Верхняя Пышма. ЛА им. Козицына. Начало - 12:00  
11 марта. Верхняя Пышма. ЛА им. Козицына. Начало - 12:30  
14 марта. Уфа. Городской дворец спорта. Начало - 15:00  
"Торпедо" (Нижний Новгород) - "7.62" (Воскресенск)  
"Торпедо" второй сезон подряд выходит в плей-офф, в прошлом году 
нижегородская команда прошла первый раунд (2-1, "Торнадо"), но уступила в 
полуфинале "Агидели" (1-2). "7.62" в третий раз сыграет в плей-офф, в двух 
предыдущих случаях команда из Воскресенска уступала в первом раунде 
будущим чемпионам: "КРС Ванке Рэйз" в 2022 году (0-2) и "Агидели" в 2023 году 
(0-2).  
В прошедшем регулярном чемпионате "Торпедо" выиграло все шесть матчей 
против "7.62", пять из них закончились с "сухим" счетом. Хоккеистки "Торпедо" 
забросили 33 шайбы при одной пропущенной. В чемпионатах ЖХЛ команды 
провели между собой 10 матчей, все закончились в основное время в пользу 
команды из Нижнего Новгорода.  
Нападающий "Торпедо" Ландыш Фаляхова в регулярном чемпионата набрала 74 
(33+41) очка, ее партнер по звену Елизавета Шкалева стала лучшим снайпером 
всей Лиге, забросив 38 шайб. Лучшим бомбардиром "7.62" стала Мария 
Полозкова, в ее активе девять шайб и 23 балла за результативность. Хоккеистки 
"Торпедо" сыграли 278 матчей в плей-офф ЖХЛ, кубковый опыт игроков "7.62" 
составляет 48 встреч.  
6 марта. Нижний Новгород. КРК "Нагорный". Начало - 18:30  
7 марта. Нижний Новгород. КРК "Нагорный". Начало - 14:00  
10 марта. Воскресенск. ЛД "Химик" им. Н. Эпштейна. Начало - 15:00.  
11 марта. Воскресенск. ЛД "Химик" им. Н. Эпштейна. Начало - 15:00  
14 марта. Нижний Новгород. КРК "Нагорный". Начало - 18:30  
"Бирюса" (Красноярск) - "Торнадо" (Дмитров)  
Единственная пара в четвертьфинале, которая раньше встречалась в плей-офф 
Кубка ЖХЛ. В 2022 году "Торнадо" выбило на этой же стадии "Бирюсу" (2-1 в 



 

 

серии). Всего у команды из Дмитрова две выигранные серии из шести и 
попадание в финал в 2018 году. "Бирюса" выиграла только одну серию из шести, 
переиграв в прошлом году "Белых Медведиц" (2-0).  
В регулярном чемпионате 2023/2024 "Бирюса" выиграла все шесть очных встреч 
у "Торнадо", пять из них закончились в основное время, в одной встрече 
победитель определился в серии бросков. 10 матчей длится победная серия 
"Бирюсы" над "Торнадо". В чемпионатах ЖХЛ команды провели между собой 45 
игр, 25 побед на счету "Торнадо", 20 встреч закончились в пользу "Бирюсы".  
Оксана Митрофанова из "Бирюсы" стала лучшим бомбардиром регулярного 
чемпионата, она набрала 74 очка, а по заброшенным шайбам (36) она заняла 
второе место. Вратарь Дарья Гредзен оформила больше всех "сухих" матчей в 
сезоне (7). Самой результативной хоккеисткой в "Торнадо" стала Александра 
Нестерова, набравшая 44 очка и забросившая 20 шайб.  
7 марта. Красноярск. СЗК "Платинум Арена". Начало - 15:00  
8 марта. Красноярск. СЗК "Платинум Арена". Начало - 13:00  
11 марта. Дмитров. СК "Дмитров". Начало - 17:00  
12 марта. Дмитров. СК "Дмитров". Начало - 17:00  
15 марта. Красноярск. СЗК "Платинум Арена". Начало - 09:00  
"Динамо-Нева" (Санкт-Петербург) - "Белые Медведицы" (Челябинск)  
"Динамо-Нева" выиграла три своих серии из пяти и выходила в финал прошлого 
года, где были буквально в одной заброшенной шайбе от чемпионства и на пару 
с "Агиделью" сыграли одну из лучших серий в истории плей-офф ЖХЛ. "Белые 
Медведицы" в третий раз участвуют в плей-офф, в двух предыдущих случаях 
уступали в четвертьфинале "СКИФу" (0-2) и "Бирюсе" (0-2).  
В прошедшем регулярном чемпионате "Динамо-Нева" выиграла пять из шести 
очных встреч с "Белыми Медведицами", забросив в них 14 шайб. Единственную 
победу челябинская команда одержала в конце октября в Санкт-Петербурге 
(3:0). За три сезона было сыграно 14 матчей между ними, 12 из них закончились 
в пользу "Динамо-Невы", разница по шайбам - 49:16.  
Лучшим бомбардиром "Динамо-Невы" в регулярном чемпионате стала Анна 
Шохина, у нее 58 (24+34) очков. В плей-офф прошлого года она не участвовала 
из-за травмы. Фануза Кадирова стала лучшим бомбардиром плей-офф 2023 (13 
очков), Оксана Братищева забросила семь шайб - больше всех хоккеисток. 
Нападающий "Белых Медведиц" Мария Надеждина стала лучшим бомбардиром 
и снайпером команды в прошедшем регулярном чемпионате, она набрала 28 
очков и забросила 12 шайб.  

https://whl.khl.ru/news/20052/1047331/ 

К заголовкам сообщений 

Зыбин против Афиногенова как в Финале-2019. Превью серии "Динамо-
Нева" - "Белые Медведицы" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
6 марта 2024) 
6 марта стартует седьмой розыгрыш Кубка ЖХЛ в Уфе и Нижнем Новгороде. 
Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает что 
нужно знать про серию между соседями по турнирной таблице - "Динамо-Невой" 
из Санкт-Петербурга и челябинскими "Белыми Медведицами".  
Как провели регулярный чемпионат  
Хоккеистки "Динамо-Невы" одержали 27 побед в основное время, еще трижды 
были сильнее в серии бросков. Команда Александра Зыбина заканчивала 2023 
год на первом месте, но к концу регулярного чемпионата опустилась на 
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четвертое место с 88 очками. "Динамо-Нева" забросила 170 шайб при 77 
пропущенных - по обоим показателям команда заняла третье место в Лиге.  
"Белые Медведицы" одержали 15 побед в основное время, дважды были 
сильнее в овертайме и заняли пятое место, набрав ровно 50 очков по итогам 
регулярного чемпионата. Нынешнее пятое место стало самым лучшим 
результатом для "Белых Медведиц" в ЖХЛ. Команда трехкратного чемпиона 
ЖХЛ Дениса Афиногенова забросила всего 76 шайб (шестое место) и пропустило 
118 шайб (пятое место).  
Как играли между собой  
Пять из шести очных матчей сезона закончились в пользу "Динамо-Невы", две 
победы в Санкт-Петербурге (3:1 и 4:1), в трех челябинских матчах также были 
сильнее хоккеистки "Динамо-Невы" (1:0, 2:0 и 4:1), два "сухаря" оформила Диана 
Фархутдинова, в последней игре хет-трик на счету Анны Шохиной. Единственная 
победа "Белых Медведиц" случилась в октябре (3:0), тогда Милена Третяк 
отразила все 36 бросков.  
В чемпионатах ЖХЛ команды сыграли между собой 14 матчей, 12 из них 
закончились в пользу "Динамо-Невы". 49 шайб забросили хоккеистки "Динамо-
Невы", 16 раз отличились "Белые Медведицы".  
"Динамо-Нева" выиграла три серии плей-офф из пяти, а в прошлом году вышла 
в Финал Кубка ЖХЛ и уступила "Агидели" в решающем пятом матче. "Белые 
Медведицы" дважды выходили в плей-офф Кубка ЖХЛ, где оба раза 
проигрывали в четвертьфинале: "СКИФу" (0-2) и "Бирюсе" (0-2).  
Есть еще интересный подтекст серии: в финале Кубка ЖХЛ 2019 года "Агидель" 
Дениса Афиногенова обыграла "Динамо" Александра Зыбина (3-0 в серии) и 
взяла второй Кубок подряд. Теперь состоится вторая встреча главных тренеров 
в плей-офф ЖХЛ, но уже с другими командами.  
Вратари  
Основной вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова одержала 16 побед, по 
проценту отраженных бросков она заняла второе место в Лиге (94,3%), по 
коэффициенту надежности (1,72) Диана вошла в пятерку, у нее шесть "сухарей" 
в регулярном чемпионате. Ева Губарева одержала шесть побед при 92,6% ОБ и 
1,96 КН. Также стоит упомянуть Алену Ашину, которая по ходу сезона перешла в 
"Динамо-Неву" из СКСО. За новую команду у Ашиной пять побед, два "сухаря", 
91,1% отраженных бросков и коэффициент надежности 1,97.  
В "Белых Медведицах" игровое время поровну поделено между Миленой Третяк 
и Кариной Золотаревой. Третяк выиграла 11 матчей, оформила четыре "сухаря", 
при 92,1% ОБ и 2,5 КН. У Золотаревой статистика чуть похуже: шесть побед, один 
матч на "0", отразила 91,8% бросков при коэффициенте надежности 2,82.  
Защитники  
Лидер обороны "Динамо-Невы" Лиана Ганеева набрала рекордные для себя 44 
очка, забросила 14 шайб и стала лучшим бомбардиром и снайпером среди всех 
защитников Лиги. Среди защитников стоит отметить Юлию Смирнову (3+8), 
Екатерину Николаеву (1+9), Ирину Цацыну (3+6) и капитана команды Алену 
Андрющенко (2+7). Ганеева (+46) и Андрющенко (+41) вошли в ТОП-4 самых 
полезных защитников сезона.  
Лучшим бомбардиром среди защитников "Белых Медведиц" стала Марина 
Лазарева, у нее 13 (4+9) очков в регулярном чемпионате. Алина Матвеева и 
Екатерина Осминова набрали по шесть очков, у Алины Гариповой две шайбы и 
три голевые передачи в регулярном чемпионате.  
Нападающие  
Две хоккеистки "Динамо-Невы" набрали больше 50 очков - это Анна Шохина (58) 
и Оксана Братищева (56). Кристина Глухарева забросила 33 шайбы и стала 



 

 

одним из лучших снайперов чемпионата. Кроме них, в составе "Динамо-Невы" 
больше 20 очков набрали Фануза Кадирова (15+31), Полина Болгарева (11+16), 
Александра Вафина (11+15) и Ксения Пономарева (11+11).  
Лучшим бомбардиром "Белых Медведиц" стала Мария Надеждина, у нее 28 
очков в регулярном чемпионате. Она и Василиса Гудыменко забросили по 12 
шайб, больше всех в команде. Виктория Кулишова набрала 22 (10+12) очка и 
стала вторым бомбардиром "Белых Медведиц". Анастасия Шабалина впервые в 
карьере забросила 10 шайб в регулярном чемпионате.  
Игра в неравных составах  
"Динамо-Нева" забросила 36 шайб за 158 попыток большинства - это 22,8% 
реализации численного преимущества и третье место в регулярном чемпионате. 
Команда Александра Зыбина в меньшинстве пропустила всего 14 шайб, с 90,5% 
нейтрализации большинства соперника заняла второе место после уфимской 
"Агидели".  
Интересный факт: "Белые Медведицы" меньше всех в сезоне играли в 
большинстве и в меньшинстве. Челябинская команда, хоть и заняла пятое место 
в таблице, имеет худшее большинство в сезоне: всего 7,7% реализации - 10 
шайб за 130 попыток. В меньшинстве коллектив Дениса Афиногенова пропустил 
20 шайб при 84,4% нейтрализации численного преимущества соперника (пятое 
место).  

https://whl.khl.ru/news/19947/1047338/ 

К заголовкам сообщений 

Шанс взять реванш, чемпионка Сорокина против лучшего бомбардира 
Митрофановой. Превью серии "Бирюса" - "Торнадо" (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
6 марта стартует седьмой розыгрыш плей-офф Кубка ЖХЛ. Автор Телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин рассказывает о самом важном в 
серии между красноярской "Бирюсой" и "Торнадо" из Дмитрова.  
Как провели регулярный чемпионат  
Красноярская "Бирюса" одержала 27 побед в основное время, еще три - за 
пределами 60 минут, набрала 90 очков и заняла третье место по итогам 
регулярного чемпионата. Команда Александра Ведерникова забросила 186 шайб 
- больше всех в Лиге, а пропустили 84 раза (четвертое место). "Бирюса" подходит 
к старту плей-офф с серией из девяти побед.  
У "Торнадо" 13 побед в основное время, еще одна игра завершилась победой в 
серии бросков. С 44 очками подмосковная команда заняла шестое место в 
регулярном чемпионате - это повторение худшего результата в большой истории 
клуба. "Торнадо" забросило ровно 100 шайб (пятое место) и пропустили 126 
(шестое место). У команды из Дмитрова продолжается серия из девяти 
поражений.  
Как играли между собой  
В ноябре "Бирюса" выиграла три домашних матча с "Торнадо" - 4:3 Б, 3:1 и 8:2. 
Декабрьские встречи в Дмитрове также завершились в пользу команды из 
Красноярска - 3:2, 5:3 и 4:0. В последней игре "сухарь" оформила Дарья Гредзен, 
отразившая все 29 бросков. Три победы для "Бирюсы" получились волевыми, 
однажды отыгрались с "минус 2".  
"Бирюса" и "Торнадо" выступают в Лиге с момента образования чемпионата. 
Поэтому у них очень богатая история очных встреч: было сыграно 45 матчей, 25 
из них завершились в пользу "Торнадо", 20 побед одержали хоккеистки 
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"Бирюсы". По заброшенным шайбам преимущество на стороне команды из 
Дмитрова (146:133).  
В четвертьфинале Кубка ЖХЛ 2022 "Торнадо" отправило в отпуск "Бирюсу" (2-1 
в серии). С тех пор "Торнадо" не выиграло ни одной очной встречи у своих 
предстоящих соперниц - 10 поражений подряд. Красноярская "Бирюса" выиграло 
только одну серию плей-офф из шести сыгранных, у "Торнадо" ситуация чуть 
получше: две победы в тех же шести сериях.  
Вратари  
Основной вратарь "Бирюсы" Дарья Гредзен одержала 20 побед (второе место) 
при 93,6% отраженных бросков и коэффициенте надежности 2,09. Гредзен стала 
лучшей в регулярном чемпионате по количеству матчей на "0" (7 игр). Ее 
сменщица Екатерина Лазуренко выиграла шесть матчей, оформила два "сухаря" 
при 92% отраженных бросков и коэффициенте надежности 1,6.  
У "Торнадо" два равноценных вратаря: трехкратная чемпионка ЖХЛ опытная 
Мария Сорокина и 17-летняя Алиса Машкова имеют схожие цифры в статистике. 
Сорокина выиграла шесть матчей, оформила три "сухаря" при 91,7% ОБ и 2,74 
КН. У Машковой столько же матчей на "0", больше побед (7) при 91,2% ОБ, а в 
среднем за матч пропускает 3,09 шайб.  
Защитники  
Сразу три хоккеистки "Бирюсы" попали в десятку лучших бомбардиров среди 
защитников - это Елена Проворова (6+21), Дарья Тетерина (9+13) и капитан 
команды Павлина Горалкова (7+12). У всех шести основных защитников 
"Бирюсы" высокий показатель полезности, лидирует Тетерина (+30), у 
Александры Будановой и Дарьи Ермошиной - по "+27", сразу за ними 
расположилась Ирина Жигулина (+26).  
Юлия Нуякшева стала лучшим бомбардиром среди защитников "Торнадо", у нее 
20 (8+12) очков. Следом за ней идут Анна Савонина (4+7) и Полина Архипова 
(2+8). Екатерина Захарова в прошлом сезоне выступала за "Бирюсу", а сейчас 
является капитаном "Торнадо", набрала 9 (1+8) очков и стала первой в команде 
по количеству блокированных бросков (62).  
Нападающие  
Нападающий "Бирюсы" Оксана Митрофанова впервые стала лучшим 
бомбардиром регулярного чемпионата, набрав 74 очка. У нее 36 шайб - второе 
место в гонке снайперов. В десятку лучших бомбардиров вошли также Валерия 
Павлова (55 очков, 24 шайбы) и 17-летняя Виктория Бурдукова (50 очков, 21 
шайба). Больше 30 баллов за результативность набрали Екатерина Чегошева 
(19+24), Софья Кривошеева (12+22) и Карина Верховцева (15+17).  
18-летняя Александра Нестерова с отрывом стала лучшим бомбардиром 
"Торнадо", у нее 44 очка и 20 заброшенных шайб. Второй бомбардир команды 
Екатерина Давлетшина забросила восемь шайб и набрала рекордные для себя 
24 очка. Больше 10 результативных баллов набрали Ольга Володина (10+9), 
Анна Лопухова (10+8), Алина Ландырева (8+7), Дарья Медютова (7+8) и 
Анастасия Петрова (7+7).  
Игра в неравных составах  
"Бирюса" - лучшая команда по игре в большинстве, у команды Александра 
Ведерникова 39 шайб за 160 попыток (24,4%). Также "Бирюса" стала одной из 
двух команд, ни разу не пропустивших в свои ворота в большинстве. По 
меньшинству красноярская команда заняла четвертое место, нейтрализовав 142 
численных преимущества соперника из 161 (88,2%). Сами хоккеистки "Бирюсы" 
забросили четыре шайбы в меньшинстве.  
"Торнадо" больше всех в Лиге играло в большинстве (189 раз) и забросило 19 
шайб - это 10,1% реализации численного преимущества. Хоккеистки "Торнадо" 



 

 

пропустили 32 шайбы за 142 попытки меньшинства - 77,5% нейтрализации 
численного преимущества соперника. Реже команды Сергея Бондаренко в 
меньшинстве играли только хоккеистки "Белых Медведиц".  

https://whl.khl.ru/news/19947/1047337/ 

К заголовкам сообщений 

"У меня уже четвертый десяток пошел - пора заканчивать". Защитник 
Диана Абдуллина стала помощником главного тренера СКСО (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Защитник СКСО Диана Абдулина стала играющим тренером команды из Верхней 
Пышмы. Одна из опытнейших хоккеисток уральцев после восьми сезонов в ЖХЛ 
приняла решение сменить лед на мостик наставника. В эксклюзивном интервью 
пресс-службе ЖХЛ спортсменка рассказала о причинах ухода из 
профессионального спорта и подвела итог своей 16-летней карьеры.  
 - Увидели вас на тренировке без хоккейной формы. Давно сменили амплуа 
игрока на роль тренера?  
 - Я вообще еще в начале сезона уже должна была быть тренером, помогать 
Сергею Николаевичу. Но у нас многие защитники травмировались, пришлось 
выйти в помощь. Так, всю регулярку была в роли играющего тренера. Сейчас 
хоккеистки вроде бы все восстановились, защитников хватает - мне дали 
отдохнуть и пойти помогать наставнику команды.  
 - То есть в первом для СКСО плей-офф мы вас на льду не увидим?  
 - Нет, я буду помогать главному тренеру на лавке. Этот плей-офф для меня так 
же, как и для всей СКСО первый, потому что, когда я играла в "Бирюсе", не было 
игр на выбывание - просто регулярный чемпионат.  
 - И не обидно пропускать такой исторический момент?  
 - Нет и даже не знаю, почему - просто легко и нет никаких переживаний по этому 
поводу. Даже капитанскую нашивку было не тяжело оставлять - на эту роль 
выбрали Кристину Сергееву, которая тоже очень много лет уже отдала СКСО. 
Она по натуре лидер, поэтому, думаю, она справится в этим.  
 - Почему приняли решение завершить карьеру?  
 - На самом деле, уже не позволяет здоровье. Если смотреть объективно, то я 
отстаю и в скорости, и в силе. У меня уже четвертый десяток пошел - пора 
заканчивать. Решение приняла для себя еще в прошлом году, смирилась. 
Сейчас нет ярких эмоций на этот счет, мне уже не так тяжело.  
 - Как чувствуете себя в роли тренера?  
 - Если честно, со стороны наблюдать за ходом матча намного тяжелее, чем 
играть. Намного больше нервов тратится на лавке, нежели на льду. Сейчас 
видишь полностью всю картинку, замечаешь все недочеты. Когда ты находишься 
на площадке, это не так ярко выражено.  
 - Чем запомнилась ваша игровая практика?  
 - Я в профессиональном хоккее уже 16-й год и за это время было много матчей, 
побед и поражений. Достаточно накопилось воспоминаний за карьеру. Играла 
восемь или девять лет в "Бирюсе", потом перешла в СКСО, где провела семь 
лет. Было тяжело проигрывать столько встреч. На таком контрасте матчи, 
которые мы выиграли были очень эмоциональными. Складывалось 
впечатление, что мы завоевали какой-нибудь Кубок Стэнли. Потому что, когда 
выступаешь за клуб-лидер, там все равно побед больше, чем поражений, 
поэтому неудачи все равно ощущаются не так сложно. Поэтому здесь я 
научилась проигрывать.  
 - Не пожалели, что приняли решение стать тренером?  

https://whl.khl.ru/news/19947/1047337/


 

 

 - Нет, в этой роли мне очень комфортно. Сергей Николаевич и Елена Юрьевна 
мне помогают, хоккеистки ко мне хорошо относятся, поэтому мне все нравится. 
Рада, что я так и осталась в команде.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047332/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Буре заявил, что не видит перспектив допуска сборной России по хоккею 
до Олимпиады (ТАСС, Москва, 6 марта 2024) 
Специальный представитель Федерации хоккея России по международным 
делам, член совета Международной федерации хоккея (IIHF) Павел Буре 
считает, что пока нет перспектив допуска национальной сборной до участия в 
олимпийском турнире. Об этом Буре рассказал ТАСС.  
В феврале IIHF объявила о недопуске россиян и белорусов до международных 
соревнований сезона-2024/25. Сборная Белоруссии не выступит в олимпийской 
квалификации, которая пройдет с 29 августа по 1 сентября.  
"Пока не могу сказать, - ответил Буре на вопрос корреспондента ТАСС о том, 
могут ли сборную России допустить до Олимпиады на конгрессе IIHF. - Мне бы 
хотелось, но перспектив пока не вижу никаких".  
В октябре 2023 года стало известно, что сборная России сыграет с командой 
США в одной группе на олимпийском турнире 2026 года в случае допуска. 
Остальные участники квартета C определятся по итогам квалификационного 
турнира. Олимпийские игры в Милане и Кортина-д'Ампеццо пройдут с 6 по 22 
февраля 2026 года.  

https://tass.ru/sport/20176997 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Друг Овечкина скатился на дно! Скандальный Кузнецов станет самым 
дорогим игроком второй лиги Америки? (Sport24.ru, Москва, 6 марта 2024) 
31-летний нападающий провел первую тренировку за фарм-клуб "Вашингтона".  
Евгений Кузнецов - самый обсуждаемый российский хоккеист последних дней. В 
субботу, 2 марта, было объявлено о том, что он на завершающей стадии в 
программе помощи игроков НХЛ. Туда он был помещен сразу после перерыва на 
Матч звезд, в начале февраля. "Вашингтон" и игрок не стали распространяться 
о причинах, однако все хорошо помнят, что пять лет назад Евгений сдал 
положительную пробу на кокаин на чемпионате мира и был дисквалифицирован 
ИИХФ на четыре года.  
В день, когда стало известно, что Кузнецов может тренироваться с "Кэпиталз", 
клуб выставил его на драфт отказов с целью перевода в АХЛ. За 24 часа, 
предусмотренные правилами, хоккеиста никто не забрал, и он был командирован 
в фарм-клуб. Во вторник, 5 марта, челябинец провел первую тренировку за 
"Херши". Следующий матч команды запланирован на пятницу против "Шарлотта 
Чекерс". Если Кузнецов окажется в составе на игру, то станет самым 
высокооплачиваемым игроком АХЛ. Его зарплата $7,8 млн. При переводе в фарм 
из НХЛ его оклад не меняется, но при этом он не учитывается в платежке 
"Вашингтона".  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047332/
https://tass.ru/sport/20176997


 

 

На фотографиях и видео с тренировки "Херши" во вторник Кузнецов совсем не 
выглядит расстроенным. Он улыбался, смеялся, показывал финты. В общем, вел 
себя как человек, у которого в жизни все хорошо, а не как тот, чья карьера катится 
в пропасть. Жизнерадостность и позитивный настрой - то, что всегда отличало 
Евгения, и то, за что его обожают болельщики по всему миру.  
Кузнецов впервые за 11 лет был одет не в форму "Кэпиталз". В АХЛ он никогда 
не играл. Когда приехал в Америку, то сразу закрепился в составе основной 
команды. И вот в 31 год первый опыт. Херши располагается в штате 
Пенсильвании, в 200 км от столицы США. На первую тренировку Евгения пришло 
посмотреть в районе 100 зрителей, один из них даже был одет в джерси 
челябинского "Трактора" с номером 84.  
"Очевидно, что он очень талантливый игрок. Он не катался 50 дней, и сегодня он 
был одним из самых ловких парней, и это невероятно. Многие наши молодые 
ребята равняются на таких", - сказал главный тренер "Херши" Тодд Нельсон.  
Сам Евгений не был доступен для прессы, но зато после тренировки раздал 
автографы фанатам. Занимался он в тройке с Тайсоном Эмпи и Кевином 
О'Нилом, которые являются постоянными игроками команды из Ист-Коста и 
основу "Херши" попадают редко. Это косвенно означает, что Кузнецов в 
ближайшее время в АХЛ не сыграет. Да и пока неясно, получил ли он доступ к 
играм, так как в субботу сообщалось, что он может только тренировать, а не 
играть - таковы предписания Программы помощи НХЛ. В любом случае даже без 
россиянина у команды все в порядке, "Херши" идут на первом месте в турнирной 
таблице.  
Также все еще существует вероятность, что Евгения обменяют. Правда, шансы 
на это минимальны. С трудом верится, что кому-то понадобится хоккеист с 
большой зарплатой и такими проблемами. Ведь помимо ментальных проблем у 
него совсем разладилась игра. В текущем сезоне в 43 матчах за "Кэпс" всего 17 
(6+11) очков. Видимо, до конца этого сезона он так и останется в "Херши", а затем 
в "Вашингтоне" будут думать, что делать с игроком.  
"Мы хотим дать Кузе свежий старт", - так прокомментировал отправку на драфт 
отказов генменеджер "Вашингтона" Брайан Маклеллан. Но понятно, что в "Кэпс" 
осознают, что шанс ухода Евгения в другой клуб близок к нулю. А еще Маклеллан 
сказал, что про выкуп контракта речи не идет. "Мы еще не прошли крайний срок 
обменов. Поэтому мы посмотрим, сможем ли мы что-то сделать до этого 
времени. Вернемся к вопросу о выкупе контракта после дедлайна".  
На выкуп идти с финансовой точки зрения невыгодно, хотя не исключено, что 
летом к этому варианту вернуться. У Евгения контракт еще на год. И если летом 
его выкупят, то в платежку на два следующих сезона пойдет $5,8 млн: в сезоне 
2024/25 - $3,8 млн, а в сезоне 2025/26 - $2 млн. Так себе перспектива, но, кажется, 
еще хуже держать в составе игрока, который больше не может помогать команде.  

https://sport24.ru/hockey/article-626989-drug-ovechkina-skatilsya-na-dno-
skandalnyy-kuznetsov-stanet-samym-dorogim-igrokom-vtoroy-ligi-ameriki 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Кузнецова в КХЛ возможно, считает Канарейкин (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 6 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин поделился мнением о 
возможном возращении нападающего Евгения Кузнецова в КХЛ. 
Ранее 31-летний россиянин прошел программу помощи игрокам НХЛ. Позже 
"Вашингтон Кэпиталз" выставил игрока на драфт отказов, но ни один клуб лиги 
не забрал хоккеиста. "Вашингтон" отправил игрока в фарм-клуб. 

https://sport24.ru/hockey/article-626989-drug-ovechkina-skatilsya-na-dno-skandalnyy-kuznetsov-stanet-samym-dorogim-igrokom-vtoroy-ligi-ameriki
https://sport24.ru/hockey/article-626989-drug-ovechkina-skatilsya-na-dno-skandalnyy-kuznetsov-stanet-samym-dorogim-igrokom-vtoroy-ligi-ameriki


 

 

 - Вы знаете, в общем-то, возвращение в КХЛ возможно, наверное. Понимаете, 

в чем дело? Хочется, чтобы игрок нашел себя, чтобы он вышел из такой 
ситуации, а потом все остальное. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026105_Vozvrashhenije_Kuznecova_v_
KKhL_vozmozhno_schitajet_Kanarejkin 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 6 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нельзя думать о завершении карьеры". Андрей Назаров обратился к 
Евгению Кузнецову (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров обратился к нападающему Евгению 
Кузнецову который клубом "Вашингтон Кэпиталз" был отправлен на драфт 
отказов, а позже - в команду АХЛ. 
"Хочу передать привет своему давнему челябинскому другу и земляку Евгению 
Кузнецову. Все в этой жизни случается, контракт у Жени хороший, конечно, его 
надо отрабатывать. Кузнецов прошел драфт отказов, откуда его никто не забрал. 
Ничего страшного, мы видели, что даже в АХЛ Женя приехал с хорошим 
настроением. До дедлайна в НХЛ осталось совсем немного времени, усиление в 
лице Кузнецова никому не помешает, главное разобраться с условиями сделки. 
Практика показывает: чтобы у спортсмена открылось второе дыхание, ему для 
начала надо обнулиться, требуется перезагрузка. Желаем Жене удачи, ни в коем 
случае нельзя думать о завершении карьеры, силы и настрой еще есть. Уровень 
таланта Кузнецова непоколебим, в России такого профессионала в любом 
случае всегда ждут", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5461306-nelzya-dumat-o-zavershenii-
karery-andrej-nazarov-obratilsya-k-evgeniyu-kuznecovu.html 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 6 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Кузнецову еще рано ехать в Россию" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 7 марта 2024) 
Экс-защитник клубов КХЛ Никита Щитов считает, что нападающему 
"Вашингтона" Евгению Кузнецову, проходящему сейчас в программе помощи 
игрокам НХЛ, рано возвращаться в КХЛ. 
"Я думаю, что Кузнецову, в первую очередь, нужно справиться со своими 
проблемами. Для меня это, в первую очередь, игрок Национальной хоккейной 
лиги. Думаю, что ему еще рано ехать в Россию". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-kommentariy-po-situacii-
evgeniya-kuznecova-v-vashingtone-2186908/ 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026105_Vozvrashhenije_Kuznecova_v_KKhL_vozmozhno_schitajet_Kanarejkin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2026105_Vozvrashhenije_Kuznecova_v_KKhL_vozmozhno_schitajet_Kanarejkin
https://allhockey.ru/news/show/509874-Kanarejkin_vozvraschenie_Kuznecova_v_KHL_vozmozhno
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2026105_Vozvrashhenije_Kuznecova_v_KKhL_vozmozhno_schitajet_Kanarejkin
https://www.championat.com/hockey/news-5461306-nelzya-dumat-o-zavershenii-karery-andrej-nazarov-obratilsya-k-evgeniyu-kuznecovu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5461306-nelzya-dumat-o-zavershenii-karery-andrej-nazarov-obratilsya-k-evgeniyu-kuznecovu.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/06/nazarov/
https://allhockey.ru/news/show/509862-Nazarov_pro_Kuznecova_nado_obnulit_sya_nel_zya_dumat_o_zavershenii_kar_ery
https://www.sports.ru/hockey/1115893048-nazarov-pro-kuzneczova-nado-obnulitsya-nelzya-dumat-o-zavershenii-kare.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-kommentariy-po-situacii-evgeniya-kuznecova-v-vashingtone-2186908/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-kommentariy-po-situacii-evgeniya-kuznecova-v-vashingtone-2186908/


 

 

Тренер "Херши": "Кузнецов не катался 50 дней, но был одним из самых 
ловких на тренировке" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 6 марта 2024) 
Главный тренер "Херши" Тодд Нельсон оценил тренировку Евгения Кузнецова в 
составе команды. 
Россиянин прошел процедуру драфта отказов, с которого его не забрал ни один 
клуб НХЛ, поэтому он отправился в расположение команды АХЛ. Кузнецов 
занимался в звене с неиграющим составом "Херши". Ранее 31-летнему 
российскому форварду разрешили тренироваться на фоне прохождения 
программы помощи игрокам НХЛ.  
"Он появился с утра пораньше, и вся раздевалка смеялась. На самом деле он 
зашел в комнату ассистента тренера и сказал: "Эй, парни, вы рады меня видеть?" 
У него вот такая харизма. Все тренеры смеялись. 
Естественно, это очень талантливый игрок. Он 50 дней не катался, но был одним 
из самых ловких игроков на льду. Это невероятно. Многие наши ребята 
равняются на такого парня", - цитирует Нельсона пресс-служба клуба. 
Участие Кузнецова в матчах регулярного чемпионата АХЛ будет принято перед 
следующим матчем "Херши". В текущем сезоне россиянин набрал 17 (6+11) 
очков в 43 матчах регулярного чемпионата КХЛ за "Вашингтон" при показателе 
полезности -11.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292459 

К заголовкам сообщений 

"Не знаю, нужен ли он СКА, у них народа уже хватает". Крикунов - о 
Кузнецове в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о 
вероятном возвращении нападающего Евгения Кузнецова в Континентальную 
хоккейную лигу. Напомним, форвард был выставлен на драфт отказов клубом 
"Вашингтон Кэпиталз" и отправлен впоследствии в команду АХЛ. 
"В России Кузнецов бы пригодился любой команде, но будет зависеть от его 
поведения. Если его выставили на драфт отказов, то это не просто так. Не знаю, 
нужен ли он СКА, потому что у них народа уже хватает. Но это хороший игрок, 
поэтому не помешает ни одной команде". 

https://www.championat.com/hockey/news-5461360-ne-znayu-nuzhen-li-on-ska-u-
nih-naroda-uzhe-hvataet-krikunov-o-kuznecove-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист рассказал о сроках приезда Марата Хуснутдинова в Миннесоту 
(Чемпионат.com, Москва, 6 марта 2024) 
Журналист Майкл Руссо на своей странице в социальной сети Х заявил, что 
российский нападающий Марат Хуснутдинов может присоединиться к составу 
"Миннесоты Уйалд" на текущей неделе. 
"Его ожидание очереди в консульстве США в Казахстане было ускорено, и, как 
ожидается, встреча произойдет завтра. Есть надежда, что он сможет приехать в 
Миннесоту позже на этой неделе", - написал Руссо. 
Напомним, 21-летний Хуснутдинов подписал контракт новичка с "Уайлд" 28 
февраля. Он начинал нынешний сезон в составе СКА, где провел шесть матчей 
без набранных очков. Затем Хуснутдинов был отправлен в "Сочи" на правах 
аренды до конца сезона. Всего в КХЛ на счету Хуснутдинова 194 матча, в которых 
нападающий набрал 86 (24+62) очков. "Миннесота" выбрала Хуснутдинова во 
втором раунде драфта НХЛ - 2020 под общим 37-м номером.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292459
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https://www.championat.com/hockey/news-5461410-zhurnalist-rasskazal-o-srokah-
priezda-marata-husnutdinova-v-minnesotu.html 

К заголовкам сообщений 

"Вегас" обменял российского хоккеиста в "Калгари" (Р-Спорт, Москва, 7 
марта 2024) 
Российский защитник Даниил Мироманов в рамках трехстороннего обмена 
перешел из "Вегас Голден Найтс" в "Калгари Флэймз", сообщается на 
официальном сайте Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
"Калгари" также получил выбор в первом раунде драфта 2025 года и драфт-пик 
третьего раунда. В "Вегас" из "Калгари" перешел американский защитник Ноа 
Хэнифин. "Филадельфия Флайерз", которая также участвовала в обмене, 
получила выбор в пятом раунде драфта НХЛ 2024 года. От "Флайерз" "Вегасу" 
перешли права на российского нападающего Михаила Воробьева, 
выступающего за клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА.  
Мироманову 26 лет, он выступает за "Вегас" с сезона-2021/22. Всего на его счету 
в НХЛ 29 матчей и 7 очков (2 шайбы и 5 передач). В текущем сезоне он сыграл 
за "Голден Найтс" четыре матча и не отметился результативными действиями.  

https://rsport.ria.ru/20240307/nhl-1931626142.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Новосибирске болельщик напал на полицейского на матче "Сибирь - 
Барыс" (Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 6 марта 2024) 
Житель Новокузнецка Кемеровской области приехал на матч в "Сибирь-Арену", 
где в состоянии алкогольного опьянения напал на полицейского за то, что ему не 
разрешили закурить. Об этом сообщил Сиб.фм. 
23 сентября во время матча между хоккейными командами Сибирь - Барыс 
патрулирующие заметили 25-летнего болельщика на территории ЛДС с пьяной 
походкой и запахом алкоголя. 
В результате правоохранители отправили его в помещение для 
административно-задержанных, чтобы составить административное дело за 
нарушение правил поведения зрителей при проведении официальных 
спортивных соревнований. 
Так, в это время Сергей достал из кармана сигарету и зажигалку, пытаясь 
закурить. Его попросили этого не делать, потому что это запрещено законом. 
Однако жителю Новокузнецка это не понравилось и он толкнул лейтенанта в 
грудь. 
Сотрудникам пришлось применить силу и надеть на болельщика наручники. 
Затем на мужчину возбудили уголовное дело за применение насилия в 
отношении представителя власти. 
Свою вину мужчина признал, ему назначили штраф - 50 тысяч рублей.  

https://nsk.aif.ru/society/v_novosibirske_bolelshchik_napal_na_policeyskogo_na_mat
che_sibir_-_barys 

К заголовкам сообщений 

Сборная "Легенды хоккея" сыграет с любителями из Ленинского округа 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 6 марта 2024) 
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Звездная сборная "Легенды хоккея" 9 марта сыграет с командой жителей 
Ленинского городскогоокруга в рамках проекта "Выходи во двор", сообщает 
пресс-служба министерства физической культуры и спорта Московской области.  
Звездный костяк команды составят двукратный олимпийский чемпион, 
семикратный чемпион мира и трехкратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав 
Фетисов, олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли и трехкратный 
чемпион мира Валерий Каменский, двукратный олимпийский чемпион, 
пятикратный чемпион мира Алексей Касатонов, олимпийский чемпион, чемпион 
мира и Европы Вячеслав Буцаев, олимпийский чемпион Виталий Прохоров, 
трехкратный чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко, 
двукратные обладатели Кубка Гагарина Сергей Соин, Рафаэль Батыршин и 
Сергей Коньков, а также обладатель Кубка Континента Евгений Артюхин. Тренер 
команды - двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира 
Александр Якушев. 
Традиционно матч начнется с мастер-класса от двукратного обладателя Кубка 
Гагарина Сергея Конькова, в котором смогут принять участие все желающие. 
Кроме того, программой мероприятий предусмотрены конкурсы для зрителей и 
розыгрыш призов с автографами именитых спортсменов.  
Комментировать игру для зрителей будет спортивный журналист, депутат 
Московской областной Думы Олег Жолобов, который является официальным 
голосом проекта "Выходи во двор".  

https://riamo.ru/article/717523/sbornaya-legendy-hokkeya-sygraet-s-lyubitelyami-iz-
leninskogo-okruga 

К заголовкам сообщений 
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